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ПОЛОЖЕНИЕ В МАЛОМ 
И  СРЕДНЕМ БИЗНЕСЕ

Совещание у Президента РФ
с членами Правительства

Владимир Путин 12 февраля 2014 года провел совещание с участием ряда членов Правительства, в ходе которого обсуждались вопро-
сы нормативно-правового обеспечения развития финансового рынка России, реализация плана деятельности Министерства экономи-
ческого развития на 2013-2018 годы. Во время этого мероприятия была дана всесторонняя оценка экономического положения страны, 
состояния малого и среднего бизнеса в России, поэтому стенограмма совещания будет крайне полезна читателям нашей газеты и приво-
дится целиком.

В. ПУТИН: Добрый день, уважаемые коллеги!
Сегодня в повестке дня у нас – вопрос о реализации плана деятельности Министерства экономического развития Российской Федерации 

на 2013–2018 годы и вопрос о нормативно-правовом обеспечении развития финансового рынка в Российской Федерации.
Но перед тем как мы начнем работать, я хотел бы обратить внимание Алексея Валентиновича Улюкаева на то, что хотел бы услышать от 

него, как идет работа по подготовке долгосрочного макроэкономического прогноза, включая определение резервов экономического развития. 
Мы об этом многократно говорили, имея в виду ситуацию, которая складывается и в мировой, и в нашей экономике.

Наверное, нет смысла повторять, что мы все считаем, что прежние источники роста если не полностью подошли к концу, то работают уже, 
мягко говоря, не так эффективно, как раньше. Потому что всегда мы ожидали роста и роста, повышения и повышения цен на энергоносители. 
Они у нас держатся на хорошем уровне, но такого роста, как прежде, нет, и источник этот себя исчерпал, можно сказать. И все время говорили 
о резервах. Просил бы сегодня Вас об этом поподробнее нам рассказать: как видит эти резервы само Министерство, как идет разработка пла-
нов мероприятий по повышению производительности труда, решению проблем моногородов и ЗАТО (ЗАТО – закрытые административно-
территориальные образования). Меня ЗАТО некоторые особенно беспокоят, потому что они мало чем отличаются от моногородов, но есть еще 
и ограничения, связанные с режимом и так далее. Там проблем накапливается достаточно много.

Продолжение читайте на стр. 3

Президент Российской Федерации В.В. Путин во время совещания 
по вопросам нормативно-правового обеспечения развития финансо-
вого рынка России и реализации плана деятельности Минэкономраз-
вития на 2013-2018 годы.
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3 февраля
• В Главном Управлении МВД РФ по г. Москве прошло сове-

щание по вопросу организации взаимодействия между Главным 
Управлением экономической безопасности и противодействия 
коррупции ГУВД и НП «Антиконтрафакт» по проблематике про-
тиводействия производству и распространению контрафактной 
продукции на территории г. Москвы. На совещании присутствовал  
А.Е. Поденок – первый вице-президент НП «Антиконтрафакт», 
президент Московской Ассоциации предпринимателей.

5 февраля
• В ТПП РФ состоялось заседание итало-российского Коми-

тета предпринимателей, в преддверии XIV Сессии итало-россий-
ского Совета по экономическому, промышленному и финансово-
му сотрудничеству. На заседании присутствовал В.В. Молчанов 
– руководитель Комитета по инновационным логическим техно-
логиям и ВЭД Московской Ассоциации предпринимателей.

6 февраля
• В центральном офисе Московской Ассоциации предприни-

мателей прошла встреча между руководством Московской Ассоци-
ации предпринимателей и руководителем представительства Тор-
говой Палаты Хорватии в г. Москве господином Яном Деспотом. 

Во встрече приняли участие А.Е. Поденок – президент МАП, 
Д.В. Рожкова – генеральный директор МАП, Т.В. Пахолко – руко-
водитель дирекции по международным и внешнеэкономическим 
отношениям МАП.

7 февраля
• В здании посольства Республики Мальта прошла деловая 

встреча между представителями Московской Ассоциации пред-
принимателей и посольства Республики Мальты. Во встрече при-
няла участие Т.В. Пахолко – руководитель дирекции по между-
народным и внешнеэкономическим отношениям Московской 
Ассоциации предпринимателей.

10 февраля
• В офисе ЗАО «Территориальное агентство по развитию 

предпринимательства ЦАО» прошло внеочередное общее со-
брание акционеров. В мероприятии принял участие С.Н. Байков 
– руководитель Комитета МОО МАП по малому и среднему пред-
принимательству.

11 февраля
• В центральном офисе Московской Ассоциации предпри-

нимателей прошла рабочая встреча Комитета Московской Ас-
социации предпринимателей по инновациям и венчурному 
финансированию под руководством руководителя Комитета  
Д.Б. Горбунова.

10-14 февраля
• В рамках Выставки «Продэкспо-2014», прошедшей в ЦВК 

«Экспоцентр». На стенде Компании CS Guangzhou (Представи-
тельство в г. Гуанджоу, Китай) прошла презентация деятельности 
компании на тему: «Поставка и продвижение российской про-
дукции на территории Китая». В презентации приняли участие  
А.И. Коршунов – вице-президент Московской Ассоциации пред-
принимателей и Д.В. Рожкова – генеральный директор Москов-
ской Ассоциации предпринимателей.

12 февраля
• В ТПП РФ состоялась презентация индустриальных парков 

Орловской области: «Зеленая Роща», «Орел» и «Ливенский». На ме-
роприятии присутствовал В.В. Молчанов – руководитель комитета 
МАП по инновационным логистическим технологиям и ВЭД.

• Состоялось рабочее Совещание Некоммерческого партнер-
ства «Независимые отечественные нефтетрейдеры». Были рас-
смотрены предварительные итоги пилотного запуска системы 
коллективных закупок топлива независимыми отечественными 
нефтетрейдерами, проведена презентация механизма системы 
коллективных закупок топлива членами НП «Независимые от-
ечественные нефтетрейдеры», запущенной в рамках пилотного 
проекта, осуществляемого в Тульской области. В Совещании 
участвовал председатель Комитета МОО МАП по экологии  
В.А. Красин. 

13 февраля
• В рамках партийного проекта «Комфортная правовая сре-

да» Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Государственной Думе ФС РФ 
проведено заседание Круглого стола по теме: «Получение взятки 
должностным лицом: мошенничество или коррупционное пре-
ступление?». Модератором Круглого стола выступил депутат 
Госдумы ФС РФ, координатор партийного проекта «Комфортная 
правовая среда» Р.М. Марданшин. В заинтересованном обсужде-
нии вопроса приняли участие депутаты Госдумы РФ, члены Сове-
та Федерации ФС РФ, представители Генеральной Прокуратуры 
РФ, Следственного Комитета России, Главного управления эко-
номической безопасности и противодействия коррупции МВД 
России, ТПП РФ, известные адвокаты представители обществен-
ный организаций и объединений предпринимателей, эксперты. В 
работе Круглого стола принял участие В.Г. Князев – руководитель 
Агентства по защите прав руководителей предприятий МАП. В 
ходе заседания обсуждались вопросы, связанные с получившей в 
последние годы распространение практикой переквалификации 
должностных коррупционных преступлений (получение взятки 
и посредничество в получении взятки) в мошенничество. Был 
рассмотрен подготовленный в связи с этим законопроект о до-
полнении Уголовного Кодекса РФ Статьей 2901. По результатам 
обсуждений было решено Статью 2901 Уголовного Кодекса РФ до-
работать, и снова вынести ее на обсуждение.

• Прошло расширенное заседание комитета «Опоры России» 
по кадрам для МСП и образованию. На заседании присутствовали  
С.Д. Соснова – руководитель Комитета по образованию и  
О.В. Молодцов – советник президента МАП по образовательной 
деятельности, руководитель УИЦ «Школа бизнеса МАП».

14 февраля 
• В центральном офисе Московской Ассоциации предпри-

нимателей Д.В. Рожковой – генеральным директором МАП и  
М.М. Зиябаевым, генеральным директором ТПП Согдийской 
области Республики Таджикистан, было подписано генеральное 
соглашение о сотрудничестве между Межрегиональной обще-
ственной организацией «Московская ассоциация предпринима-
телей» и Торгово-Промышленной палатой Согдийской области 
Республики Таджикистан. 

• В Московском международном пресс-центре РИА Новости 
прошло Первое Собрание Партнеров Международного конкурса 
деловой журналистики «PRESSЗВАНИЕ». На собрании присут-
ствовала Д.В. Рожкова – генеральный директор Московской Ас-
социации предпринимателей.

15 февраля
• В поселке «Креатово» прошел деловой субботник на тему: 

«День рождения Александра Павловича». В мероприятии принял 
участие О.В. Молодцов – советник президента МАП по образова-
тельной деятельности, руководитель УИЦ «Школа бизнеса МАП».

17 февраля
• В центральном офисе Московской Ассоциации предпри-

нимателей прошла рабочая встреча Комитета по инновациям и 
венчурному финансированию под руководством руководителя 
Комитета Д.Б. Горбунова.

18 февраля
• В «Доме Моды Валентина Юдашкина» прошло мероприя-

тие, организованное Национальным банковским клубом, посвя-
щенное деловому дресс-коду. На мероприятии присутствовала 
Д.В. Рожкова – генеральный директор Московской Ассоциации 
предпринимателей.

• В библиотеке ТПП РФ прошла встреча российских деловых 
кругов, заинтересованных в ведении бизнеса на колумбийском 
рынке. Во встрече приняла участие Т.В. Пахолко – руководитель 
Дирекции по международным и внешнеэкономическим отноше-
ниям Московской Ассоциации предпринимателей.

• Состоялась деловая встреча генерального директора Объ-
единения «Желдортранс», координатора Отраслевой комиссии 
по регулированию социально-трудовых отношений со стороны 
работодателей С.И. Чаплинского с вице-президентом МОО «Мо-
сковская ассоциация предпринимателей», президентом Ассоци-
ации работодателей малого и среднего бизнеса С.О. Алексеен-
ковым. В ходе встречи были обсуждены основные направления 
сотрудничества МОО МАП, Ассоциации работодателей малого и 
среднего бизнеса и Объединения «Желдортранс».

18-19 февраля
• В Московском гостиничном комплексе «Измайлово» со-

стоялся финал Первого Всероссийского смотра-конкурса му-
ниципальных целевых программ и инновационных проектов, 
организованный дирекцией Московской Ассоциации предпри-
нимателей по специальным программам под руководством О.В. 
Горюнова.

В церемонии награждения приняла участие Д.В. Рожкова  – ге-
неральный директор Московской Ассоциации предпринимателей.

19 февраля
• В Минэкономразвития РФ состоялся VII очередной Съезд 

НП «Объединения предпринимательских организаций России 
«ОПОРА». В голосовании принял участие А.Е. Поденок – пре-

зидент Московской Ассоциации предпринимателей, вице-прези-
дент НП «ОПОРА».

• В центральном офисе Московской Ассоциации предпри-
нимателей прошла рабочая встреча Комитета по инновациям и 
венчурному финансированию под руководством О.В. Молодцова 
– советника президента МАП по образовательной деятельности, 
руководитель УИЦ «Школа бизнеса МАП».

20 февраля
• В связи с поступающими в МОО МАП обращениями, вице-

президент МОО «Московская ассоциация предпринимателей», 
президент Ассоциации работодателей малого и среднего бизнеса  
С.О. Алексеенков  обсудил в ходе рабочей встречи с Пер-
вым заместителем Председателя Московской областной Думы  
С.В. Юдаковым возможность рассмотрения и проработки во-
просов регламентации своевременного пересмотра (отмены или 
переутверждения) принятых на уровне муниципальных образо-
ваний Московской области органами местного самоуправления 
нормативных актов, которые продолжают действовать, несмотря 
на вступившие в силу более поздние нормативные акты феде-
ральных или региональных органов власти, значительно коррек-
тирующие или фактически отменяющие принятые ранее на му-
ниципальном уровне нормативные акты.

21 февраля
• В центральном офисе Московской Ассоциации предпри-

нимателей прошла рабочая встреча Комитета по инновациям и 
венчурному финансированию под руководством руководителя 
Комитета Д.Б. Горбунова.

24 февраля
• Состоялась рабочая встреча члена Совета МОО МАП  

Н.Н. Дорошенко с президентом Российского топливного союза  
Е.А. Аркушей. На встрече обсуждались вопросы работы бирж не-
фтепродуктов в г. Москве и г. Санкт-Петербурге. В ходе встречи 
были сформулированы предложения по совершенствованию их 
работы. Предложения были переданы руководству бирж.

25 февраля
• В Центральном Доме предпринимателей состоялось заседа-

ние Совета руководителей комитетов МОО «Московская ассоциа-
ция предпринимателей». Открыл заседание президент МОО МАП  
А.Е. Поденок. Собравшиеся заслушали и обсудили Отчет испол-
нительной дирекции МАП, рассмотрели и утвердили окончатель-
ные редакции Концепции  и соответствующих нормативно-пра-
вовых документов принятых на VII Съезде МАП.

• В здании Посольства Республики Мальта состоялась дело-
вая встреча между представителями Московской Ассоциации 
предпринимателей и Чрезвычайным и Полномочным послом 
Республики Мальта в РФ. От Московской Ассоциации присут-
ствовали госпожа Т.В. Пахолко – руководитель Дирекции по 
международным и внешнеэкономическим отношениям МАП и 
М. Саушкина – руководитель Комитета по туризму МАП. 

• Московская Ассоциация предпринимателей традиционно 
участвует во всех значимых мероприятиях по поддержке субъек-
тов предпринимательской деятельности, проходящих в регионах 
Российской Федерации. Еженедельно проводятся 2-3 такие дело-
вые встречи по самым различным темам и направлениям разви-
тия бизнеса.

25 февраля в г. Владимир, в Департаменте сельского хозяй-
ства и продовольствия Администрации Владимирской области 
при непосредственном участии МОО МАП проведена Презента-
ция проекта «Агротехнопарк Владимирской области».

В мероприятии участвовали: представители Администра-
ции Владимирской области, специалисты Департамента сель-
ского хозяйства и продовольствия Адмиинистрации Владимир-
ской области. 

Вел Презентацию директор НВЦ «Агротехнопарк ВНИОП-
ТУСХ» Латыфич Константин Салевич.

Московскую Ассоциацию предпринимателей представляли: 
Павлов Константин Александрович – член Комитета МАП по 
социальной политике, соучредитель ООО «Артемизия», занима-
ющегося разработкой, производством и оптовая продажей нату-
ральных фиточаев и сахарозаменителей на основе стевии; Якунин 
Александр Владимирович – соучредитель ООО «ЭЛИТСТРОЙ» 
(г. Москва); Панкова Вероника Евгеньевна – генеральный дирек-
тор АНО «Национальный Бизнес Клуб»; Москвитин Константин 
Николаевич – директор по развитию АНО «Национальный Биз-
нес Клуб»; Широков Игорь Юрьевич – председатель правления 
МОО «Союз молодых предпринимателей»; Митрофанов Андрей 
Михайлович – советник президента МАП по региональной дея-
тельности и Б.И. Исабаев – заместитель руководителя Комитета 
по социальной политике МАП.

27 февраля
• В посольстве Республики Узбекистан прошло мероприя-

тие посвященное итогам социально-экономического развития 
Республики Узбекистан в 2013 году и вопросам и перспективам 
развития двусторонних отношений между Республикой Узбеки-
стан и Российской Федерацией. В работе форума приняли участие  
Т.В. Пахолко – руководитель Дирекции по международным и 
внешнеэкономическим отношениям МАП, так же с докладом на 
тему «Оценка уровня взаимодействия в сфере туризма, перспек-
тивы его развития» выступила М. Саушкина – руководитель Ко-
митета по туризму МАП. 

• В здании ТПП РФ прошел торжественный прием, посвя-
щенный открытию московского офиса Торговой палаты Бельгии 
и Люксембурга в России и 40-летнему юбилею ее деятельности. На 
приеме присутствовали Т.В. Пахолко – руководитель Дирекции 
по международным и внешнеэкономическим отношениям МАП, 
Т. Хильченко – помощник руководителя Дирекции по междуна-
родным и внешнеэкономическим отношениям МАП, Д. Морд-
винкин – руководитель Организационного отдела Дирекции по 
международным и внешнеэкономическим отношениям МАП,  
В.В. Молчанов – руководитель Комитета МАП по инновацион-
ным логистическим технологиям и ВЭД.

Слева направо: Е.П. Докторр Кармел Бринкат (Dr Carmel 
Brincat) Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики 
Мальта в РФ,  госпожа Пахолко Татьяна Всеволодовна – руко-
водитель дирекции по международным и внешнеэкономиче-
ским отношениям Московской Ассоциации предпринимателей, 
госпожа Максимова Ирина Васильевна – президент туристи-
ческой компании «Luxury voyage» и господин Эрик Какия (Mr. 
Eric Cachia) Заместитель Главы Миссии Советник и Консул Ре-
спублики Мальта.
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Несколько слов попросил 
бы сказать о создании интегри-
рованной системы поддержки 
экспорта, в том числе о предо-
ставлении кредитов, страхова-
нии, создании соответствую-
щих структур. Мы говорили о 
необходимости продвижения 
экономических интересов Рос-
сии за рубежом через торговые 
представительства, и еще Ваша 
предшественница и Ваш пред-
шественник занимались вопро-
сами, связанными с реаними-
рованием этих торгпредств и 
приданием им нового импульса. 
Что сейчас в этом отношении 
происходит?

Создание единой учетной 
регистрационной системы пу-
тем объединения Единого госу-
дарственного реестра прав на 
недвижимое имущество и сде-
лок с ним и Государственного 
кадастра недвижимости; завер-
шение инвентаризации стои-
мости объектов недвижимости 
и переход на их кадастровую 
оценку для целей налогообло-
жения – чрезвычайно важная 
вещь. Она чувствительна, ко-
нечно, для собственников, но 
чрезвычайно важная, и просил 
бы Вас тоже на это обратить 
внимание.

И, наконец, обеспечение 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг в 
сфере регистрации прав соб-
ственности и кадастрового 
учета объектов недвижимости 
через развитую сеть много-
функциональных центров. Она 
уже создается достаточно ак-
тивно. Хотелось бы услышать, 
как эта работа идет.

И прежде чем мы начнем 
работу по основному вопросу, 
ради которого собрались, хотел 
бы обратить ваше внимание на 
то, что я встречался с Обще-
ственным советом в Сочи, мно-
го там вопросов поднималось 
по развитию города. Один из 
них – это вопрос возможного 
участия Сочи в наших програм-
мах по развитию внутреннего 
туризма. Я тогда же прямо ска-
зал о том, что в эту программу 
вряд ли целесообразно Сочи 
включать, имея в виду, что 
деньги там предусмотрены в 
основном на развитие инфра-
структуры: дороги, мосты, го-
стиничное хозяйство. Всего 
этого сейчас в Сочи достаточ-
но, во всяком случае на данном 
этапе. Но это совсем не значит, 
что мы не должны развивать 
город как крупный российский 
курортный центр, спортивный 
центр. И поэтому нужно будет 
подумать о том, как сделать так, 
чтобы город мог участвовать в 
других программах развития, в 
том числе по линии поддержки 
здравоохранения, образования, 
развития спорта и так далее.

Обо всем этом просил бы 
тоже сказать несколько слов, а 
Игоря Ивановича Шувалова – 
о ситуации в малом и среднем 
бизнесе с учетом мер господ-
держки. Количество индиви-

дуальных предпринимателей у 
нас, к сожалению, сокращается, 
тенденция пока не переломлена. 
Знаю, что Правительство при-
няло уже ряд решений по этому 
вопросу, более того, даже про-
екты законов внесены в Госу-
дарственную Думу. Несколько 
слов тоже об этом.

Может быть, как раз, Игорь 
Иванович, с этого и начнем. По-
жалуйста.

И. ШУВАЛОВ: Уважаемый 
Владимир Владимирович, ува-
жаемые коллеги!

В 2013 году мы перешли 
к новой системе налогообло-
жения индивидуальных пред-
принимателей, то есть мы 
завершили период предостав-
ления налоговых льгот. И тог-
да же мы сразу стали, с января  
2013 года, наблюдать, что боль-
шое количество индивидуаль-
ных предпринимателей пре-
кращали свою регистрацию в 
качестве предпринимателей. 
Цифры были огромные: по 
итогам января 2013 года отри-
цательное сальдо (имею в виду 
тех, кто зарегистрировался, и 
тех, кто прекратил свою реги-
страцию) было свыше 100 ты-
сяч человек. И должен сказать, 
что уже по итогам, в декабре 
2013 года, только после того, как 
были приняты соответствую-
щие меры, по которым Вы дава-
ли поручение, это отрицатель-
ное сальдо было сокращено, но 
по-прежнему это очень большая 
цифра – 39 тысяч человек, по 
данным Федеральной налого-
вой службы.

Основная просьба, которую 
высказывали индивидуальные 
предприниматели, союзы ма-
лых предпринимателей, «ОПО-
РА России», заключалась в том, 
чтобы льготы, которые были у 
индивидуальных предпринима-
телей по социальным вычетам 
или по социальным платежам, 
были предоставлены вновь. 
Правительство Российской Фе-
дерации этот вопрос серьезно 
рассматривало, и был подго-
товлен законопроект, основные 
положения этого законопроекта 
были доложены Вам, Владимир 
Владимирович, Вы одобрили, 
после этого мы работали с Фе-
деральным Собранием. Закон 
был принят, он вступил в силу с 
1 января 2014 года.

По этому закону, уже дей-
ствующему закону, индивиду-
альные предприниматели упла-
чивают по тем доходам, которые 
до 300 тысяч рублей, – исходя из 
одного МРОТ (МРОТ – мини-
мальный размер оплаты труда) 
в месяц, это 5554 рубля. А по 
тем доходам, которые свыше 
300 тысяч рублей, они должны 
будут платить один процент от 
оборота.

В. ПУТИН: Один МРОТ и 
плюс один процент?

И. ШУВАЛОВ: Один про-
цент – свыше 300 тысяч рублей. 
До 300 тысяч рублей – толь-
ко один МРОТ, а потом один 
МРОТ плюс один процент.

Мы надеялись, что и обсуж-
дение этого законопроекта, и 

фактические действия приведут 
к тому, что все-таки регистри-
рующихся в качестве индиви-
дуальных предпринимателей и 
тех, кто осуществляет предпри-
нимательскую деятельность в 
малых формах предпринима-
тельства, к концу 2013 года ста-
нет больше. По-прежнему мы 
должны признать, что эта дина-
мика – отрицательная, цифры я 
назвал.

По итогам января 2014 года 
отрицательное сальдо – по-
рядка 10,5 тысячи предприни-
мателей. Это, конечно, уже не  
100 тысяч, как было год назад, 
но по-прежнему цифра отрица-
тельная.

Что делает Правительство в 
настоящий момент: 5 февраля 
на заседании Правительства был 
одобрен законопроект, по кото-
рому формируется федеральная 
сеть гарантийных фондов. Мы 
эту тему обсуждали давно, и в 
деталях был подготовлен соот-
ветствующий законопроект, и 
законопроект уже направлен в 
Государственную Думу.

В. ПУТИН: Два слова ска-
жите об этом, чтобы проинфор-
мировать людей. Речь идет о 
создании Агентства кредитных 
гарантий.

И. ШУВАЛОВ: Да, если этот 
законопроект будет принят, за-
тем Правительство должно бу-
дет принять постановление по 
этому поводу, проект постанов-
ления подготовлен. По исполне-
нию этого Федерального закона 
нужно будет создать Агентство 
кредитных гарантий.

При создании этого Агент-
ства Российская Федерация 
капитализирует этот гарантий-
ный фонд на 50 миллиардов 
рублей. Денежные средства в 
бюджете предусмотрены, они 
были заблаговременно зарезер-
вированы, Вам этот вопрос так-
же был доложен. Мы исходили 
из того, что на целый ряд меро-
приятий по поддержке малого 
предпринимательства и по но-
вой программе занятости мы за-
резервировали в бюджете около 
100 миллиардов рублей. Из них 
50 миллиардов рублей должны 
быть направлены на формиро-
вание капитала Агентства кре-
дитных гарантий.

Это Агентство должно ра-
ботать с региональными агент-
ствами, непосредственно с 
предпринимателями должны 
работать региональные фон-
ды. Но мы имеем в виду, что и 
у федерального Агентства будет 
возможность непосредствен-
но предоставлять гарантии 
предпринимателям. В каком 
окончательном виде выйдет за-
конопроект, так мы и будем дей-
ствовать, но имелось в виду, что 
все-таки большая часть работы 
этого Агентства – это работа 
с региональными фондами, и 
мы будем выдавать гарантию 
на гарантию, предоставленную 
региональным фондом: у ре-
гиональных фондов нет такого 
капитала большого, как будет 
у федерального фонда. Это по-
зволит выдать большое коли-

чество кредитного ресурса для 
тех, кто не занимается торговой 
деятельностью: все же это в пер-
вую очередь производственная 
деятельность, деятельность в 
социальной сфере, но это не 
торговая предпринимательская 
деятельность.

И мы надеемся, что в этом 
году эта форма поддержки вме-
сте с другой формой поддержки, 
которая тоже сейчас набирает 
оборот (это банк по поддержке 
малого и среднего предпринима-
тельства внутри системы органи-
заций Внешэкономбанка России 
– «МСП Банк»), они будут выда-
вать соответствующие гарантии. 
И сейчас Внешэкономбанк как 
материнская компания этому 
банку предоставила гарантии в 
размере 40 миллиардов рублей. 
Кредитов, к сожалению, они вы-
дали пока совсем немного. Мы 
этот вопрос рассматривали на 
совещании у Председателя Пра-
вительства, было признано, что 
работа пока не является успеш-
ной, она только разворачивает-
ся, были даны соответствующие 
указания Внешэкономбанку и 
членам Правительства, которые 
за эту работу отвечают.

Вместе с Агентством кре-
дитных гарантий «МСП Банк» 
в состоянии запустить выдачу 
кредитов малым предпринима-
телям в производственной сфе-
ре: это могут быть уже десятки 
тысяч единиц. Надеюсь, что 
все эти мероприятия приведут 
к тому, что по статистике у нас 
будет зарегистрированных и 
индивидуальных предприни-
мателей, и малых форм пред-
принимательства, то есть юри-
дических лиц, уже больше, чем 
мы наблюдаем сейчас, наоборот, 
отрицательную динамику.

До того как был принят этот 
закон, который лишал малых 
предпринимателей этой льготы, 
у нас было свыше 4 миллионов 
предпринимателей. В настоя-
щий момент их у нас около 3,5 
миллиона, это приблизительно 
столько, сколько было зареги-
стрировано в 2008 году. То есть 
мы имеем серьезный отток, как 
нам многие специалисты гово-
рят, в связи с тем, что был при-
нят такой налоговый закон.

Вместе с тем Федеральная 
налоговая служба с этим тези-
сом не согласна. Они предостав-
ляют данные о том, что из всех 
тех, кто перестал существовать, 

то есть аннулировал свою реги-
страцию, только 26 процентов 
являлись налоговыми резиден-
тами, налоговыми плательщи-
ками.

В. ПУТИН: Остальные были 
просто зарегистрированы, но не 
работали.

И. ШУВАЛОВ: Да, по сути 
не осуществляли предприни-
мательскую деятельность. Это 
была для них какая-то форма 
оболочки.

В связи с этим мы будем эту 
работу продолжать и регулярно 
докладывать.

В. ПУТИН: Надо еще доба-
вить, что для малых предпри-
ятий производственной сферы 
сохранена льготная ставка по 
страховым взносам до 2018 года.

И. ШУВАЛОВ: В размере  
20 процентов.

Я еще добавлю, Владимир 
Владимирович, что у нас есть 
Ваше поручение, мы его вы-
полняем, сейчас Министерство 
финансов вместе с Министер-
ством экономического развития 
разрабатывают законопроект, 
мы его должны будем внести в 
марте, о льготном периоде по 
налогам для тех предприятий, 
которые впервые начинают 
свою деятельность и осущест-
вляют производственную дея-
тельность. Это было сказано в 
Вашем Послании, мы эту работу 
также выполняем.

В. ПУТИН: Спасибо.
(Обращаясь к Ольге Голо-

дец.) Ольга Юрьевна, по поводу 
Сочи: здравоохранение, образо-
вание – эти направления. Если 
есть что сказать – пожалуйста, 
если нет, просто обращу Ваше 
внимание, чтобы Вы взяли это 
под контроль. Имею в виду, что 
город преобразился, надеюсь, 
отдыхающих там будет и в лет-
ний, и в зимний период гораздо 
больше. И это потребует осо-
бого внимания к людям – и к 
сочинцам, которые там живут 
постоянно, и к отдыхающим, 
потому что, повторяю, их будет 
больше, надеюсь.

Нужно поддержать на долж-
ном уровне те новые медицин-
ские учреждения, которые уже 
созданы, старые поднять на 
должный уровень и конечно, 
обеспечить соответствующим 
персоналом квалифицирован-
ным. Спасибо!

Пресс-служба МОО МАП

Участники совещания у Президента за обсуждением вопро-
сов экономики России.
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Премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев дал ряд пору-
чений по итогам совещания 
о мерах поддержки малого и 
среднего предприниматель-
ства от 3 февраля 2014 года. Об 
этом сообщается на сайте Пра-
вительства.

В частности, Минэконом-
развития, Минфину с участием 
Банка России поручено уско-
рить создание Федерального 
гарантийного фонда в целях 

оказания комплексной гаран-
тийной поддержки кредитова-
ния субъектов малого и средне-
го предпринимательства.

М и н э к о н о м р а з в и т и я , 
Минфину с участием Внешэ-
кономбанка и Банка России 
необходимо проанализиро-
вать действующие механизмы 
государственной поддержки 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства и пред-
ставить в Правительство соот-
ветствующий доклад, включая 
предложения по повышению 
эффективности их работы.

12 февраля Президент 
России Владимир Путин на 
совещании с членами Прави-
тельства констатировал со-
кращение числа индивидуаль-
ных предпринимателей (ИП) в 
стране. «Количество частных 
предпринимателей, индиви-
дуальных предпринимателей 
у нас, к сожалению, сокраща-
ется, эта тенденция пока не 
переломлена», – сказал глава 
государства.

По данным первого вице-
премьера Игоря Шувалова, 

число индивидуальных пред-
принимателей в январе 2014 
года сократилось на 10,5 тыс. 
человек после отмены льгот-
ной ставки страховых взносов. 
С 1 января 2014 года льготная 
ставка для ИП и малого бизне-
са была возвращена. Шувалов 
отметил, что отрицательную 
тенденцию по сокращению 
количества предпринимателей 
пока преодолеть не удалось. 
«По итогам января 2014 года, 
отрицательное сальдо – по-
рядка 10,5 тыс. предпринима-
телей. Это конечно не 100 тыс., 
как год назад, но цифра отри-
цательная», – отметил он.

На совещании 3 февра-
ля глава кабмина заявил, что 
«удельный вес малого и средне-
го бизнеса в экономике стра-
ны не слишком велик, если 
его сопоставлять с развитыми 
странами, хотя этот сектор все 
равно растет». Он напомнил, 
что доля малого и среднего биз-
неса в ВВП в РФ составляет по-
рядка 20 %, или порядка 25 % от 
общей численности занятости. 
Медведев напомнил, что разви-

тие данного сектора является 
одним из направлений эконо-
мической политики, в том чис-
ле через «дорожные карты».

«Предлагается создание 
национальной системы гаран-
тийных организаций с единым 
координирующим центром. Им 
станет Федеральный гарантий-
ный фонд, а также Агентство 
кредитных гарантий. Предла-
гается создать его в форме не-
банковской кредитной органи-
зации», – сообщил Медведев. 
По его словам, основная зада-
ча агентства – предоставление 
контргарантий региональным 
гарантийным организациям, 
которые уже занимаются этой 
деятельностью. «Гарантии, ко-
торые такое агентство сможет 
предоставлять, должны повы-
сить возможности банков без 
особого риска кредитовать от-
носительно небольшой бизнес, 
что должно увеличить в целом 
общий объем инвестиций в 
этот сектор экономики», – ска-
зал премьер-министр.

Минфин подготовил по-
правки в федеральный бюджет 

на 2014-2016 годы, которые 
дают Правительству возмож-
ность в 2014 году осуществить 
взнос в уставный капитал 
Агентства кредитных гаран-
тий в объеме до 50 млрд ру-
блей за счет перераспределе-
ния бюджетных ассигнований. 
Согласно проекту, в 2014 году 
в уставный капитал агентства 
может быть направлено 10 
млрд рублей, в 2015 году – еще 
20 млрд рублей. Учредителем 
агентства должно выступить 
Росимущество, а МЭР станет 
его акционером от имени Пра-
вительства РФ. ОАО должно 
объединить на федеральном 
уровне сеть региональных 
фондов поручительств по кре-
дитам предприятий МСБ.

Ранее министр экономи-
ческого развития РФ Алексей 
Улюкаев заявлял, что капитал 
Федерального гарантийного 
фонда, создаваемого для под-
держки малого бизнеса, может 
быть увеличен с планировав-
шихся 10 до 30-50 млрд рублей.

Владимир Яровой

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА ПОРУЧИЛ УСКОРИТЬ
СОЗДАНИЕ  ФЕДЕРАЛЬНОГО  ГАРАНТИЙНОГО  ФОНДА

Председатель Правитель-
ства Российской Федерации 
Дмитрий Медведев.

Ни для кого не секрет, что 
ведение эффективного биз-
неса зависит от органичного 
взаимодействия трех сторон 
процесса: государства – в лице 
профильных министерств и 
ведомств, наемных работников 
и собственно их работодате-
лей. И, если взаимоотношения 
между руководством страны 
и регионов со значительным 
количеством граждан России 
(подавляющее большинство 
которых являются либо гос-
служащими, либо наемными 
работниками) регулируются 
в глобальном плане через де-
мократические выборы, то с 
работодателями все гораздо 
сложнее.

Согласно последним пси-
хологическим исследованиям 
природными способностями к 
ведению самостоятельного биз-
неса обладают только 4% насе-
ления страны. С учетом инди-
видуальных предпринимателей, 
а также бизнесменов, тем или 
иным образом получивших пре-
ференции в различных отраслях 
экономики, эта цифра несколь-
ко больше. Но она не настолько 
велика, чтобы защищать свои 
интересы посредством просто-
го голосования, тем более, что 
нередко в угоду подавляющего 
большинства населения, осо-
бенно в западных странах при-
нимаются популистские законы 
социальной направленности, 

необеспеченные финансово. А 
платить за это должны рабо-
тодатели, что подрывает кон-
курентоспособность бизнеса 
на международной арене. Для 
того, чтобы избежать подобных 
печальных последствий работо-
дателям необходимо консолиди-
роваться.

Одним из самых перспек-
тивных объединений деловых 
кругов становится Ассоциация 
работодателей малого и средне-
го бизнеса (далее – Ассоциация), 
созданная в 2012 году и заре-
гистрированная в 2013 году, с 
целью присутствия представи-
телей малого и среднего бизне-
са в тройственном соглашении 
между правительством, работо-
дателем и работником.

Членами Ассоциации явля-
ются более 700 предприятий, 
приблизительно 34 600 работни-
ков, находящихся на территории 
18 субъектов Европейской части 
РФ, из них – 217 предприятий 
(7500-8000 работников) – в Мо-
скве и Подмосковье. Взаимодей-
ствие между Правительством, 
работниками и работодателя-
ми осуществляется Российской 
трехсторонней комиссией по 
регулированию социально-
трудовых отношений (РТК). 
Координатором РТК является 
заместитель председателя Пра-
вительства РФ О.Ю. Голодец.

Совсем недавно состоялось 
очередное заседание РТК, в ко-

торой принимал участие глава 
Ассоциации С.О. Алексеенков, 
а также генеральный директор 
Объединения «Желдортранс» 
C.И. Чаплинский. Рассматри-
вался проект Федерального за-
кона «О внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».

Здесь работа велась по четы-
рем направлениям: 

а) по вопросам проведения 
независимой оценки качества 
работы организаций, оказываю-
щих социальные услуги; 

б) по вопросам повышения 
ответственности работодателей 
за нарушение законодательства 
в части, касающейся оплаты 
труда; 

в) в части правового регули-
рования ограничений на заня-
тие педагогической, а также тру-
довой и предпринимательской 
деятельностью в сфере образо-
вания, воспитания, развития не-
совершеннолетних…; 

г) по вопросам социальной 
защиты инвалидов в связи с 
ратификацией Конвенции о 
правах инвалидов. Суть ука-
занной проблематики в своих 
выступлениях изложили заме-
ститель министра труда и со-
циальной защиты РФ Л.Ю. Ель-
цова и помощник министра 
труда и социальной защиты 
В.П. Беренда. После обсужде-
ния различных аспектов было 
решено согласиться с проектом 

Федерального закона с учетом 
состоявшейся дискуссии, но 
обязательно доработать закон 
в соответствии с высказанными 
замечаниями.

За время заседания комис-
сии также было рассмотрено 
еще несколько важных доку-
ментов. Это Постановление 
Правительства Российской Фе-
дерации от 14 января 2014 года 
№ 20, связанное с новой систе-
мой оплаты труда «бюджетни-
ков», рассмотрение ситуации 
с разработкой профессиональ-
ных стандартов в 2013 году и 
награждение благодарностью 
Минтруда России за актив-
ное участие в формировании 
системы профессиональных 
стандартов, подведение итогов 
Всероссийского конкурса про-
фессионального мастерства 
«Лучший по профессии» в 2013 
и некоторые другие вопросы.

Была спланирована совмест-
ная работа в соответствии с 
Единым планом первоочеред-
ных мероприятий Российской 
трехсторонней комиссии на  
I полугодие 2014 года по реали-
зации мероприятий Генераль-
ного соглашения между обще-
российскими объединениями 
профсоюзов, общероссийскими 
объединениями работодателей 
и Правительством Российской 
Федерации на 2014-2016 годы. 

Илья Мощанский

ЗА  ЧЕСТНЫЙ  БИЗНЕС!
ДЛЯ УСПЕШНОГО ВЕДЕНИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА НЕОБХОДИМО 

ЗАЩИЩАТЬ НЕ ТОЛЬКО ИНТЕРЕСЫ РАБОТНИКОВ, НО И РАБОТОДАТЕЛЕЙ

Президент Ассоциации работодателей малого и среднего 
бизнеса Сергей Олегович Алексеенков.
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20 февраля в здании Пра-
вительства Москвы прошло 
первое в этом году заседание 
Московской трехсторонней ко-
миссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений. 
В нем приняли участие предста-
вители социальных партнеров: 
властей города, профсоюзных 
организаций и объединений 
работодателей. Главной темой 
обсуждения стал вопрос о вы-
полнении Московского трех-
стороннего соглашения на 
2013-2015 годы в 2013 году и об 
основных направлениях рабо-
ты социальных партнеров го-
рода Москвы на 2014 год.

Заместитель Мэра Москвы 
в Правительстве Москвы по во-
просам социального развития 
Леонид Михайлович Печатни-
ков в своем докладе сообщил, 
что на конец 2013 года уровень 
зарегистрированной безрабо-
тицы в столице составил 0,35 % 
от экономически активного на-
селения города. Было проведе-
но 252 ярмарки вакансий, в ко-
торых приняли участие около  
4 тысяч организаций-работода-
телей и около 145 тысяч соис-
кателей. Также за трудоустрой-
ством обратилось 2,7 тысячи 
лиц с ограниченными возмож-
ностями здоровья, из них более 
тысячи получили работу.

«Темпы роста заработной 
платы в течение 2013 года пре-
вышали темпы роста цен на 
потребительские товары», – 
заявил Леонид Печатников. 
– «И рост среднемесячной за-
работной платы за январь-но-
ябрь 2013 года составил более  
114 %. Среднемесячная на-
численная заработная плата в 
целом по городу за январь-но-
ябрь 2013 года составила свы-
ше 54 тысяч рублей».

Заместитель мэра добавил, 
что такой высокой средняя зар-
плата получается потому, что 
при ее расчете учитываются 
доходы и федеральных и го-
родских госслужащих, и топ-
менеджеров банков и госкор-
пораций. «На наш взгляд, такое 
исчисление средней заработ-

ной платы с учетом столичных 
функций не очень справедли-
во», – отметил Леонид Печат-
ников. – «Мы обращались в 
Росстат с тем, чтобы крайние 
децили были убраны, то есть 
максимальные и минимальные 
зарплаты, чтобы зарплата от-
ражала реальное положение 
вещей в экономике, а не чисто 
бумажную статистическую 
цифру. К сожалению, Росстат 
нам в этом отказал». Леонид 
Печатников попросил соци-
альных партнеров еще раз со-
вместно обратиться в Росстат с 
этим предложением.

Минимальная заработ-
ная плата в Москве на первое 
полугодие 2014 составляет  
12600 рублей, а с 1 июля будет 
составлять 12850 рублей.

«В 2013 году мы приняли 
дополнительное соглашение 
между социальными партне-
рами, в котором уточняются 
отдельные показатели, и в част-
ности – показатель доли ино-
странных работников в чис-
ленности занятого населения 
города Москвы», – сообщил 
Леонид Печатников. – «По ито-
гам нашим переговоров мы до-
говорились, что не более 3,1 % 
могут составлять иностранцы, 
то есть примерно 200 тысяч 
человек. Это цифра, которая 
нам не кажется комичной, мы 
стремимся к тому, чтобы в ос-
новном предоставлять работу 
все-таки не мигрантам, и самая 
главная задача, которую мы 
перед собой ставим – чтобы 
среди мигрантов уменьшалась 
численность работников низ-
кой квалификации».

Леонид Печатников пере-
числил пункты соглашения, ко-
торые правительственная сто-
рона считает выполненными 
частично: это взаимные обяза-
тельства по увеличению объ-
емов производства промыш-
ленной продукции, по выплате 
зарплат, по обеспечению усло-
вий охраны труда, по заключе-
нию коллективных договоров в 
организациях города, созданию 
профсоюзных организаций и 

по вопросам информирования 
о принимаемых решениях и 
согласования правовых актов 
города Москвы по социально-
трудовым вопросам. Отдель-
но заместитель мэра коснулся 
вопроса развития столичной 
промышленности: «Для нас 
это очень серьезная пробле-
ма. Но, тем не менее, в Москве 
на уровне правительства мы 
стараемся предоставлять суб-
сидии для организаций, осу-
ществляющих на территории 
Москвы деятельность в сфере 
промышленности. В 2013 году 
мы заключили 14 договоров на 
предоставление субсидий на 
сумму почти 142 млн. Кроме 
того, Москва передвинулась со 
190-го на 74-е место как инно-
вационный город, в этом рей-
тинге положение Москвы в два 
раза улучшилось».

Председатель Московской 
федерации профсоюзов Сергей 
Иванович Чернов также отме-
тил, что в городской промыш-
ленности наблюдается спад. 
Тем не менее, по его словам, в 
некоторых отраслях показате-
ли растут: это химическое про-
изводство, деревообработка, 
производство электрооборудо-
вания и другие. Сергей Чернов 
выразил надежду на скорое из-
менение ситуации в промыш-
ленности.

Сергей Чернов добавил, 
что профсоюзная сторона 
требует принять более жест-
кие законодательные меры по 
отношению к работодателям, 
которые не выплачивают зара-
ботную плату. Он отметил, что 
среди предприятий, финанси-
руемых из бюджета Москвы, 
таких нет.

«Мы договорились, что если 
на уровне Москвы принимают-
ся какие-то нормативные акты, 
то в обязательном порядке не-
обходимо согласование с соци-
альными партнерами», – под-
черкнул Сергей Чернов. – «На 
99 % этот вопрос решается. И 
очень обидно, когда какие-то 
значимые постановления при-
нимаются и предварительной 
консультации с социальными 
партнерами не проводится». 
Примером такого решения он 
назвал постановление о том, 
что переход на новую систему 
оплаты труда переносится на 
следующий год.

Также Сергей Чернов от-
метил положительные итоги 
работы социальных партнеров 
в 2013 году: была достигнута 
договоренность по вопросу о 
развитии студенческого от-
дыха, улучшилась ситуация 
в области охраны труда, и, в 
частности, сократилось число 
невыплат компенсации в слу-
чае тяжелых травм или смерти 
на производстве. Каждый по-
добный случай теперь учиты-

вается и рассматривается ин-
дивидуально.

Сергей Чернов попросил 
социальных партнеров возоб-
новить проведение конкурса 
«Лучшее предприятие для ра-
ботающих мам». «Уже не один 
конкурс прошел, он пользует-
ся большой популярностью, 
стимулирует работодателей на 
создание условий для работа-
ющих мам», – подчеркнул он. 
– «Но, к сожалению, по раз-
ным причинам, в том числе я 
признаю вину и московской 
федерации профсоюзов, этот 
конкурс не состоялся. Его обя-
зательно надо проводить, и 
предприятий, желающих это 
сделать, очень много. Я наде-
юсь, мы в этом году выполним 
их просьбу».

Заместитель председателя 
Московской конфедерации 
промышленников и предпри-
нимателей Алексей Артемо-
вич Ваканов назвал отрасли 
промышленности, в которых 
за прошедший год произошло 
снижение объемов: это про-
изводство пищевых про-
дуктов, текстильно-швейное 
производство, целлюлозно-
бумажное производство, из-
дательско-полиграфическая 
деятельность. В целом сни-
жение объемов промышлен-
ного производства составило 
11,7 %. «На протяжении этого 
года социальные партнеры, 
Конфедерация промышлен-
ников и предпринимателей 
предпринимали совместно с 
подразделениями Правитель-
ства Москвы усилия по более 
активному развитию наших 
эффективных производств, 
по созданию технологичных 
кластеров по различным на-
правлениям», – добавил он. – 
«Совместно с Департаментом 
науки и промышленной поли-
тики, Департаментом градо-
строительной политики Мо-
сквы мы активно занимались 
этой работой, сбором анали-
зов и информации, обобщени-
ем предложений, особенно по 
проблемам сокращения адми-
нистративных ограничений в 
сфере инвестиционной и стро-
ительной деятельности».

Главными проблемами в 
бизнесе Алексей Ваканов на-
звал недостаток квалифициро-
ванных кадров, рост цен, высо-
кие налоги, административные 
барьеры и ряд других моментов. 
Недостаток кадров он поставил 
на первое место, отметив, что 
эта проблема наблюдается уже 
на протяжении четырех лет. 
«Дефицит кадров ограничива-
ет деятельность большинства 
промышленных предприятий, 
и, в первую очередь, имеется 
огромный спрос на квалифи-
цированных рабочих, а также 
специалистов высокого уровня 

профессиональной квалифика-
ции», – подчеркнул он.

Алексей Ваканов предло-
жил обсудить эту проблему на 
следующем заседании МТК и 
рассмотреть вопрос о направ-
лениях работы по повышению 
привлекательности инженер-
ных и рабочих профессий, 
вовлечения молодежи в ин-
новационную среду. Леонид 
Печатников также предложил 
пригласить на заседание пред-
ставителей столичных вузов, 
Департамента образования и 
поставить перед ними вопрос 
о низком уровне профессио-
нальной подготовки выпуск-
ников.

Второй вопрос: «О ходе вы-
полнения решения Московской 
трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-тру-
довых отношений от 27 июня  
2013 года по вопросу: «О разви-
тии и формировании системы 
подготовки, переподготовки и 
повышения квалификации ка-
дров с учетом задач по реализа-
ции государственных программ 
города Москвы на среднесроч-
ный период и с учетом измене-
ния законодательства» был рас-
смотрен без обсуждения.

В соответствии с решением 
Московской трехсторонней ко-
миссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений 
«О развитии и формировании 
системы подготовки, перепод-
готовки и повышения квалифи-
кации кадров с учетом задач по 
реализации государственных 
программ города Москвы на 
среднесрочный период и из-
менением законодательства» 
социальным партнерам было 
рекомендовано разработать 
комплекс мер, позволяющих 
сформировать систему разви-
тия кадрового ресурса эконо-
мики в условиях ее инноваци-
онного развития. На данный 
момент подготовлен прогноз 
потребности экономики города 
Москвы в квалифицированных 
кадрах, разработан перечень 
профессий, наиболее востребо-
ванных на предприятиях города 
Москвы, разработан и функци-
онирует механизм выделения 
организациям целевых субси-
дий на подготовку по их заказам 
квалифицированных рабочих и 
специалистов, разворачивается 
обновленная система профес-
сиональной ориентации обуча-
ющихся, молодежи и взрослого 
населения, сформирована сеть 
учебных центров профессио-
нальных квалификаций.

По итогам заседания Мо-
сковской трехсторонней ко-
миссии участники приняли 
проект решения, который был 
направлен на подпись сторо-
нам социального партнерства. 

Иван Рыбников

МОСКОВСКАЯ ТРЕХСТОРОННЯЯ КОМИССИЯ
Первое заседание наступившего года

Заместитель Мэра Москвы в Правительстве Москвы по во-
просам социального развития Леонид Печатников.
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СМОТР-КОНКУРС ИННОВАЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ
информационный бюллетень

«НЕ ОТКЛАДЫВАЯ НА ЗАВТРА»

Всех, кто молод и амбициозен, студентов, молодых ученых и пред-
принимателей Комитет по инновациям и венчурному финансиро-
ванию Межрегиональной общественной организации «Москов-
ская ассоциация предпринимателей» (МАП) приглашает к участию 
в очередном цикле Смотра-конкурса инновационных проектов 
«СКИП-СТАРТ», в 2014 году поддержанном Департаментом науки, 
промышленной политики и предпринимательства Москвы.

Предпринимательству не научишься на лекции. Уже седьмой год 
«СКИП-СТАРТ» предоставляет возможность молодым людям ис-
пытать себя в роли лидера проекта – бизнесмена, готового сформу-
лировать смелую и прогрессивную идею, разработать бизнес-план и 
найти инвесторов для его реализации.

В отличие от обычных инновационных конкурсов Смотр-конкурс 
предусматривает помощь не только победителям, но и всем участ-
никам.

Взаимодействие с участниками Смотра-конкурса предусматрива-
ет доработку проектов с привлечением опытных предпринимателей, 
выступление перед инвесторами и возможность участия с экспози-
цией на конгрессно-выставочных мероприятиях. Для участников 
смотра проводятся обучающие публичные сессии, лекции и мастер-
классы, дающие навыки коммерциализации инновационных про-
ектов, создания малых инновационных предприятий, продвиже-
ния в медиа-среде, а также в рамках государственных и городских 
программ.

Основная задача Смотра-конкурса – помощь начинающих тех-
нологическим «стартапам» в формировании глобального бизнеса. 
К этому приводит поддержка от делового сообщества при форми-
ровании стратегии предприятия, помощь в привлечении ресурсов 
(в том числе – финансирование), помощь в откладке бизнес-про-
цессов (в том числе и перевод сопутствующих бизнес-процессов на 
аутсорсинг).

В смотре-конкурсе давно принимают участие такие ВУЗы, как 
МЭСИ, МИСиС, МГТУ им. Н.Э. Баумана, РосНоу, МАМИ, МАИ, 
МИРЭА, бизнес-инкубаторы АНХ, МГИМО и МГУ. 

Для повышения экспертного уровня конкурса МАП на постоян-
ной основе взаимодействует с ведущими научными организациями, 
институтами развития и финан-
совыми структурами. В 2013 г. в 
продолжение данного направле-
ния работы МАП заключила со-
глашения с Фондом содействия 
развитию малых форм пред-
приятий в научно-технической 
сфере, с Российским филиалом 

международной компании «Международный форум лидеров бизнеса», предостав-
ляющие новые возможности для инновационных стартапов участников Смотра-
конкурса.

СКИП-СТАРТ интересен и руководителям предприятий, реализующим свои 
идеи, давая им возможность подобрать команду, найти молодых, креативных и 
энергичных специалистов, а инвесторам, бизнес-ангелам и венчурным капитали-
стам – это возможность подобрать проекты для финансирования и успешно их 
реализовать.

Срок проведения Смотра – конкурса с марта по май 2014 года.
Подробнее ознакомиться с условиями конкурса и оформить заявку на участие 

можно на сайте «СКИП-СТАРТ» – http://www.skip-start.ru/

Горбунов Дмитрий Борисович – председатель Комитета по 
инновациям и венчурному финансированию МОО «Москов-
ская ассоциация предпринимателей».

Стручков Сергей Георгиевич – сопредседатель Комитета по 
инновациям и венчурному финансированию МОО «Москов-
ская ассоциация предпринимателей».

Поденок Андрей Евгеньевич – президент МОО «Москов-
ская ассоциация предпринимателей».

Смотр-конкурс инновационных проек-
тов «СКИП-Старт».
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Уважаемый Анатолий Иванович!
Уважаемые коллеги!

В прошлом году начало свою работу Инфор-
мационно-аналитическое агентство «Антиконтра-
факт» в виде интернет-портала. Поддержка Аслам-
бека Ахмедовича Аслаханова, НП «Международный 
альянс «Антиконтрафакт», ветеранов МВД и опора 
на материалы и выводы Первого международного 
форума «Антиконтрафакт», в том числе на доклад 
министра МВД В.А. Колокольцева и премьер-мини-
стра Д.А. Медведева, позволили нам создать инте-
ресный и полезный интернет-ресурс, основанный 
на совершенно новой высокотехнологичной видео 
интернет системе, где мы даем консультации:

• Обычным покупателям – как не ошибиться 
при покупке алкоголя, бензина, других товаров;

• Продавцам – как не стать заложником про-
дажи контрафакта, и не платить потом всю жизнь 
штрафы;

• Брендам и добросовестным производите-
лям– не молчать о своих товарах на российском 

рынке, а рассказывать подробно, чем они отличают-
ся от контрафактных;

• Чиновникам – как не стать участником афе-
ры с покупкой контрафакта в рамках госзаказа;

• Юристам и организациям защиты прав поку-
пателей, как защитить покупателя от контрафакта, 
что делать, если он его купил.

Мы ежедневно мониторим более 350 изданий 
СМИ, портал вызвал большой интерес всех пере-
численных категорий. Мы видим повышение актив-
ности граждан! С 10 января 2014 г. число посещений 
возросло со 100 до 900 в день. Это позволило нам 
стать в ряд серьезных информационных ресурсов и 
занять семисотое место по России.

Мы думаем довести число посещений до  
5 тысяч человек ежедневно в течение 3-4 месяцев и 
до 50 к концу года. Еще раз подчеркну, посещения – 
это не самоцель, а возможность привлечь к борьбе 
с контрафактом как можно больше людей, специ-
алистов, менеджеров и, прежде всего, организовать 
профилактику.

Какие проблемы, и какую поддержку мы 
ожидаем от правоохранительных органов. Сначала 
скажу, что МВД – практически, единственное ве-
домство, которое отражает свою работу по борьбе 
с контрафактом в средствах массовой информации. 

Наше Агентство публикует многие материалы по 
этой теме. Вместе с тем, необходима прямая связь с 
потребителем, который столкнулся или может стол-
кнуться с контрафактом: кому и куда сообщить ин-
формацию, как написать заявление об обмане, как 
вернуть потраченные деньги и т.п. Было бы здорово, 
хотя бы раз в неделю организовать видео-интервью 
с сотрудниками МВД, прокуратуры, следственных 
органов. Нужен «ликбез» для покупателей, отдельно 
для продавцов, отдельно для чиновников и отдель-
но для брендов и добросовестных производителей. 
Многие из них даже не слышали о своей ответствен-
ности при покупке или продаже контрафакта.

Есть вопросы и посложнее. Как пресечь про-
дажи подделок в интернет-магазинах? Если контра-
факт подлежит уничтожению, кто возместит деньги 
на его покупку? Почему практически молчат «боль-
шие бренды» на российском рынке, создавая тем 
самым почву для контрафакта? Изменение срока 
годности лекарства – контрафакт? Кто позволяет 
(якобы бесплатно), а на самом деле – за рекламу, 

показывать лучшие советские и российские кино-
фильмы? Какие есть новые технологии, простейшие 
приборы, тесты для обнаружения поддельного бен-
зина, дизельного топлива? Почему его продажу не 
контролируют сами НПЗ? Почему не внедряются 
алкотестеры и другие приборы? Почему чиновники 
при организации госзакупок не интересуются и не 
проверяют происхождение товара?

Думается, что эти и другие вопросы мы могли 
бы регулярно обсуждать в Штабе по координации де-
ятельности противодействия контрафакту при Пра-
вительстве Москвы у руководителя Департамента 
безопасности господина А.В. Майорова и отражать 
в материалах нашего Информационно-аналитиче-
ского агентства «Антиконтрафакт». Завершая, хочу 
напомнить спорную, но значительную цифру: убери-
те половину контрафакта и на четверть увеличится 
бюджет страны. Жить без подделок не только можно, 
но и нужно! Спасибо!

В.А. Поспелов

Выступление главного редактора ИАА «Антиконтрафакт» на совещании с участием 
начальника ГУ МВД России по г. Москве А.И. Якунина

Совещание при начальнике ГУ МВД 
России по г. Москве. Второй слева –  
А.И. Якунин, в центре – президент НП 
«Международный альянс «Антиконтра-
факт» А.А. Аслаханов.

Принятый Государственной Думой и всту-
пивший в силу с 1 августа 2013 г. «антипират-
ский» закон позволил в досудебном порядке 
блокировать сайты, где с нарушением прав раз-
мещены фильмы и сериалы. Как выяснилось 
все это «досудебное», оно, как и дверные замки 
– исключительно для честных людей. Член «Ген-
штаба пиратской партии» Артем Козлюк совер-
шенно справедливо заметил, что «…что законы, 
которые принимает государство в сфере интер-
нета, малоэффективны для тех людей, которые 
хотят и желают получить доступ к данной ин-
формации». Ведь открыть новый интернет-сайт 
с тем же содержимым, но уже в зоне, недоступ-
ной для российского закона, просвещенному жу-
лику – дело нескольких часов. 

До сих пор по «антипиратскому закону» 
изымали на интернет-трекерах лишь современ-
ные фильмы. Но вот в декабре 2013 г. появились 
и первые судебные решения, запрещающие в обе-
спечивающем претензию порядке, интернет-до-
ступ к советской и российской киноклассике без 
разрешения правообладателя. По сообщениям 
информационных агентств, Мосгорсуд тогда за-
претил доступ к размещенным на интернет сайте 
rutor.org таким советским фильмам как: «Любовь 
и голуби», «Кавказская пленница, или новые при-
ключения Шурика «Москва слезам не верит», 
«Иван Васильевич меняет профессию» и др.

И тут же у значительной части общества 
стали возникать серьезнейшие сомнения в со-
циальной справедливости не только данного 
судебного решения, но и самого антипиратского 
закона. По мнению людей, эти и все остальные 
советские и отчасти российские кинофильмы – 
национальное, а не личное или корпоративное 
достояние. 

Потому что создавалось все это на деньги 
страны, на средства всего населения! Да, на день-
ги, выделенные конкретным киностудиям, но 
права принадлежали государству. народному го-
сударству. А значит и всем его жителям. И пере-
давать сегодня эти права в абсолютную коммер-
ческую собственность той или иной киностудии 
или концерну социально несправедливо.

Поэтому заголовок статьи на forum-msk.
org «Приватизаторы продолжают ради наживы 
закрывать народу доступ к советской киноклас-
сике»» отражает, по нашему мнению, преоблада-
ющие настроение в обществе на эту тему.

К слову сказать, у авторских коллективов 
этих фильмов никаких прав не появилось, не-
смотря на то, что именно они: Режиссер, Опера-
тор, Актеры, Осветители, Реквизиторы и пр.пр.
пр. – и являются их настоящими создателями. 
Да, они получали и получили за это вознаграж-
дение. То есть реализовали за деньги свой труд и 
свой талант, но ведь нынешние правообладатели 
не делали даже этого! 

Кстати, отношение самих актеров к дей-
ствующим правилам на стороне тех, кому хочет-
ся посмотреть эти фильмы...

Народная артистка России Раиса Рязанова 
(Антонина в фильме «Москва слезам не верит») в 
интервью порталу BFM.RU – говорит следующее: 
«Если это просто жадность, это одно, а если дело 
в бумажке, это не аргумент, тем более что это 
картины собственника, а собственник – «Мос-
фильм». Это не один человек, который вложил 
деньги, а картины, которые снимались на деньги 
государства. И у кого надо просить разрешения? 
У государства? Деньги давало Госкино. Значит, 
это какая-то нелепица, которую просто разду-
вают до каких-то невероятных размеров, а на 
самом деле овчинка выделки не стоит».

Там же – Народная артистка России Ната-
лья Селезнева (роль Зины, жены главного героя 
картины «Иван Васильевич меняет профес-
сию»): «Нельзя лишать людей радости, тем более 
радости, связанной с искусством, с творчеством, 
с хорошим вкусом, с эмоциями. Не каждый мо-
жет выбраться из дома и попасть в кинотеатр, не 
у каждого есть деньги, чтобы купить кассеты и 
видеомагнитофоны. Фильмы эти любимые, они 
несут радость, это то чувство, которого сегодня 
очень не хватает нашему народу. Поэтому, на 
мой взгляд, это жестоко».

И Народный артист России Александр 
Михайлов: «Это палка о двух концах. С одной 
стороны, да, чтобы молодежь знала эти фильмы, 
нельзя их запрещать. А с другой стороны, вооб-
ще идет безобразие, я постоянно об этом говорю, 
и на телевидении прокручивают эти картины, и 
без оплаты, и актеры умирают в полной нищете. 
Нет государственной политики, нет государ-
ственной охранной грамоты для этих людей, 

никто не может 
встать на защиту. 
В основе я склоня-
юсь к тому, чтобы 
фильмы смотрело 
как можно больше 
народу, на таких 
фильмах, как «Мо-
сква слезам не ве-
рит», уже не одно 
поколение воспи-
тывается, фильм 
смотрится с удо-
вольствием».

Ст а нови тся 
понятно – закон 
несправедлив, и 
его надо менять. 
Или, по крайней 
мере, изменить с 
учетом проявив-
шихся реалий. Но 
здесь совершенно 
разные мнения, 
как по поводу того, 
что менять, так и 
по поводу того, 
кто и как будет 
готовить, вносить 
и утверждать эти 
изменения. 

По материа-
лам сайта therunet.
com в сентябре 
2013 г. президент 
Ассоциации ин-
тернет-издателей 
Иван Засурский 
предложил сокра-
тить срок действия 
авторского права 
почти в три раза. 
По его мнению, это 
поможет сохра-
нить свободный 
доступ к объектам 
культурного на-
следия в условиях 
действия «анти-

пиратского закона». Так же с его слов: «предло-
жение было одобрено и правообладателями, и 
интернет-индустрией».

А вот профессор факультета журналистики 
МГУ Андрей Рихтер говорит о том, что: «….со-
кращение сроков охраны уменьшит пиратство 
лишь в том, что объем охраняемых и, соответ-
ственно, «похищаемых» произведений сокра-
тится. В случае принятия эта мера, безусловно, 
нанесет незаслуженный ущерб авторам и их на-
следникам. Популяризации советского наследия 
это нисколько не поможет. Ведь недавний (2011) 
переход в общественное достояние «Мастера и 
Маргариты» никак не вызвал всплеск интереса 
к роману… и далее: Сокращение сроков охраны 
также нарушит обязательства России по между-
народным соглашениям». 

Существует так же мнение специалистов о 
том, что закон об авторском праве 1993 года был 
ошибочным, поскольку сроки охраны были уве-
личены за пределы международных требований. 
При этом авторам и наследникам произведений 
культуры, которые в результате этих изменений 
попадут в общественное достояние, предлагает-
ся выплатить компенсацию из госсредств. Прав-
да, не упоминается – из каких именно средств 
эти «госсредства» будут сформированы, то есть 
откуда они возьмутся. Не сокращение же соци-
альных программ имеется в виду?

Министр по связям с Открытым прави-
тельством Михаил Абызов на обсуждении «ан-
типираского закона» заявил, что «государство 
может выкупать права на некоторые кинофиль-
мы и предоставлять бесплатный интернет-до-
ступ к ним».

Так же высказывается мнение о том, что 
при этом реестр и архив фонда общественного 
достояния должна поддерживать Википедия! 

Но Википедия – пусть авторитетный давно, 
но это частный общественный ресурс без прав 
и обязательств, который может редактировать 
каждый. И предложения что-либо возложить на 
нее снижают уровень доверия к подобным пред-
ложениям.

Тем временем информация о готовящихся 
поправках в антипиратский закон говорит о том, 
что поправки эти, поначалу вызвавшие всплеск 

законодательной активности, никто особо раз-
рабатывать и вносить не хочет, видимо ввиду их 
разнонаправленных последствий.

В сентябре по поручению президента для 
подготовки поправок создана группа под ру-
ководством замглавы управления внутренней 
политики президента (УВП) Радия Хабирова. 
Первые итоги работы этой группы были в сен-
тябре же рассмотрены на совещании у первого 
замглавы администрации президента Вячеслава 
Володина.

Kommersant.ru на странице http://www.
kommersant.ru/doc/2302784 приводит заявление 
этой рабочей группы по охране интеллектуаль-
ной собственности и авторских прав в интерне-
те: Поправки в антипиратское законодательство 
находятся в высокой степени готовности и будут 
внесены в Госдуму после того, как удовлетворят 
все стороны – государство, правообладателей и 
интернет-сообщество. Все другие законодатель-
ные инициативы на эту тему в Кремле называют 
несогласованными.

Но это слово было вначале, затем события 
начали развиваться следующим образом. Так, по 
сообщению vedomosti.ru, «правительственная» 
группа Хабирова, собиравшаяся вначале ежене-
дельно, через два месяца утратила интерес к этой 
теме, поскольку сторонам не удалось прийти к 
консенсусу. 

После этого основная надежда на разра-
ботку и внесение поправок в антипиратский 
закон пришлась на Министерство культуры. И 
в декабре министерство подготовило новый ва-
риант поправок к «антипиратскому» закону. Но 
противоречия среди заинтересованных групп 
в обществе они не снимают. Видимо поэтому в 
конце декабря поправки в антипиратский закон 
от Минкульта отклонены правительством.

Первый вице-премьер Игорь Шувалов и 
представители Минэкономразвития считают, 
что в поправках, в том числе «…нечетко пропи-
саны механизмы защиты авторских и смежных 
прав... и вместо единой схемы действий Мин-
культуры предложил три варианта – при таком 
подходе легко запутать и правообладателей и 
субъектов интернет-индустрии». Так же в нем 
«не синхронизированы все предложения по за-
щите авторских прав в интернете» от заинтере-
сованных сторон.

Надо обсуждать! Вопрос – где? В законода-
тельном органе, похоже, уже не обсуждают, раз 
принимают законы, нуждающиеся в доработках. 
Хорошо бы обсудить может быть на Открытом 
правительстве? Ведь одной из его функций и 
является обсуждение законопроектов, нуждаю-
щихся в доработке?

Однако, как утверждают izvestia.ru, «…гла-
ва Открытого правительства Михаил Абызов 
отказался обсуждать на площадке своего ведом-
ства антипиратский закон, который разработало 
Министерство культуры. Вместо этого чиновник 
переложил свои обязанности на общественный 
совет при ведомстве Владимира Мединского, в 
состав которого входят артисты, писатели, режис-
серы, скульпторы, теле- и радиоведущие, а также 
иные деятели культуры. Абызов убежден, что с 
документом, который направлен на защиту ав-
торских прав в интернете, в первую очередь долж-
ны разбираться представители Минкультуры». 
Давайте проведем его обсуждение на площадке 
общественного совета, – заявил он ранее в СМИ.

И общественный совет при Министер-
стве культуры провел первое обсуждение  
23 декабря. 

Однако состав этого совета настолько раз-
нороден, что многие в нем вообще не в курсе и не 
в теме происходящего. Председатель правления 
Союза художников Андрей Ковальчук, который 
входит в состав этого общественного совета при 
Минкультуры, пояснил журналистам, что недо-
статочно осведомлен по антипиратскому закону: 
«В общественном совете около 100 человек, они 
представляют разные направления в культуре и 
искусстве. Меня этот закон совсем не касается», 
– отметил он.

В заключении еще раз хочется заострить 
внимание на том, что и закон, и поправки, и об-
суждения, которые так трудно идут – никак не 
учитывают интересов граждан – только право-
обладателей и продавцов. Причем правообла-
датели – далеко не всегда истинные правообла-
датели или наследники, а зачастую – попросту 
завладевшие некими правами на общенародное 
культурное достояние.

Евгения Ласточкина

Журналистское расследование
Все граждане – пираты, а все правообладатели – акулы капитализма?

Народная артист-
ка России Раиса Ря-
занова.

Народная артист-
ка России Наталья 
Селезнева (в фильме 
«Иван Васильевич 
меняет профессию»).

Народный артист 
России Александр 
Михайлов (в фильме 
«Любовь и голуби»).

Дело возбуждено за 800 тысяч литров 
«левого» алкоголя под Самарой 

Уголовное дело возбуждено по факту обна-
ружения 800 тысяч литров «левого» алкоголя» 
на Новобуянском спиртзаводе под Самарой. В 
Росалкогольрегулировании также сообщили, в 
тайнике на территории, прилегающей к ООО 
«СК «Родник» были найдены 1,2 миллиона фе-
деральных специальных марок. Комбинат «Род-
ник» крупнейший производитель алкогольных 
и безалкогольных напитков в Самарской обла-
сти. Продукция компании удостоена наград на 
российских и международных выставках.

Нелегалы «гнали» «ДЖЕК ДЭНИЕЛС» 
и «ПАРЛАМЕНТ»

В поселке Дружба Камешковского района 
незаконно выпускали алкогольную продукцию. 
Нелегальный цех накрыли областные полицей-
ские. В ходе осмотра были обнаружены авто-
матизированная линия по розливу спиртосо-
держащей продукции, около 10 тысяч бутылок, 
готовая алкогольная продукция, этикетки из-
вестных брендов и акцизные марки, сообщили 
в пресс-службе УМВД России по Владимирской 
области. Работали в подпольном цехе мигранты 
из Таджикистана. Кто был хозяином спиртзаво-
да пока неизвестно.

В Иркутской области задержан грузовик, 
перевозивший 28 тонн 

фальсифицированной спиртосодержащей 
жидкости

В Иркутской области задержан грузовик, 
перевозивший 28 тонн фальсифицированной 
спиртосодержащей жидкости. На контрольном 
посту в Тайшете сотрудники ГИБДД остановили 
фуру с полуприцепом, в которой обнаружили 
1400 картонных коробок. Вместо заявленного в 
документах лакокрасочного материала в фургоне 
находилась спиртосодержащая жидкость, разли-
тая в 5-литровые пластиковые емкости. Груз изъ-
яли, образцы направлены на экспертизу.

Ростовчанин продавал в интернете 
поддельный элитный алкоголь

Более 140 литров несертифицированного 
элитного алкоголя изъяли сотрудники УМВД 
России по Ростову-на-Дону. Полицейские уста-
новили, что ростовчанин по интернету продавал 
спиртные напитки без акцизных марок и не имеет 
разрешающих документов на их реализацию. В 
настоящее время решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела в отношении подозреваемого.

В Красноярске сотрудники полиции 
выявили нелегальный цех 

по производству алкогольных коктейлей
Сотрудниками УЭБиПК ГУ МВД России 

по Красноярскому краю в Емельяновском райо-
не пресечена деятельность нелегального цеха по 
производству слабоалкогольных коктейлей. Дея-
тельность осуществлялась без лицензии, изготав-
ливаемая продукция, в состав которой входили 
этиловый спирт, вода и красители, не отвечала 
требованиям безопасности и может быть опасна 
для жизни и здоровья потребителей. Нелегаль-
ный цех функционировал в течение 6 месяцев, 
за день изготавливалось более 300 бутылок, объ-
емом 1,5 л, которые в дальнейшем направлялись 
в торговые точки Красноярска.

Пьющие пошли в аптеки
В январе в России произвели 2,2 млн дека-

литров водки – на 28,9 % меньше прошлогодне-
го. В России упали объемы производства водки, 
зато выросли продажи спиртосодержащих ле-
карственных настоек. 

Росстат сообщил: водки в стране в январе 
произвели 2,2 млн. декалитров – на 28,9 % мень-
ше прошлогоднего. Меньше также заводы раз-
лили толовых вин – на 24,3 %, а также коньяка 
– на 33,4 %. Неужели сработали новые акцизы 
и народ наконец-то начал жить трезво? Ответ 
неоднозначный: и да и нет. Акцизы на самом 
деле сработали, но народ меньше пить не стал. 
Пьющий народ в массовом порядке уходит за 
горячительным в аптеки.

Выпуск водки и коньяка в России 
упал на треть

Россия в январе сократила производство 
водки на 28,9 % по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года до 2,2 млн декалитров 
сообщил Росстат. Производство коньяка сокра-
тилось на 33,4 % до 284 тысяч декалитров. Сни-
жение объемов производства произошло по 
всей номенклатуре напитков. Это на 20 % мень-
ше первого месяца прошлого года. О причинах 
обвала в алкогольной отрасли не сообщается. В 
феврале минимальная цена на водку повышена 
со 170 до 199 руб. за пол-литра.

Онищенко о философии запрета
Экс-глава Роспотребнадзора Геннадий 

Онищенко, бывший главный санитарный врач 
России рассказал в интервью прессе, что в Та-
моженном союзе есть издержки. Казахи произ-
водят очень дешевый алкоголь – 50-60 рублей 
за бутылку водки. И вот какой аргумент при-
думали наши «водочники», которые не имеют 
такой международной наглости, какую имеют 
табачники. Они говорят: «Казахи везут очень 
дешевую водку, поэтому нам надо тоже снижать 
цены». Может и вправду, стоит отойти от за-
претов?

Туляки смогут заявить о местах продажи 
контрафактного алкоголя

 В целях повышения эффективности 
борьбы с нелегальной продажей алкогольной 
продукции одобрена реализация на терри-
тории Тульской области проекта «Народный 
контроль» за нелегальной продажей алкоголя. 
Кроме этого, участники областного заседания 
обсудили предложения руководителей органи-
заций оптовой и розничной торговли алкоголь-
ной продукцией по наведению порядка в сфере 
оборота алкоголя.

На киргизско-казахской границе 
обнаружен нелегальный спиртопровод

Пограничниками в Киргизии в районе 
города Токмак (Чуйская область) обнаружена 
труба, через которую с территории соседнего 
Казахстана в республику нелегально перекачи-
вался спирт. Она пролегала по дну пограничной 
реки Чу, а в прибрежной зоне с обеих сторон 
была закопана в землю и завалена камнями. 
Таким способом алкогольная продукция пере-
качивалась в республику из соседнего Казах-
стана. Это уже не первый случай обнаружения 
нелегального спиртопровода на киргизско-ка-
захской границе. 

Более полутоны литров алкоголя 
без лицензии изъято из магазинов 

на Кубани 
Более полу-тонны литров алкоголя без 

лицензии изъято из магазинов на Кубани. В Ту-
апсинском районе Краснодарского края в ходе 
рейдов по торговым точкам были выявлены 
факты реализации контрафактной алкогольной 
продукции. Как сообщили в пресс-службе кра-
евого МВД, так, в одном торговом павильоне, 
который осуществлял продажу без лицензии, 
было изъято 430 литров вина в упаковках. Из 
еще одного магазина изъято 150 литров ал-
коголя без соответствующих документов. Вся 
изъятая алкогольная продукция направлена на 
исследование.

В Северной Осетии изъяли 94 тонны 
поддельного алкоголя

В Северной Осетии изъяли 94 тонны под-
дельного алкоголя. По данным пресс-службы 
МВД России, полицейские проверили склад-
ское помещение предприятия, расположенного 
в городе Беслан. На складе они обнаружили  
94 тонны жидкости с характерным запахом 
спирта. Соответствующие документы на спир-
тосодержащую продукцию представлены не 
были. МВД будет проверять на контрафактный 
алкоголь всех нарушителей.

В Курской области изъято 460 тонн 
нелегального спирта

В Курской области изъято 460 тонн неле-
гального спирта. Такое количество нелегально-
го спирта обнаружили сотрудники полиции на 
лишенном лицензии спиртзаводе. Производ-
ство располагалось в поселке Бекетовский.

Пресс-служба НП 
«Международный альянс 

«Антиконтрафакт»

Обзор по «контрафактному» алкоголю 
(по материалам прессы в феврале 2014 года)
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при том, что выплаты по двум 
этим заемным суммам будут 
естественно разными.

Если сравнивать ставки 
отечественные МФО по срав-
нению с зарубежными анало-
гами, это выглядит примерно 
так, как показано в Таблице 1.

Ставки по займам в раз-
личных странах зависят от 
нескольких факторов. Можно 
сделать вывод, что, несмотря 
на молодой возраст МФО в 
России, ставки у нас сопоста-
вимы с западными, а если сде-
лать корректировку на валюту 
займа, то в России и вовсе одни 
из самых дешевых займов до 
зарплаты.

Во-первых, это кредитные 
риски. В странах с более раз-
витой кредитной культурой, в 
которых заемщик прекрасно 
осознает тот факт, что если он 
не выплатит заем, то в буду-
щем его кредитная история бу-
дет испорчена, следовательно, 
риски для МФО значительно 
ниже. В странах, где платежная 
дисциплина клиентов находит-
ся на более низком уровне, и, 
как следствие, риск невозврата 
более существенен, ставки по 
займам естественным образом 
выше. При этом стоит отме-
тить, что российские скоринго-
вые системы, то есть системы 
оценки платежеспособности 
заемщика, ничем не уступают, 
а порой и превосходят запад-
ные аналоги.

Во-вторых, это насыщен-
ность рынка. В России еще 
осталось большое количество 
потенциальных клиентов, ко-
торые никогда еще не пользо-
вались услугами микрофинан-
совых организаций. И после 
того, как рынок уже перестанет 
расти, процентные ставки оте-
чественных МФО начнут резко 
снижаться, потому что ком-
пании будет вести активную 
борьбу за каждого клиента. В 
Латвии, например, политика 
некоторых компаний доходи-
ла до абсурда. Они выдавали 
первый заем, сумма возврата 
которого, была на 10 процен-
тов ниже.

При этом интересен прин-
цип зависимости кредитной 
ставки от срока займа в Рос-
сии, и, например, в США. 
Российские МФО чаще все-
го предоставляют займы по 
фиксированным ставкам, на-
пример, 2 процента в день. 
Американские же компании, 
зачастую, выдают кредиты по 
плавающим ставкам, завися-
щим от срока займа и от за-
конодательной базы того или 
иного штата. В целом же, если 
сравнивать микрофинансовые 
организации России и США, 
то, с точки зрения потреби-
теля, в вопросе процентов по 
кредитам выигрывают амери-
канские компании.

Здесь роль играет уже не 
единожды упомянутая платеж-

Таблица 3: объем долга на одного жителя в абсолютных по-
казателях в долларах США.
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Микрокредитование это та-
кой же полноценный сегмент 
кредитования, как и ипотечное 
или автомобильное кредито-
вание, или, к примеру, креди-
тование бизнеса. Сегмент со 
своими правилами, законами и 
принципами функционирова-
ния. Микрокредиты занимают 
свою нишу в банковском сек-
торе во всех странах, в том чис-
ле в США и странах Западной 
Европы.

К примеру, на территории 
Великобритании, ЮАР, Кана-
ды и Польши сегодня успешно 
работает британская компания 
Wonga, занимающаяся выда-
чей микрозаймов «онлайн», и 
количество выданных ей кре-
дитов с каждым годом только 
увеличивается. Сервис Wonga. 
com стал первым сервисом, 
применившим полностью ав-
томатизированную техноло-
гию обработки рисков и при-
нятия решений. Основанная в 
2007 году, компания постоянно 
растет и увеличивает количе-
ство способов предоставления 
услуг микрокредитования.

На территории США, Ав-
стралии, Мексики, Канады 
и Великобритании действу-
ет компания Cash America 
International, выросшая из не-
большого ломбардного бизнеса 
техасского предпринимателя 
Джека Доэрти. CAI работает в 

секторе «payday loans», предо-
ставляя краткосрочные микро-
займы через собственную сеть 
отделений. Стоимость ком-
пании постоянно растет и на 
сегодняшний день составляет 
более 1 млрд. долларов.

Еще одним показательным 
примером может служить аме-
риканская ZestFinance, основан-
ная выходцами из корпораций 
Google и Capital One. Основной 
задачей компании, по словам ее 
руководителя Дугласа Мерилла, 
является обеспечение заемны-
ми деньгами хороших людей с 
плохой кредитной историей. И 
это лишь несколько наиболее 
ярких и интересных примеров 
МФО, работающих в развитых 
странах.

На территории западноев-
ропейских стран и США ра-
ботает большое количество 
микрофинансовых компаний. 
Более того, они работают в раз-
ных направлениях, конкуриру-
ют друг с другом и постоянно 
совершенствуются. Сам факт 
наличия достаточно развито-
го легального сектора «payday 
loan» говорит об определенном 
уровне, которого достигла эко-
номика страны. Бизнес просто 
не зайдет на рынок, где невоз-
можна работа скоринговых си-
стем, нет базы кредитных исто-
рий и риски в целом слишком 
велики, чтобы выдавать займы.

Многие считают, что ми-
крофинансирование это вы-
сокорентабельный бизнес, 
не требующий глубоких зна-
ний и приносящий большие 
и быстрые деньги. На самом 
же деле, для правильного 
расчета рисков, настройки 
и отладки сервиса по выда-
че средств, требуются нема-
лые технические, временные 
и финансовые вложения. Но, 
что особенно важно, требу-
ется действительно хорошая 
команда занимающаяся раз-
витием бизнеса. Очень малая 
часть из тех, кто хочет зани-
маться микрофинансировани-
ем, может правильно оценить 
риски и построить систему 
выдачи займов. В результате, 
после некоторого времени, так 
и не сумев наладить механизм 
работы компании, такие игро-
ки терпят фиаско и перестают 
выдавать деньги, при этом они 
остаются формально суще-
ствовать.

Многие жалуются, что про-
цент по займу намного выше, 
чем у банков. Это связано с ри-
сками, на которые идут микро-
финансовые организации. Бан-
ки предпочитают работать с 
клиентами, кредитная история 
которых не содержит никаких 
просрочек, в том числе исто-
рических. Процесс получения 
кредита в банке гораздо более 
долгий и трудоемкий, требую-
щий большого пакета докумен-
тов, а зачастую залога или по-
ручительства. Таким образом, 
для банков обеспечивается 
минимальный уровень кредит-
ных рисков.

В работе МФО уровень ри-
сков значительно выше. И, к 
сожалению, кредитная куль-
тура в России находится пока 
еще на низком уровне. Микро-
кредитные организации вы-
нуждены выдавать деньги по 
более высоким ставкам имен-
но из-за большого процента 
невыплаченных займов. Но 
опять же, конкурентная среда 
обеспечила самостоятельное 
регулирование рынка, и сей-
час МФО выдают займы под 
минимальные проценты, по-
зволяющие бизнесу быть рен-
табельным.

Еще одним значимым фак-
тором является высокая стои-
мость обслуживания клиента. 
Относительные затраты на 
предоставление небольших за-
ймов на короткий срок будут 
всегда выше, чем затраты на 
крупное кредитование. Грубо 
говоря, обслуживание займа 
в 5 000 рублей и 50 000 рублей 
стоит примерно одинаково, 

МИКРОФИНАНСИРОВАНИЕ  В  РОССИИ  И  В  МИРЕ

Микрозаймы – реальная помощь для российского малого 
бизнеса.

Таблица 2: показатели процентного соотношения заработ-
ной платы к средствам, направляемым на обслуживание кре-
дитных обязательств.

Таблица 1: ставки отечественных микрофинансовых орга-
низаций по сравнению с зарубежными аналогами.

1 801 1 690 1 597
1 337 1 290

Польша Венгрия Чехия Турция Россия
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Турция Венгрия Польша Чехия Россия

Микрозаймы – бизнес в России новый, в отличие от банковского, существует не более пяти лет. Но занять несколько тысяч рублей уже на каждом углу пред-
лагают тысячи так называемых микрофинансовых организаций (МФО), а число желающих обратиться к ним за небольшой суммой денег до получки также рас-
тет у нас год от года в геометрической прогрессии. Вместе с тем растет и количество вопросов: почему такие высокие проценты, как отличить легальные МФО от 
«серых», как не испортить себе кредитную историю… На вопросы читателей «Московского предпринимателя» отвечает генеральный директор одной из ведущих 
отечественных МФО Moneyman.ru Борис Батин.
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Хошимин – это самый круп-
ный город страны, лидер  по 
объему привлекаемых инве-
стиций, развитию технологии, 
торговли и экономики в целом. 
В городе функционирует Ас-
социация предпринимателей  
г. Хошимина. От ее руководства 
поступило предложение в июне 
провести российско-вьетнам-
ский Бизнес-Форум, на который 
оно хотело бы пригласить Мо-

сковскую Ассоциацию предпри-
нимателей. 

Пост руководителя Отделения 
Торгпредства в г. Хошимине (Вьет-
нам) в настоящее время занимает 
Николай Алексеевич Капустин, 
бывший заместитель Торгового 
представителя России во Вьетнаме.

В рамках проведения Форума 
планируется:

• Подписание Меморандума 
о сотрудничестве между Москов-

ской Ассоциацией предпринима-
телей и Ассоциацией предприни-
мателей Хошимина.

• Презентации российских 
компаний – членов  МАП.

• Проведение двусторон-
них переговоров в формате B2B 
встреч.

Контакты: torpredvn-hcmcity@
yandex.com.

Пресс-служба МОО МАП

РОССИЯ – ВЬЕТНАМ: БИЗНЕС-ФОРУМ 
В ХОШИМИНЕ В ИЮНЕ 2014 ГОДА

Панорама крупнейшего города Вьетнама – Хошимина.

ная дисциплина заемщиков, ко-
торая гораздо выше у граждан 
США, что позволяет местным 
МФО делать ставки по займам 
ниже. Но нельзя забывать про 
валюту займа, эффективные 
ставки некоторых МФО в Рос-
сии в итоге получаются ниже 
американских аналогов.

Как мы видим, в среднем, 
российские ставки по микро-
займам не сильно отличаются 
от ставок в США, Канаде или 
Великобритании. Везде свою 
роль играют различные фак-
торы, в итоге уравновешиваю-
щие друг друга.

Существует мнение что на-
селение России уже закредито-
ванно – это, безусловно, миф.

Если сравнивать показатели 
процентного соотношения за-
работной платы к средствам, на-
правляемым на обслуживание 
кредитных обязательств, то Рос-
сия (17 процентов), даже среди 
стран с развивающейся эконо-
микой (Турция – 30 процентов, 
Венгрия – 28 процентов, Поль-
ша – 23 процентов, Чехия – 18 
процентов), находится на одном 
из последних мест (Таблица 2).

Если брать средний объ-
ем долга на одного жителя в 

абсолютных показателях, к 
примеру, в долларах США, то 
картина останется прежней 
(Польша – 1801 долларов США, 
Венгрия – 1690 долларов США, 
Чехия – 1597 долларов США, 
Турция – 1337 долларов США, 
Россия – 1290 долларов США)
(Таблица 3).

При этом у 52 процентов 
экономически активного на-
селения в России вообще нет 
никаких долгов.

Если мы обратим внима-
ние на сами кредиты, то можем 
увидеть следующую картину. В 
отчеты экспертов попадают все 

возможные займы, такие как 
ипотека, автокредит, кредитные 
карты, потребительские креди-
ты и т.д. Таким образом, человек, 
который выплачивает ипотеку, 
платит ежемесячно за взятый 
в кредит мобильный телефон и 
имеет две кредитные карты, уже 
является обладателем четырех 
кредитов. Даже если у клиента 
нет ипотечного или автокреди-
та, но есть купленный в кредит 
телефон и несколько кредитных 
карт, одна из которых дает ему 
бонусные мили при полетах, 
другия скидки, а третья, к при-
меру, бесплатный тренажерный 

зал, он так же является обла-
дателем четырех кредитов. По 
этой причине делать вывод по 
количеству кредитов на душу 
населения без качественного 
анализа займов некорректно.

Как мы можем видеть, ни 
в абсолютном выражении, ни 
в процентном соотношении к 
уровню заработных плат, ни 
в количественном показателе 
кредитов на душу населения, 
население России не закреди-
товано. Что, кстати, доказыва-
ет и бурное развитие МФО.

 
Ярослав Угольников

Приглашаем Вас принять уча-
стие в Ежегодном бизнес-меро-
приятии «Russian Korean Business 
Matchmaking – 2014», которое про-
водится при поддержке коммерче-
ского отдела мэрии города Сувон, 
Торгово-промышленной палаты 
Российской Федерации и Москов-
ской Ассоциации предпринима-
телей. Встреча пройдет 31 марта  
2014 года в  универсальном зале 
мэрии Москвы по адресу: ул. Но-
вый Арбат, д. 36/9.

Мероприятие В2В организо-
вано в форме переговоров первых 
лиц компаний. Участниками со 
стороны Южной Кореи заявлены 
компании из города Сувон, кото-

рые ранее не были представлены 
на российском рынке. К участию 
со стороны Российской Федерации 
приглашаются руководители ком-
паний, заинтересованные в расши-
рении спектра услуг, территории 
распространения и поиске новых 
направлений для развития бизнеса.

Уточненный список компаний 
будет сформирован после 23 января.

Участники подходят к опреде-
ленному времени для проведения 
переговоров.

Планируется проведение офи-
циальной части мероприятия и 
двух сессий: дневной и вечерней. 
Необходимо выбрать сеанс и со-
гласовать его с нами.

Для участия необходимо за-
полнить заявку и подтверждение 
выслать их по адресу brand@i-b.
travel. Формы заявки и подтверж-
дения мы отправим Вам по запро-
су на e-mail.

Участие для Российских ком-
паний бесплатно.

По любым возникшим у Вас 
вопросам по поводу мероприя-
тия, пожалуйста, обращайтесь к 
бренд-менеджеру компании ООО 
«Инновации. Бизнес. Тревел.»  
Филатовой Евгении по телефонам   
+7 (495) 775 26 62 или  +7 (963) 757 
60 91 или по почте brand@i-b.travel.

Пресс-служба МОО МАП

РОССИЙСКО-КОРЕЙСКИЙ ДЕЛОВОЙ ФОРУМ

Город Сувон – 40-этажный небоскреб «Самсунг Диджитал 
Медиа-Центр» (Южная Корея).

Уважаемые коллеги!

9-10 апреля 2014 в ку-
рортном городке Поморие 
(Болгария)  будет прохо-
дить 1 Международный  
Инвестиционный Форум 
«Новая Экономика Болга-
рии – путь на Восток».

Для участия в Форуме 
формируется делегация 
Московской Ассоциации 
предпринимателей во главе 
с президентом – Поденком 
Андреем Евгеньевичем.

Приглашаем заинтере-
сованных лиц принять уча-
стие в Форуме.

По запросу – высылает-
ся официальные документы 
по Форуму – Программу и 
Форму Заявки, а также ин-
формацию по следующим 
темам:

1. Индустриальный и Ло-
гистический «Парк Бургас» 
(описание, план, 2 фото).

2.  Информацию о фи-
нансировании из фондов 
ЕС приоритетных отраслей 
и видов деятельности в Бол-
гарии.

3. Информацию Бол-
гарского Агентства по 
стимулированию инве-
стиций.

Регистрационный сбор 
для участия в Форуме  без 
проживания в «Гранд От-
ель Поморие» и перелета 
по маршруту Москва-Бур-
гас-Москва составляет 150 
евро.

Заявки на участие в Фо-
руме просьба прислать по 
адресу: dukhabar@yandex.
ru Подробную информа-
цию можно получить по 
телефону:

+7 916 771 71 50 Хаба-
рин Дмитрий Юрьевич.

Пресс-служба 
МОО МАП

Первый Международный Инвестиционный форум
«Новая экономика Болгарии – путь на Восток»

Пятизвездочный отель «Гранд Отель Поморие», в котором 
остановятся участники 1-го Международного Инвестиционно-
го форума.
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Московский
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬКЛУБ  «МОСКОВСКИЙ  ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ»10

Клуб «Московский предприниматель» является структурным подразделением 
МОО МАП и успешно работает вот уже более двадцати лет. Клуб реализует 
простой принцип: «Полезные мероприятия. Полезные знакомства» и открыт 
не только для членов МАП, но и для всех желающих. Помимо организации 
деловых и досуговых встреч клуб принимает активное участие в круглых столах, 
конференциях, бизнес-программах и выставочной деятельности.

Контакты: тел.: +7 (915) 319-46-26, email: mail@mospredclub.ru
Для членов МОО МАП участие бесплатное

Об авторе – Ирина Игоревна Базилева, экс-
перт-практик в области маркетинга, разви-
тия бизнеса, управления взаимоотношения 
с клиентами и корпоративных коммуника-
ций. Член команды экспертов высшей школы 
маркетинга и развития бизнеса НИУ ВШЭ. 
Образование: факультет международного 
права «МГИМО» Университет, аспирантура  
ИМЭМО РАН. Трижды входила в рейтинг 
«ТОП-1000 российских менеджеров» (дирек-
тора по маркетингу) в 2010-2012 годах.

 «У вас может быть самый современный парк 
самолетов, оснащенных самыми удобными для 
пассажиров сиденьями, но Вы заработаете на 
них только тогда, когда на этих сиденьях бу-
дут сидеть люди»1. 

Конкуренция на российском рынке растет, а 
потребности клиентов быстро меняются. Се-
годня именно потребитель, а не производство 
и даже не сам продукт является первым зве-
ном цепочки создания ценности. В этой связи 
поиски точек роста на рынке должны начи-
наться с постановки приоритетов потребителя 
в основу рыночного предложения. Причем не-
обходимо учитывать не только сегодняшние, 
но и завтрашние предпочтения клиентов. Ра-
ботает ли компания на существующем рынке 
или пытается создать новую нишу, необходи-
мо четко определить, какие потребности она 
удовлетворяет. Если ваша компания – не лидер 
рынка, стремление предлагать свой товар мас-
совому потребителю вводит вас в зону жест-
кой конкуренции, где выжить очень сложно. 
Но если компания работает с теми клиентами, 
для которых ее предложение уникально, она 
сможет получать максимальный доход. Когда 
компания создает новые жизненные ценности 
и новый стиль жизни для клиента, актуализи-
руется сам клиент, а конкуренты теряют акту-
альность. 

Для российского бизнеса большие возмож-
ности для роста открываются в сфере повы-
шения качества обслуживания. По результатам 
исследования, проведенного Высшей школой 
маркетинга и развития бизнеса НИУ ВШЭ в 
2013 году, актуальные тренды состоят в усовер-
шенствовании сервиса и расширении спектра 
сервисных услуг существующим клиентам для 
получения дополнительного дохода2. Эта мо-
дель работает особенно успешно, если предо-
ставляемые услуги способствуют повышению 
эффективности бизнеса клиента в секторе  
В2В или уменьшают усилия потребителя по ис-
пользованию продукта в секторе B2C. 

Надо отметить тот факт, что значение сер-
виса сегодня одинаково велико и в В2В, и в 
В2С секторах. Поскольку любой бизнес стро-
ится на взаимоотношениях между людьми, 
можно говорить о бизнесе «человек-человек» 
(People2People) и едином подходе к созданию 
дополнительной ценности для клиента. Эконо-
мия времени, получение необходимой инфор-
мации, а также удобство и комфорт – факторы, 

формирующие доверие и лояльность клиентов. 
Скорость и качество обслуживания одинаково 
ценны и для заказчиков территориально-рас-
пределительных сетей связи и для индивиду-
альных пользователей кабельного телевидения, 
также как эффективность и доброжелатель-
ность сотрудников технической поддержки. 
Сегодня российские компании, как правило, 
инвестируют в развитие функции продаж, но 
далеко недооценивают роль сервисных функ-
ций в обеспечении роста бизнеса. В то же вре-
мя роль сервиса в удержании клиентов посто-
янно увеличивается, а доходность компании 
напрямую зависит от удержания (то есть ми-
нимизации количества потерянных клиентов 
и доходов, которые они приносят). По данным 
исследования «Сервис 2020. Возврат на обслу-
живание»3, проведенного в 2014 году британ-
ским журналом Economist среди руководите-
лей компаний разных стран (включая Россию),  
84 % руководителей считают, что прибыль ком-
пании зависит от качества сервиса. 

Особенно актуальным для российских ком-
паний является предоставление сервисных га-
рантий, что предполагает стандартизацию сер-
виса. Обеспечение единых стандартов сервиса 
обязательное условие масштабирования бизне-
са. Гарантированные стандарты обслуживания: 

• гарантируют последовательное удовлетво-
рение потребностей клиента;

• выполняются на каждом этапе взаимодей-
ствия;

• ассоциируются исключительно с вашей 
компанией, а не с конкурентами;

• являются долгосрочными и охватывают 
широкий спектр потребностей клиента;

• развиваются в соответствии с изменением 
потребностей клиента.

Лучшие практики такого подхода к обслужи-
ванию клиентов были разработаны ведущими 
гостиничными сетями, и сегодня его использу-
ют компании разных отраслей. Самые сложные 
и важные задачи, решение которых необходимо 
для успешной реализации этого подхода, следу-
ющие:

1. Определить все точки взаимодействия 
с клиентом в течение его жизненного цикла 
(периода взаимоотношений с вашей компани-
ей) и разработать процессы, направленные на 
наиболее полное удовлетворение его потреб-
ностей. В первую очередь это своевременный и 
качественный сервис, но также

• удобные каналы связи и форматы необхо-
димых документов; 

• возможность быстрого получения необхо-
димой информации;

• возможность общения с людьми, вызываю-
щими доверие; 

• простая процедура изменения условий об-
служивания по требованию клиента и др. 

Для создания таких условий требуется ми-
кросегментация клиентской базы, исходя из 
разных потребностей клиентов в разных точ-
ках взаимодействия. 

2. Разработать механизмы обратной связи и 
инструменты сбора информации о поведении 
клиентов. Эта работа позволит получать ин-
формации об удовлетворенности клиентов во 
всех точках взаимодействия и о возможных из-
менениях клиентских потребностей в каждом 
из микросегментов.

3. Создать систему внутреннего взаимодей-
ствия в компании, основанную на общих для 
всех сотрудников целях удовлетворения и удер-
жания клиентов компании.

1Серхио Займан, «Конец маркетинга, каким 
мы его знаем».

2«Возможные точки роста и направления 
развития российского среднего бизнеса», Эко-
номика и жизнь, № 46, 22 ноября 2013. 

3Service 2020: «Return On Service», The 
Economist Intelligence Unit, 2014.

17 февраля 2014 года, как обычно 
в понедельник в 19.00 состоялась не-
обычная встреча Клуба «Московский 
предприниматель», посвященная сра-
зу двум датам: 

– 25-летнему Юбилею Клуба (Клуб 
практически ровесник «Московской 
ассоциации предпринимателей», 
структурным подразделением кото-
рой он является) и 4 годам непрерыв-
ной работы на площадке ресторана 
«Траттория Венеция»

Среди приглашенных гостей были 
представители Международной Ассо-
циации клубов «Клуб Клубов», хол-
динга клубов «Бизнес-лэнд», клуба 
«Российский парламентарий» Внеш-
торгклуба, клуба «Деловые Люди», 
РОО «Планета – Золотой Клуб», клуба 
«Mangox», Ювелирного Дома «Эстет», 
ну и конечно, члены Московской Ас-
социации предпринимателей и посто-
янные участники клубных встреч.

В этот раз ничему не пришлось идти 
по заранее подготовленной програм-
ме, не было мастер-классов, семина-
ров, или тренингов, никаких бизнес-
игр или разбора кейсов…

В этот день двери были открыты для 
тех, кто уже не раз был на Клубных 
встречах, кто всегда приходит сюда с 
открытой душой и желанием общать-
ся, тех для кого Клуб «Московский 
предприниматель» по прежнему оста-
ется не просто информационной пло-
щадкой, а именно Клубом – местом, 
где полезные мероприятия и полез-
ные знакомства дают возможность не 
только развивать свое дело, но и про-
сто – дружить.

В этот вечер было просто необходи-
мо:

– направиться вечером в Клуб не 
просто с хорошим, а с замечательным 
настроением;

– познакомиться со всеми кого Вы 
еще не знаете, а так же от души улыб-
нуться старым друзьям;

– наконец, подойти к кому-то, с кем 
Вы так давно планировали пообщать-
ся, но все время откладывали это на 
потом, пусть даже и из-за простой не-
хватки времени;

– заглянуть друг другу в глаза и при 
общении, постараться увидеть в них 
не солидные инвестиции и многообе-
щающие проекты, неатакующий мар-
кетинг и сногсшибательные продажи, 
невсезнающий самоуверенный кон-
салтинг или обволакивающий клиента 
своей неустанной заботой сервис... 

Постараться увидеть нежную тепло-
ту и идущее от всего сердца добро, ис-
крящийся юмор и неподдельный инте-
рес к собеседнику, остро отточенный 
ум и не всегда заметную, но оттого с 
каждым разом все больше и больше 
удивляющую мудрость;

– поделиться всем-всем-всем, о чем 
захочется рассказать и не забыть за 
всем этим рассказать хотя бы немно-
жечко и о самих себе.

Ну и самое, самое важное!!! Поздра-
вить с Днем Рождения Клуб «Москов-
ский предприниматель»!!!

Качественное обслуживание клиентов –
источник доходов компании

Юбилей клуба «Московский предприниматель»

Слева направо – вице-президент 
клуба «Бизнес-лэнд» Ольга Галканова, 
генеральный директор МАП, дирек-
тор Клуба «Московский предприни-
матель» Дарья Рожкова,  Президент 
клуба «Бизнес-лэнд» Игорь Галканов, 
вице-президент Национального кор-
поративного банка, член Ревизион-
ной комиссии МАП Елена Зверяева, 
заместитель Комитета МАП по стра-
хованию Александр Широков.

Президент Клуба «Деловые Люди» 
Александр Марченко и генераль-
ный директор МАП, директор Клу-
ба «Московский предприниматель»  
Дарья Рожкова.

Поздравление от Клуба «Россий-
ский парламентарий» – заместитель 
генерального директора Клуба Люд-
мила Семилетенко.

Поздравление от Российского 
агентства поддержки малого и сред-
него бизнеса – заместитель генераль-
ного директора Александр Ермошин.

Поздравление от постоянных участ-
ников встреч Клуба «Московский 
предприниматель» – генерального 
директора ООО «Сфера» Мераби Бе-
ниашвили.
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Международный
инвестиционный
форум и выставка
«Туристика-2014» стр. VI

Форум-выставка 
«ГОСЗАКАЗ-2014»

стр. V

Сигналы надежды!
Торговый баланс и структура 

экспорта Российской Федерации 
в январе 2014 года

Комбайны «Агромаш-Ени-
сей-3000» перед отправкой в 
Никарагуа. Чебоксары, февраль 
2014 года.

Продолжение статьи на стр. II

Тульская область.
Впервые за семь лет

ТОЗ получил прибыль

Здание музея Тульского ору-
жейного завода.

Продолжение статьи на стр. IV

Калужская область.
Можем, если захотим!

Сборка автомобиля «Пежо» 
на автозаводе промышленной 
группы PSA, расположенном в 
Калужской области.

Продолжение статьи на стр. VI

25 лет МАП – открытие
Ежегодного бизнес-круиза

деловых кругов

Речной лайнер Amadeus Silver 
с комфортом прокатит участни-
ков круиза деловых кругов по го-
лубому Дунаю.

Продолжение статьи на стр. VIII

 Преступность
в России
снижается

стр. VI

1 марта завершает работу  
11 Красноярский экономиче-
ский форум, площадки которо-
го посетили  более пяти тысяч 
человек из 33 стран мира и 71 
региона России. Ключевой те-
мой КЭФ стал поиск новых 
источников роста российской 
экономики. Эксперты обсуди-
ли модели развития Сибири и 
Дальнего Востока, критерии 
создания территорий опере-
жающего развития в восточ-
ных регионах России, вопросы 

совершенствования государ-
ственного управления и роста 
предпринимательской актив-
ности.

В 2014 году при подготов-
ке форума была существенно 
усилена роль Правительства 
России. В формировании про-
граммы участвовали 14 феде-
ральных министерств, руково-

дители более половины из них 
приняли активное участие в 
работе форума. В экспертный 
совет КЭФ вошли почти все 
члены экспертного совета при 
Правительстве РФ и экономи-
ческого совета при Президенте 
России.

Ключевые дискуссии фору-
ма в этом году прошли с уча-
стием первого вице-премьера 
России Игоря Шувалова и за-
местителя председателя Пра-
вительства РФ, председателя 
оргкомитета форума Аркадия 
Дворковича.

Участниками КЭФ также 
стали представители ведущих 
мировых экспертных инсти-
тутов: Европейского банка ре-
конструкции и развития, Все-
мирного банка, Организации 
европейского сотрудничества 
и развития (OECD). Впервые 
на форум приехали предста-
вители Российско-Германской 
внешнеторговой палаты, Ас-
социации итальянских бизнес-
менов в России, Объединенной 

торгово-промышленной пала-
ты Швейцарии и СНГ.

Всего в рамках КЭФ прош-
ли 45 дискуссионных площа-
док,  без учета пленарных за-
седаний и лекций экспертов 
форума в СФУ.

Итоговое пленарное засе-
дание 11 Красноярского эко-
номического форума «Новые 
источники роста в действии» 

состоялось в формате деловой 
игры, во время которой пред-
ставители Правительства РФ и 
эксперты обсудили ключевые 
задачи, от решения которых 
зависит развитие экономи-
ки страны. В частности, речь 
шла о повышении качества 
образования, эффективности 
бюджетной и налоговой поли-

тики, развитии транспортной 
отрасли, формировании вну-
треннего спроса на инновации, 
создании условий для роста 
производительности труда.

В рамках форума было под-
писано 28 соглашений, в том 
числе направленных на разви-
тие промышленности в крае, 
совершенствование системы 
закупок, развитие телекомму-

никационной инфраструктуры, 
подготовку высококвалифи-
цированных кадров для повы-
шения конкурентоспособности 
предприятий региона. Одним 
из наиболее значимых стало 
соглашение о социально-эко-
номическом сотрудничестве 
между Правительством Крас-
ноярского края и компанией 

«Русская Платина». Также Пра-
вительство региона заключи-
ло соглашение о совместном 
развитии энергетической ин-
фраструктуры в рамках Ан-
гаро-Енисейского кластера с 
золотодобывающей компанией 
«Полюс» и ОАО «ФСК ЕЭС».

Игорь Есин

РОССИЯ: НОВЫЕ  ИСТОЧНИКИ  РОСТА

Заместитель председателя Правительства РФ Аркадий 
Дворкович (справа) и президент Республики Татарстан Ру-
стэм Минниханов во время проведения форума.

Пленарное заседание КЭФ-11 на тему – «Россия: новые источники роста».



Межрегиональный 
Вестник

Газета «МОСКОВСКИЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ» www.moomap.ru, моомап.рф

№ 2 (72)
февраль 2014

Девальвация и сдержива-
ние тарифов еще не привели к 
бурному росту промышленно-
сти, но очень хорошие сигналы 
есть, судя по статистике экс-
порта/импорта.

Итак январь 2014 года про-
тив января 2013 года.

Сальдо выросло на 10.1 %.
Экспорт вырос на 0.6 %.
Импорт упал на 8.3 %. Это 

не дает моментального поло-
жительного эффетка, но часть 
освободившегося от импор-
та рынка непременно займут  
отечественные товары.

Самое интересное проис-
ходит в структуре экспорта/
импорта (в дальнее зарубежье).

Доля экспорта топливно-
энергетических товаров упала 
до 77,5 % (в январе 2013 года – 
79,3 %).

Доля экспорта машино-
строения чуть-чуть, но вырос-
ла! 2.6 % – > 2.7 %.

И вот тут у кого-то будет 
разрыв шаблона: Стоимост-
ные объемы экспорта транс-
портных средств возросли в  
5,5 раза. Увеличение произо-
шло за счет роста физического 
объема поставок в 9,2 раза.

Экспорт продукции метал-
лургии вырос, его доля соста-
вила 7,1 % (в январе 2013 года 
– 6,3 %).

Немного вырос экспорт ле-
соматериалов и целлюлозно-
бумажных изделий: в январе 
2014 года составил 1,9 % (в ян-
варе 2013 года – 1,6 %).

Теперь немного про струк-
туру импорта:

Доля импорта машин и 
оборудования (главный инве-
стиционный товар, фактиче-
ски импорт средств производ-
ства) вырос до 49,6 % (в январе  
2013 года – 48,8 %). И это не ав-
томобили!) Сократился физи-
ческий объем ввоза легковых 
автомобилей – на 11,5 %, грузо-
вых – на 2,0 %.

По данным таможенной 
статистики в январе 2014 года 

внешнеторговый оборот Рос-
сии составил 57,6 млрд. дол-
ларов США и по сравнению с 
январем 2013 года снизился на  
2,4 %. Со странами дальнего 
зарубежья внешнеторговый 
оборот составил 50,8 млрд. 
долларов США, со страна-
ми СНГ – 6,8 млрд. долларов 
США.

Сальдо торгового баланса 
сложилось положительное в 
размере 20,7 млрд. долларов 
США, что на 1,9 млрд. долла-
ров США больше, чем в янва-
ре 2013 года. При этом в тор-
говле со странами дальнего 
зарубежья сальдо равнялось 
17,4 млрд. долларов США (уве-
личение на 1,0 млрд. долларов 
США), со странами СНГ –  
3,3 млрд. долл. США (рост на 
0,9 млрд. долларов США).

Экспорт России в январе 
2014 года составил 39,2 млрд.
долларов США и по сравне-
нию с январем 2013 года вырос 
на 0,6 %. В общем объеме экс-
порта на долю стран дальнего 
зарубежья в январе 2014 года 
приходилось 86,9 %, на долю 
стран СНГ – 13,1 %.

Основу российского экс-
порта в январе 2014 года в 
страны дальнего зарубежья 
составили топливно-энергети-
ческие товары, удельный вес 
которых в товарной структуре 
экспорта в эти страны соста-
вил 77,5 % (в январе 2013 года 
– 79,3 %).

В январе 2014 года по срав-
нению с январем 2013 года 
стоимостной объем топлив-
но-энергетических товаров 
остался на прежнем уров-
не, а физический возрос – на  
0,9 %. Среди товаров топлив-
но-энергетического комплекса 
сократились объемы экспорта 
электроэнергии – на 41,7 %, ди-
зельного топлива – на 30,2 %, 
кокса – на 10,2 %, нефти сырой 
– на 1,3 %. При этом возросли 
физические объемы экспорта 

бензина автомобильного на  
3,2 %, угля каменного – на 9,8 %, 
топлив жидких – на 9,1 %, газа 
природного – на 15,5 %.

В общем стоимостном объ-
еме экспорта в страны даль-
него зарубежья доля метал-
лов и изделий из них в январе  
2014 года составила 7,1 %  
(в январе 2013 года – 6,3 %). 
Стоимостной объем экспорта 
указанных товаров увеличил-
ся по сравнению с январем  
2013 года на 15,2 %, а физи-
ческий – на 12,3 %. Возросли 
физические объемы экспор-
та полуфабрикатов из железа 
и нелегированной стали – на  
6,7 %, проката плоского из же-
леза и нелегированной стали 
– на 9,3 %, ферросплавов – на 
38,6 %. Физические объемы 
экспорта алюминия сократи-
лись – на 30,7 %.

Доля экспорта продукции 
химической промышленности 
в январе 2014 года составила  
4,3 % (в январе 2013 года –  
5,3 %). По сравнению с янва-
рем прошлого года стоимост-
ной объем экспорта этой про-
дукции снизился на 16,5 %. 
При этом возросли физические 
объемы экспорта органиче-
ских химических соединений – 
на 35,7 %, метанола – в 2,3 раза. 
Физический объем экспорта 
азотных удобрений сократил-
ся – на 17,7 %, аммиака – на  
34,1 %.

Доля экспорта машин и 
оборудования в январе 2014 
года составила 2,7 % (в январе 
2013 года – 2,6 %). Стоимост-
ные объемы экспорта данной 
товарной группы по сравне-
нию с январем прошлого года 
возросли – на 6,5 %. Стоимост-
ные объемы экспорта транс-
портных средств возросли в  
5,5 раза. Увеличение производ-
ства за счет роста физического 
объема поставок в 9,2 раза.

Доля экспорта продоволь-
ственных товаров и сырья для 
их производства в товарной 
структуре экспорта в янва-
ре 2014 года составила 2,1 %  
(в январе 2013 года – 1,9 %). По 
сравнению с январем 2013 года 
стоимостные объемы поставок 
этих товаров возросли на 17,5 %, 
за счет увеличения физического 
объема поставок – на 71,3 %.

Доля экспорта лесоматери-
алов и целлюлозно-бумажных 
изделий в январе 2014 года со-
ставила 1,9 % (в январе 2013 
года – 1,6 %). Стоимостной и 
физический объемы экспор-
та данной товарной группы 
возросли по сравнению с ян-
варем 2013 года на 20,8 % и  
15,3 % соответственно. Физи-

ческие объемы экспорта необ-
работанных лесоматериалов 
возросли на 29,9 %, фанеры 
– на 15,7 %, пиломатериалов 
на – 9,8 %, бумаги газетной в  
2,2 раза. Объем экспорта цел-
люлозы снизился – на 4,5 %.

В товарной структуре экс-
порта в страны СНГ в январе 
2014 года доля топливно-энер-
гетических товаров состави-
ла 62,6 % (в январе 2013 года 
– 60,5 %). Стоимостные и фи-
зические объемы снизились 
соответственно на 6,2 % и на  
2,7 %. Физические объемы экс-
порта угля каменного снизи-
лись – на 24,1 %, нефти сырой 
– на 12,4 %, бензина автомо-
бильного – на 33,1 %, керосина – 
на 21,8 %. Вместе с тем возросли 
физические объемы экспорта 
дизельного топлива – на 27,8 %, 
топлив жидких в 4,4 раза.

Удельный вес машин и обо-
рудования в январе 2014 года 
составил 10,2 % (в январе 2013 
года – 9,8 %). Стоимостные 
объемы экспорта железнодо-
рожного транспорта возрос-
ли в 2,4 раза, механического 
оборудования – на 8,2 %. Сни-
зились стоимостные объемы 
экспорта инструментов и ап-
паратов оптических – на 8,4 %. 
Физический объем вывоза лег-
ковых автомобилей и грузовых 
транспортных средств сокра-
тился – на 16,6 % и 27,1 % соот-
ветственно.

Доля металлов и изделий из 
них в экспорте в страны СНГ 
в январе 2014 года составила  
7,9 % (в январе 2013 года –  
9,3 %). Стоимостной объем экс-
порта данной товарной группы 
снизился по сравнению с янва-
рем 2013 года на 23,3 %, а фи-
зический – на 16,4 %. Физиче-
ские объемы экспорта проката 
плоского из железа и нелеги-
рованной стали сократились –  

на 15,1 %, ферросплавов – на  
7,3 %.

Удельный вес продукции 
химической промышленно-
сти в товарной структуре экс-
порта в страны СНГ в январе  
2014 года составил 7,0 % (в янва-
ре 2013 года – 8,8 %). Стоимост-
ной объем экспорта указанной 
товарной группы снизился по 
сравнению с январем 2013 года 
на 28,1 %, а физический – на  
16,2 %. В том числе сократились 
физические объемы экспорта 
фармацевтической продук-
ции – на 30,9 %, косметических 
средств – на 12,8 %, мыла и мою-
щих средств – на 26,7 %.

Доля экспорта продоволь-
ственных товаров и сырья для 
их производства в товарной 
структуре экспорта в янва-
ре 2014 года составила 5,1 %  
(в январе 2013 года – 4,8 %). По 
сравнению с январем 2013 года 
стоимостные объемы поста-
вок этих товаров сократились 
на 3,3 %, а физические объ-
емы увеличились – на 3,3 %. 
Физические объемы экспорта 
мяса мороженого возросли на  
94,0 %, мяса домашней птицы – 
на 35,2 %, масла подсолнечного 
– на 76,6 %.

Доля экспорта лесоматери-
алов и целлюлозно-бумажных 
изделий в январе 2014 года со-
ставила 3,3 % (в январе 2013 
года – 2,6 %). Стоимостной 
объем экспорта этих товаров 
увеличился на 13,7 %, физиче-
ский – на 21,0 %. Физические 
объемы экспорта пиломатери-
алов увеличились – на 32,3 %, 
фанеры – на 30,9 %. Физиче-
ский объем экспорта целлюло-
зы сократился – на 19,4 %.

Импорт России в январе 
2014 года составил 18,4 млрд.
долларов США и по сравнению 
с январем 2013 года снизился – 
на 8,3 %. В общем объеме экс-

РЕГИОНЫ  РОССИИ.  СТАТИСТИКАII
СИГНАЛЫ  НАДЕЖДЫ!

ТОРГОВЫЙ БАЛАНС И СТРУКТУРА ЭКСПОРТА
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В ЯНВАРЕ 2014 ГОДА

Комбайны «Агромаш-Енисей-3000» перед отправкой в Ни-
карагуа. Чебоксары, февраль 2014 года.

Турбины двигателей корпорации «Роллс-Ройс» исполь-
зуют детали из губчатого титана уральского предприятия 
ВСМПО-АВИСМА.
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порта на долю стран дальнего 
зарубежья в январе 2014 года 
приходилось 90,5 %, на долю 
стран СНГ – 9,5 %.

В товарной структуре им-
порта из стран дальнего зару-
бежья на долю машин и обо-
рудования в январе 2014 года 
приходилось 49,6 % (в янва-
ре 2013 года – 48,8 %). Стои-
мостной объем импорта этой 
продукции по сравнению с 
январем 2013 года остался на 
прежнем уровне, а физический 
снизился – на 8,6 %. Сокра-
тился физический объем вво-
за легковых автомобилей – на 
11,5 %, грузовых – на 2,0 %.

Удельный вес продукции 
химической промышлен-
ности в товарной структуре 
импорта в январе 2014 года 
составил 15,2 % (в январе  
2013 года – 16,7 %). Стои-
мостной объем ввоза про-
дукции химической про-
мышленности снизился 
по сравнению с январем  
2013 года – на 10,1 %, а физи-
ческий объем – на 23,5 %. При 
этом физические объемы по-
ставок фармацевтической про-
дукции снизились – на 18,9 %, 
пластмасс и изделий из них – на  
6,7 %, фототоваров – на 17,6 %. 
Физические объемы импорта 
косметических средств воз-

росли – на 11,4 %, каучука и 
резины – на 4,0 %.

Доля импорта продоволь-
ственных товаров и сырья 
для их производства в январе  
2014 года составила 15,2 % 
(в январе 2013 года – 14,5 %). 
Физические объемы поста-
вок продовольственных то-
варов возросли по сравне-
нию с январем 2013 года – на  
9,0 %. Возросли физические 
объемы закупок свинины мо-
роженой – на 19,9 %, масла сли-
вочного – на 10,6 %, молока и 
сливок – на 48,2 %, а молока и 
сливок сгущенных – в 2,1 раза. 
Физические объемы закупок 
мяса свежего и мороженого 
сократились по сравнению с 
январем предыдущего года на  
16,4 %, мяса птицы на – 40,9 %.

Удельный вес импорта ме-
таллов и изделий из них в ян-
варе 2014 года составил 4,7 % 
(в январе 2013 года – 5,1 %). 
Стоимостной объем данной то-
варной группы по сравнению с 
январем 2013 года сократил-
ся на 9,6 %, а физический – на  
14,4 %. При этом физические 
объемы закупок труб возросли 
– на 40,2 %, проката плоского 
из железа и нелегированной 
стали – на 1,7 %.

В товарной структуре им-
порта из стран СНГ в январе 

2014 года доля машин и обо-
рудования составила 24,3 % 
(в январе 2013 года – 37,5 %). 
Стоимостной объем импорта 
данной товарной группы по 
сравнению с январем 2013 года 
сократился на 63,9 %. Стои-
мостные объемы ввоза желез-
нодорожного оборудования 
сократились на 71,2 %, элек-
трического оборудования – на 
64,7 %. Физические объемы 
ввоза легковых автомобилей 
возросли – в 3, 1 раза.

Удельный вес металлов и 
изделий из них в товарной 
структуре импорта из стран 
СНГ в январе 2014 года соста-
вил 12,5 % (в январе 2013 года 
– 15,6 %). Стоимостной объем 
данной товарной группы по 
сравнению с январем 2013 года 
снизился на 55,2 %, а физиче-
ский – на 32,1 %. Сократились 
физические объемы ввоза чер-
ных металлов и изделий из них 
на 29,4 %, в том числе, труб – на 
31,5 %.

Удельный вес продоволь-
ственных товаров и сырья 
для их производства составил  
16,8 % (в январе 2013 года – 
12,7 %). Физические объемы 
поставок продовольственных 
товаров по сравнению с янва-
рем 2013 года сократились на 
8,4 %, в том числе: свинины 

– на 60,8 %, мяса птицы – на  
24,4 %, сыров и творога – на 
44,8 %. Возрос физический 
объем поставок рыбы свежей и 
мороженой – на 45,3 %.

Доля импорта топлив-
но-энергетических товаров 
в январе 2014 года составила  
10,4 % (в январе 2013 года –  
5,1 %). Стоимостной объем 
данной товарной группы по 
сравнению с январем 2013 года 
возрос – на 13,6 %. Возросли фи-
зические объемы закупок не-
фтепродуктов – на 74,2 %, в том 
числе бензина автомобильного  
в 7,1 раза.

Удельный вес текстильных 
изделий и обуви в январе 2014 
года составил 6,1 % (в январе 
2013 года – 7,3 %). Стоимостной 
объем импорта этих изделий со-
кратился по сравнению с янва-
рем 2013 года на 53,3 %. Возрос-
ли физические объемы импорта 
хлопкового волокна – на 62,0 %, 
а одежды снизились – на 26,0 %.

Доля импорта продукции 
химической промышленности 
в январе 2014 года составила 
10,6 % (в январе 2013 года –  
8,9 %). Стоимостной и физиче-
ский объемы импорта этих то-
варов снизились по сравнению 
с аналогичным периодом про-
шлого года – на 33,6 % и 15,6 % 
соответственно.

В страновой структуре 
внешней торговли России 
особое место занимает Евро-
пейский Союз, как крупней-
ший экономический партнер 
страны. На долю Европейского 
Союза в январе 2014 года при-
ходилось 50,5 % российского 
товарооборота (в январе 2013 
года – 49,8 %). На страны СНГ в 
январе 2014 года приходилось 
11,9 % российского товароо-
борота (в январе 2013 года –  
14,8 %), на страны Таможен-
ного союза – 5,5 % (8,0 %), 
на страны ЕврАзЭС – 5,9 %  
(8,4 %), на страны АТЭС –  
26,0 % (23,6 %).

Основными торговыми 
партнерами России в январе 
2014 года среди стран дальне-
го зарубежья были: Китай, то-
варооборот с которым соста-
вил 7,1 млрд. долларов США  
(116,0 % к январю 2013 года), 
Нидерланды – 5,4 млрд. долл. 
США (97,9 %), Германия –  
4,7 млрд. долл. США (99,8 
%), Италия – 3,9 млрд. долл. 
США (105,8 %), Турция – 2,6 
млрд. долл. США (97,0 %), 
Соединенное Королевство –  
2,0 млрд. долл. США (111,4 %), 
США – 1,6 млрд. долл. США 
(108,9 %).

Егор Ледогоров

Primus inter pares — «Первый среди равных»

21 мая 2014 года в Большом конференц-зале Правительства Москвы, состоит-
ся торжественная церемония награждения победителей и лауреатов Ежегодного 
городского Конкурса «Московский предприниматель-2013».

Конкурс организован Департаментом науки, промышленной политики и 
предпринимательства города Москвы и Межрегиональной Общественной Орга-
низацией «Московская ассоциация предпринимателей».

Конкурс «Московский предприниматель» с каждым годом привлекает все 
большее число участников, по праву считаясь главным смотром достижений ма-
лого и среднего бизнеса столицы. Этот конкурс дает столичным компаниям воз-
можность заявить о себе и рассказать о своих успехах.

21 мая 2014 года Ежегодный городской Конкурс «Московский предпринима-
тель-2013» в очередной раз определит лучших представителей делового сообще-
ства столицы – людей, обладающих большой созидательной энергией, инициати-
вой, творческим и ответственным подходом к своему делу. 

Номинанты Конкурса, ожидающие решения авторитетного жюри, смогут про-
демонстрировать свои успехи на проходящей в рамках церемонии награждения 
выставке, расширить свою целевую аудиторию, получить консультации экспер-
тов, обрести новых партнеров и привлечь инвестиции. 

Церемония награждения лауреатов и победителей основных номинаций Кон-
курса, а также межотраслевых и социальных номинаций, в том числе, за дости-
жения в сфере инноваций, социальных проектов, лучших стартапов, включает 
также и деловую программу, которая пройдет в живом формате интерактивных 
встреч и презентаций. 

Во время мероприятия у номинантов Конкурса появится уникальная воз-
можность встретиться с представителями госструктур – Департаментов Прави-
тельства Москвы, ГБУ «Малый Бизнес Москвы», префектур административных 
округов города Москвы, депутатами Государственной Думы ФС РФ и Мосгор-
думы, руководителями отраслевых предпринимательских союзов и ассоциаций, 
общественных организаций по поддержке предпринимательства, руководителя-
ми профильных фондов, банковских структур, руководителями лучших предпри-
ятий города Москвы и представителями СМИ. 

В этом году о своем желании поддержать мероприятия уже заявили: «Агент-
ство независимой журналистики» (Генеральный информационный партнер Еже-
годного городского Конкурса «Московский предприниматель – 2013»); телеканал 
«ПРО БИЗНЕС» (официальный ТВ партнер конкурса); Общественно-полити-
ческая газета «Трибуна»; Экспертная юридическая система «LEXPRO»; журнал 
«Твой центр»; информационно-деловой портал «ASPMedia24.ru».

Программа мероприятия:
1. Выставочная экспозиция участников – компаний малого и среднего биз-

неса Москвы:
Компании-номинанты создают на площадке мероприятия экспозиции для ви-

зуализации своего бизнеса, благодаря чему могут полноценно представить свои 
товары и услуги участникам Конкурса.

2. Деловая программа:
До начала Официальной Церемонии награждения победителей/лауреатов 

Конкурса, все участники мероприятия смогут ознакомиться с презентациями 
программ поддержки развития бизнеса г. Москвы, посетить мастер-классы, по-
лучить консультации экспертов, провести переговоры с партнерами и первыми 
лицами успешных московских компаний.

3. Официальная Церемония награждения победителей/лауреатов Кон-
курса:

На сцене Большого конференц-зала Правительства Москвы пройдет Офици-
альное открытие Церемонии и награждение победителей/лауреатов Конкурса. 

Торжественную атмосферу Официальной Церемонии награждения украсят 
выступления известных артистов и исполнителей.

У столичных компаний еще есть шанс принять участие в конкурсе – заявки 
принимаются вплоть до 30 апреля 2014 года на сайте мероприятия www.mos-
konkurs.ru 

Более подробную информацию Вы можете получить по телефонам дирекции 
Конкурса:

+7 (495) 790-78-58, +7 (968) 385-55-95, +7 (915) 319-46-26 или по e-mail: mos-
konkurs@yandex.ru 

ПРИГЛАШАЕМ ВАС СТАТЬ УЧАСТНИКАМИ, ГОСТЯМИ 
И ПАРТНЕРАМИ НАШЕГО МЕРОПРИЯТИЯ!

Дирекция ежегодного городского Конкурса
«МОСКОВСКИЙ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ»

Москва, 109004, ул. Станиславского, д. 22, стр. 2, тел. +7(495) 790-78-58, 
e-mail: mos-konkurs@yandex.ru,  www.mos-konkurs.ru
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Оптимизация
производства

Завод выполнил контракт-
ные обязательства перед за-
казчиками и сформировал 
портфель заказов на 2014 и по-
следующие годы.

«Свои обязательства завод 
выполнил, продукция отгру-
жена, расчеты проведены. И 
уже сегодня можно говорить о 
том, что мы сработали с плю-
сом. Впервые за последние  
7 лет будет прибыль», – сказал 
руководитель Тульского ору-
жейного завода Илья Курилов 
в интервью газете «Москов-
ский Предприниматель».

В 2013 году завод с целью 
оптимизации производства 
реализовал целый ряд непро-
фильных активов и неисполь-
зуемых производственных 
площадей, в отношении кото-
рых было принято решение о 
нецелесообразности дальней-
шей эксплуатации в связи с 
невозможностью повышения 
эффективности использова-
ния. Все сделки по реализации 
непрофильного и неиспользуе-
мого имущества в общем объ-
еме доходов предприятия со-
ставляют 4 %.

По мнению главы ТОЗа, 
успех, которого удалось добить-
ся предприятию в 2013 году, 
повысит доверие к нему, в том 
числе и на рынке контрактов. 
Сегодня предприятие креди-
туется под поручительство 

управляющего холдинга «Вы-
сокоточных комплексов».

Говоря о планах, руково-
дитель завода сообщил, что в 
2014 году завод намерен вдвое 
увеличить долю гособоронза-
каза, доведя ее до 10-12 %. В 
2013 году эта цифра составила 
5-6 %.

В рамках гособоронзаказа 
завод выпускает бесшумные и 
беспламенные автоматы, снай-
перские винтовки для силовых 
структур, в том числе ГРАО, 
ФСБ и МВД.

«За 2013 год объемы про-
изводства увеличились в пять 
раз. На текущий год намечен 
рост этого показателя более 
чем вдвое. Надо наверстывать 
упущенное еще с 90-х годов», 
– сказал Илья Курилов – генди-
ректор ТОЗ.

На сегодняшний день ос-
новную загрузку производ-
ственных мощностей удается 
обеспечить благодаря сотруд-
ничеству с «Рособоронэкспор-
том».

«Конечно, само наше про-
изводство нуждается в модер-
низации, мы вкладываем в это 
собственные средства предпри-
ятия. За прошедший год объе-
мы производства увеличились в 
пять раз. На текущий год наме-
чен рост этого показателя более 
чем вдвое. Надо наверстывать 
упущенное еще с 90-х годов», – 
сказал Илья Курилов.

Завод подготовил програм-
му развития до 2020 года, в 

которой заложены и работа по 
контрактам, и планы развития 
производства, и дальнейшая 
оптимизация.

«Я бы считал главной ха-
рактеристикой этой програм-
мы реалистический опти-
мизм», – сказал Илья Курилов.

Большое внимание завод 
уделяет кадровой политике и 
привлечению молодежи.

«У нас действуют обучаю-
щие программы, все желаю-
щие освоить профессию полу-
чают стипендию. Мы работаем 
в тесном контакте с ТулГУ, с 

другими вузами и средними 
специальными учебными за-
ведениями страны. Статисти-
ка показывает, что молодежь 
все больше интересуется ре-
альным производством. Зна-
чит, перспективы на будущее 
у нас есть», – рассказал Илья 
Курилов.

Оружие достойное царей 
и космонавтов

Тульский оружейный завод 
хранит традиции на протяже-
нии 300 лет. Завод выпускал 
уникальные образцы оружия, 
в том числе для космонавтов. 
По разным данным, предпри-
ятие выпустило от тридцати 
до ста пистолетов для космо-
навтов.

Можно сказать, что исто-
рия Тульского оружейно-
го завода началась в конце  
XVI века, когда в городе были 
поселены 30 профессиональ-
ных оружейников.

В 1712 году по приказу Пе-
тра I началось строительство 
Тульского оружейного завода. 
Здесь работали такие оружей-
ники, как Иван Лялин – созда-
тель казнозарядного двустволь-
ного кремневого ружья, Иван 
Полин – автор одного из первых 
образцов многозарядного мага-
зинного оружия.

Завод сыграл исклю-
чительную роль в истории 
страны. Именно тульским 
оружием была выиграна От-
ечественная война с Наполе-
оном. В 1907 году на заводе 
было налажено производство 
пулемета «Максим».

В конце XIX века капитан 
Сергей Иванович Мосин раз-

работал вместе с местными 
оружейниками знаменитую 
тульскую трехлинейку образца 
1891 года, которая прослужила 
нашей армии более полувека. С 
этой винтовкой русский солдат 
прошел две мировые войны.

А надежный и простой мо-
синский затвор используется в 
разработках для спецподразде-
лений до настоящего времени.

 Интересный факт

В 1885 году французская 
фирма Richter предложила 
Мосину 600 тысяч франков 
за исключительное право вы-
пускать в Европе разработан-
ный им винтовочный магазин. 
Однако Мосин отказал фран-
цузам, сказав, что его изобре-
тение должно, прежде всего, 
служить России.

В музее ТОЗа хранятся ру-
жья, которые были изготовле-
ны в память о посещении за-
вода членами царской семьи. 
Некоторые из них были пред-
ставлены на Всемирной вы-
ставке в Париже в 1900 году и 
были удостоены Большой зо-
лотой медали.

На протяжении более 300 лет 
завод производил пехотные и 
драгунские ружья, сабли, пала-
ши, шпаги. Здесь выпускались 
СВТ-38 – снайперская винтовка 
Токарева, авиационная пушка 
ШВАК, шесть модификаций ав-
томата Калашникова, противо-
танковые управляемые ракеты 
комплексов «Малютка», «Фа-
гот», «Конкурс», подствольный 
гранатомет «Костер» и многое 
другое.

Татьяна Коноваленко

ТУЛЬСКАЯ  ОБЛАСТЬIV
ОРУЖЕЙНИКИ РОССИИ

ВПЕРВЫЕ ЗА СЕМЬ ЛЕТ ТОЗ ПОЛУЧИЛ ПРИБЫЛЬ

Здание музея Тульского оружейного завода.

Тульский оружейный завод, входящий в холдинг «Высокоточные комплексы», впервые за семь лет получит прибыль. По итогам прошедшего года завод в пять 
раз увеличил объемы производства. В планах на 2014 год – вдвое увеличить долю гособоронзаказа и более чем вдвое – объемы производства. 

Образцы охотничьих ружей, произведенных на Тульском оружейном заводе.
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Конкурс «Бизнес-Успех» – успей подать заявку!

«Бизнес-Успех» – всероссийский конкурс на звание лучших предпринимателей России. Любая компания в своем развитии про-
ходит определенный жизненный цикл. Понимание, на какой стадии находится проект и с чем придется на следующих этапах, дает 
возможность избежать фатальных ошибок, успешнее преодолеть каждый из них и вовремя выйти из «стартапа», превратив его в 
работающий бизнес.

Организаторами проекта являются Общероссийская общественная организация «ОПОРА РОССИИ», медиахолдинг «ОПОРА-
КРЕДИТ» и ОАО «МСП Банк» при поддержке Министерства экономического развития РФ.

В рамках конкурса оцениваются следующие номинации: «Лучший стартап», «Лучший IT-проект», «Лучший инновационный 
проект», «Лучший проект, профинансированный в рамках Программы финансовой поддержки МСП, реализуемой ОАО «МСП 
Банк», «Лучший проект в производственной сфере», «Лучший проект в сфере торговли/услуг», «Социально ответственный пред-
приниматель», «Лучший  проект в сельском хозяйстве» и «Международная Студенческая премия в области предпринимательства 
на GSEARU».

Все вопросы по участию в конкурсе можно уточнить по следующему адресу электронной почты:nesterenko@opora-credit.ru.

1 января 2014 года в силу вступа-
ет подписанный 5 апреля 2013 года 
Президентом Российской Федерации  
В.В. Путиным федеральный закон №44 
«О контрактной системе в сфере заку-
пок товаров, работ, услуг для обеспече-
ния государственных и муниципальных 
нужд». Госзаказ как одно из важнейших 
направлений развития экономики стра-
ны станет на Форуме предметом обсуж-
дения на пленарном заседании, темати-
ческих сессиях и круглых столах. 

Станет ли контрактная система бо-
лее эффективной, прозрачной и дей-
ственной? Рассмотреть положения 
закона о контрактной системе в Россий-

ской Федерации, выработать общую по-
зицию по исполнению действующего в 
этой сфере законодательства, получить 
консультации специалистов вы сможе-
те, став участниками Форума-выставки 
«Госзаказ-2014».

Организаторами Форума-выставки 
«Госзаказ-2014» выступают Межреги-
ональная общественная организация 
«Московская ассоциация предпринима-
телей» и Общероссийская обществен-
ная организация «Гильдия отечествен-
ных специалистов по государственному 
и муниципальному заказу» при участии 
Министерства экономического разви-
тия Российской Федерации, Федераль-

ной антимонопольной службы, Феде-
рального казначейства.

Мероприятие будет проводиться при 
поддержке Правительства Российской 
Федерации и Правительства г. Москвы.

Традиционно пройдет подведение 
итогов и награждение победителей еже-
годного Всероссийского конкурса «Луч-
ший поставщик 2013 года».

Открытое обсуждение вопросов 
внедрения и практики применения 
ФЗ-44 «О контрактной системе в сфе-
ре закупок товаров, работ, услуг для 
обеспечения государственных и му-
ниципальных нужд» будет проходить 
на созданной официальной площад-

ке по адресу www.forum-goszakaz.ru/
community/. В дискуссии участвуют 
эксперты Федеральных органов испол-
нительной власти, руководители упол-
номоченных органов субъектов РФ по 
размещению государственного заказа и 
представители общественных органи-
заций.

Подробную информацию можно 
получить в Исполнительной дирекции 
Форума-выставки «Госзаказ-2014». 

Тел.: +7 (495) 258-00-26
Email: info@forum-goszakaz.ru
www.forum-goszakaz.ru

Ю.А. Тамаренко

ФОРУМ-ВЫСТАВКА «ГОСЗАКАЗ-2014»
Десятый Юбилейный  Всероссийский  Форум-выставка «Госзаказ-2014» пройдет 23-25 апреля 2014 года, в Москве, в Выставочном центре «Крокус-Экспо». Тема 

Форума-выставки «Госзаказ – 2014» – «Контрактная система Российской Федерации».
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В 2013 году в России в ор-
ганы МВД РФ поступило бо-
лее 28 млн сообщений о пре-
ступлениях, происшествиях 
и административных право-
нарушениях. Этот показатель 
вырос на 7,6 % по сравнению 
с 2012 годом, что может сви-
детельствовать как о росте до-
верия к правоохранительным 
органам, так и о росте факти-
ческих поводов для обраще-
ний, либо о снижении показа-

теля укрываемости обращений 
от учета.

Из общего количества по-
ступивших обращений было 
рассмотрено 11 671 978 заявле-
ний о совершенных преступле-
ниях, однако подтвердились 
лишь 1 761 545 из них, а по 6 703 
235 заявлениям были вынесены 
постановления об отказе в воз-
буждении уголовных дел. Сни-
жение количества возбужден-
ных уголовных дел на 5,4 % по 

сравнению с предыдущим пе-
риодом и одновременным ро-
стом на 4,5 % показателя отка-
зов в возбуждении уголовных 
дел может указывать на увели-
чение числа необоснованных 
отказов в проведении расследо-
вания и выявлении виновных.

За прошедший год было 
раскрыто 1 238 251 преступле-
ние, средний показатель рас-
крываемости составил 56,13 %. 
Однако раскрываемость силь-

но варьируется в зависимости 
от категории дела. Очевидно, 
что раскрываемость по делам 
о преступлениях коррупцион-
ной направленности достигает  
96,5 % по причине того, что 
дела этих категорий возбужда-
ются обычно при задержании 
граждан с поличным при даче 
или получении взятки. Напро-
тив, можно отметить престу-
пления, связанные с кражами 
транспортных средств, практи-

чески всегда совершаемые про-
фессиональными преступника-
ми в условиях неочевидности 
– уровень их раскрываемости 
достигает лишь 21,09 %.

Какова статистика и рас-
крываемость по преступлени-
ям разных категорий, в каких 
регионах отмечается снижение 
уровня преступности, узнайте 
из инфографики.

Руслан Чубаров

ПРЕСТУПНОСТЬ  В  РОССИИ  СНИЖАЕТСЯ

Уважаемые коллеги!
С 23 по 26 апреля 2014 года на территории выставочного центра «МинводыЭКСПО» пройдет 

Международный инвестиционный форум и выставка туристической инфраструктуры «Туристика 
– 2014».

Выставочная экспозиция и деловая программа «Туристики – 2014» включает следующие разделы: 
инвестиции, архитектура и дизайн, строительство и девелопмент, оборудование, товары и услуги, 
IT-решения, а также перспективные туристические проекты.

В рамках одного из основных направлений «Туристики – 2014» тематического раздела «Инвести-
ции» предполагается участие наиболее влиятельных международных, федеральных и региональных 
компаний, крупнейших инвестиционных фондов, управляющих и девелоперских организаций.

Контакты для получения информации: verzilina@formika.ru.
Сайт: http://touristika.org/
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В 2013 году в Калужской об-
ласти было открыто 13 новых 
промышленных производств, 
большинство из которых раз-
мещено в индустриальных 
парках, а также подписано 24 
соглашения о сотрудничестве с 
инвесторами.

Общий объем инвестиций 
в основной капитал в 2013 году 
составил почти 90 млрд рублей. 
В бюджет региона поступило 
почти 43,5 млрд рублей, что на 
1 млрд больше, чем в 2012 году. 
Формированию основ совре-
менной экономической поли-
тики способствовало принятие 
в 2009 году Стратегии регио-
нального развития. Она озна-
меновала начало этапа новой 
индустриализации и массового 
привлечения инвестиций.

Рост промпроизводства к 
уровню 2012 года в регионе со-

ставил 7,5 %, всего было отгру-
жено продукции на 470 млрд 
рублей. При этом около 60 % из 
этого объема составляет про-
дукция предприятий, открыв-
шихся за последние несколько 
лет.

В регионе создано 10 ин-
дустриальных парков, на их 
территории реализуются 86 
проектов, 64 предприятия уже 
работают. Помимо автомо-
бильного кластера активно раз-
виваются фармацевтический, 
туристический и IT-кластеры. 
Укрепляет свои позиции агро-
промышленная сфера. В 2013 
году создан Центр развития аг-
ропромышленного комплекса, 
который курирует реализацию 
14 крупных проектов. При его 
поддержке развиваются 8 сель-
хозпредприятий, представляю-
щих малый и средний бизнес. 

На фоне уверенного эконо-
мического развития области и 
формирования новых произ-
водственных стандартов все 

большее количество предпри-
ятий включается в модерни-
зацию. Среди предприятий, 
активно проводящих техпе-
ревооружение производства, 
были отмечены «Калужский за-
вод телеграфной аппаратуры», 
«Хлебокомбинат» г. Обнинска 
и г. Калуги, «Калугапутьмаш», 
«Стора Энсо Пакаджинг», «Ги-
гиена-Сервис», «Обнинский 
колбасный завод» и другие.

Новым источником роста 
экономики и инновационного 
потенциала области становит-
ся малый и средний бизнес. 
Всего в 2013 на его поддержку 
направлено почти 300 млн ру-
блей из областного и федераль-
ного бюджета. В 2014 году эту 
сумму планируется увеличить 
до 647,9 млн рублей.

В целом же в текущем 
году ставка будет сделана на 
комплексное развитие об-
ласти и поддержку высоко-
технологичных производств. 
Среди приоритетных задач 
выделяется создание каче-
ственной транспортной ин-
фраструктуры – федеральных 
и межрегиональных автодо- 
рог, аэропортовых комплек-

сов, высокоскоростного со-
общения по железнодорож-
ным путям.

Область, имея географиче-
ски выгодное расположение, 
создает эффективные транс-
портно-логистические объ-
екты, а такие проекты, как 
Freight Village Kaluga, аэропор-
ты «Ермолино» и «Грабцево», 
дают области выход на новый 
уровень инвестпривлекатель-
ности.

Механизмы ГЧП и кон-
цессионного соглашения уже 
сегодня дают возможность 
строить в районах области 
детские сады, восстанавли-
вать объекты культурного 
наследия, заниматься стро-
ительством и реконструкци-
ей медицинских объектов. 
В частности, в 2014 году по 
механизму концессии в Об-
нинске планируется создание 
многопрофильного детского 
медицинского центра, а также 
инновационного центра кли-
нических испытаний, мало-
инвазивной хирургии, карди-
ологии и реабилитации.

Милена Образцова

МОЖЕМ, ЕСЛИ ЗАХОТИМ!

Сборка автомобиля «Пежо» на автозаводе промышленной группы PSA, расположенном в Ка-
лужской области.

Индексы промышленного производства в Калужской области и России в 2008-2013 годы (в % 
к предыдущему году).

В Москве создана стабильная система мер поддержки начинающих предпринимателей
 В рамках форума «Молодежь 

России» прошел круглый стол на 
тему «Популяризация предпри-
нимательства и бизнес-проектов 
среди молодого поколения». В ка-
честве спикера выступил депутат 
Московской городской Думы Ки-
рилл Щитов.

«У современной молодежи есть 
огромный потенциал, который 
стремительно набирает «в весе». 
Креативное мышление, отсутствие 
страха перед сложностями, стрем-
ление к самореализации, ответ-
ственность, безудержный поток 
смелых и интересных идей, – это 
фундамент, на котором уже строит-
ся будущее нашей страны, – отме-
тил депутат Московской городской 
Думы Кирилл Щитов. – Я считаю, 
что форум, собравший под одной 
крышей участников со всей России, 
- это одно из важнейших меропри-
ятий, которые проводятся в рамках 

реализации молодежной политики 
страны. Особенно удачно, на мой 
взгляд, выбран формат проведения 
встречи – презентационная и дис-
куссионная площадка. Это отлич-
ные условия для успешного само-
выражения нового поколения». 

На Круглом столе обсуждались 
вопросы популяризация предпри-
нимательской деятельности среди 
молодежи, формирование пред-
принимательской среды, механиз-
мы, позволяющие преодолевать 
высокие издержки выхода на ры-

нок, распространения идей пар-
тнерства среди бизнес-сообществ, 
развития малого и среднего бизне-
са, сопровождения молодых людей, 
вовлеченных в предприниматель-
скую деятельность, создания про-
грамм для молодых предпринима-
телей, финансовых инструментов 
развития бизнеса и возможностей 
самореализации студенческой мо-
лодежи в предпринимательской 
сфере. Кирилл Щитов рассказал о 
системе мер поддержки начинаю-
щих предпринимателей в Москве.

«В городе создана стабильная 
система мер поддержки начина-
ющих предпринимателей. Под-
держку малому бизнесу в столице 
оказывают Департамент науки, 
промышленной политики и пред-
принимательства города Москвы, 
ГБУ «Малый бизнес Москвы» и 
Московский фонд подготовки ка-
дров. Каждая из этих организаций 
осуществляет эту деятельность по 

следующим направлениям: кон-
сультирование предпринимателей 
по вопросам создания и ведения 
бизнеса, финансовая поддержка 
от Москвы, обучение предприни-
мателей и их сотрудников, защита 
предпринимателей от коррупции, 
обеспечение диалога бизнеса и вла-
сти и создание сети коворкинг-цен-
тров», – отметил в своем выступле-
нии депутат.

В ходе дискуссии прозвуча-
ло много мнений, но в результате 
были сделаны основные выводы, 
что привлекать молодежь к идее 
создания своего бизнеса и при-
вивать уверенность в своих силах 
нужно еще со школьной или вузов-
ской скамьи, проводить тренин-
ги, создавать бизнес-инкубаторы, 
привлекать настоящих практиков 
и успешных предпринимателей к 
этой деятельности.

 Алла Рогова

Депутат Мосгордумы Кирилл Щитов на форуме «Молодежь России».
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25 лет МАП – открытие Ежегодного
бизнес-круиза деловых кругов

В суете мегаполиса, среди бес-
конечных телефонных звонков, 
назначенных встреч и приближа-
ющихся дедлайнов, порой хочется 
совместить приятное с полезным 
– и продуктивно поработать, и с 
комфортом отдохнуть. 

24-29 мая 2014 года Москов-
ская Ассоциация предпринима-
телей открывает программу еже-
годного бизнес-круиза деловых 
кругов «Бизнес, финансы, власть 
– работаем вместе».

Открытие приурочено к 25-ле-
тию Московской Ассоциации 
Предпринимателей и пройдет по 
следующему маршруту: Нюрнберг 
– Пассау – Эммерсдорф – Вена – 
Братислава – Будапешт.

Бизнес-круиз организован 
Московской Ассоциацией пред-
принимателей и посвящен теме: 
«Взаимодействие бизнеса и вла-
сти в целях создания среды для 
осуществления кредитования 
реального сектора экономики и 
развития благоприятных условий 
для инвестиционного климата». 
Для обсуждения приглашены 
представители органов власти 
правительства Российской Фе-
дерации и города Москвы, сена-
торы и депутаты, общественные 
деятели, инвесторы, банкиры, 
собственники и топ-менеджеры 
предприятий, а также малого и 
среднего бизнеса. 

Мы приглашаем Вас на борт 
новейшего корабля Amadeus 
Silver компании Luftner Cruises, 
где Вас ждет атмосфера классиче-
ской элегантности и европейского 
аристократизма, проявляющаяся 
буквально во всем – от интерье-
ров кают и общественных мест 
до выбора блюд в барах, кафе и 
ресторане. 

Располагайтесь с максималь-
ным комфортом в изысканных 
каютах и сьютах: что бы Вы ни 
выбрали, Вам гарантированы 
живописные виды из окон и 
мини-веранд. Завтракайте, обе-
дайте и ужинайте в удобное для 
Вас время – на борту предусмо-
трено все для удобства и «жаво-
ронков», и «сов». В ходе бизнес-
круиза Вы не только установите 
множество новых полезных кон-
тактов, обменяетесь мнениями 
по важным вопросам и продук-
тивно поработаете, у Вас также 
найдется время и возможности 
для превосходного отдыха. Для 
этого на корабле предусмотрены 

и развлекательные программы, 
и дискуссионный клуб, и рас-
слабляющие процедуры в салоне 
красоты, и прекрасно оборудо-
ванный фитнесс-центр, и солнеч-
ные палубы, где вы сможете со-
вершить вечерний променад. 

В ходе круиза вы посетите 
шесть городов и четыре страны. 
Средневековые замки и смотровые 
площадки, с которых открываются 
роскошные виды, старинные зда-
ния, узкие улицы с булыжными 
мостовыми, уютные рестораны 
местной кухни – все, что первым 
приходит в голову при словах 
«европейский город», Вы сможе-
те увидеть в путешествии по реке 
Дунай. Нюрнберг и блюда тради-
ционной немецкой кухни, Пассау 
– баварская Венеция, где проис-
ходит слияние Дуная, Инна и Иль-
ца, Эммерсдорф с уникальными 
виноградниками и живописными 
видами послужат изысканным 
вступлением к главному городу 
путешествия, к торжественной 
столице Австрии. 

27 мая 2014 года в Вене состо-
ится встреча в экономической па-
лате Австрии, в которой примут 
участие: 

• Австрийская федеральная 
экономическая палата;

• Австрийское федеральное 
министерство экономики, семьи и 
молодежи;

• Австрийское официальное 
консалтинговое агентство по ос-
нованию фирм (ABA in Austria);

• Посольство Российской Фе-
дерации в Австрии;

• Торговое представительство 
Российской Федерации в Австрии.

В программе предусмотрены 
двусторонние встречи и коктейль. 

После деловой программы у 
Вас будет возможность совершить 
прогулку по городу и осмотреть 
множество достопримечатель-
ностей, проникнуться его торже-
ственной атмосферой, и по досто-
инству оценить прославленную 
австрийскую кухню с превосход-
ными десертами. 

Достойным завершением биз-
нес-круиза станет посещение еще 
двух европейских столиц – очаро-
вательной Братиславы с красота-
ми Старого города и Будапешта, 
чей исторический центр занесен 
ЮНЕСКО в список Всемирного 
наследия планеты. 

Ежегодный бизнес-круиз де-
ловых кругов «Бизнес, финан-

ЗАО «МАП Финанс» предоставляет займы физическим и юридическим лицам в наличной 
и безналичной форме в сумме от 50 тысяч до 1 млн. рублей на срок от 1 до 36 месяцев. 

Условия погашения займа и уплаты процентов 
 z единовременно в конце срока, с ежемесячной выплатой процентов, либо
 z равными долями в течение всего срока займа (аннуитетные платежи).

Подробнее с условиями займов можно ознакомиться на сайте www.mapfinance.ru 
ЗАО «МАП Финанс» является структурной единицей Московской Ассоциации предпри-

нимателей. Мы работаем в тесном партнерстве с Комитетом по малому и среднему предпри-
нимательству. В случае если перед Вами стоит вопрос привлечения финансирования для ре-
ализации Вашего проекта, наши специалисты помогут Вам оценить его перспективность и 
окажут Вам содействие в выборе продукта, наиболее полно отвечающего Вашим интересам.

Члены Московской Ассоциации предпринимателей могут рассчитывать на льготные усло-
вия получения займов. 

МЫ ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ В ВАшЕМ УСПЕХЕ !
Микрофинансовая организация «МАП Финанс» (закрытое акционерное обще-

ство), внесено в государственный реестр микрофинансовых организаций за номером 
3120177001845.

Наш адрес:  109004, г. Москва, ул. Станиславского д.22 стр.2 
Тел. +7 495 978 16 54,   + 7 495 970 3490

Адрес в сети интернет – www.wapfinance.ru        Электронная почта – info@mapfinance.ru

«МАП ФИНАНС»
ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО

сы, власть – работаем вместе» по 
маршруту Нюрнберг – Пассау 
– Эммерсдорф – Вена – Братисла-
ва – Будапешт 24 мая от 702 евро 

(стоимость на человека при двух-
местном размещении). 

Полный ассортимент круи-
зов класса Стандарт, Премиум, 

Люкс, парусников и мега-яхт на 
сайте www.vipcruise.ru. Офис в 
Москве: ул. Воронцовская, 35Б, 
корп.1 Тел.: +7 (499) 769-55-55.

Панорама города Эммерсдорф. Именно она станет частью бизнес-круиза деловых кругов,  
организованный под эгидой МОО МАП.

По Дунаю, протекающему в пределах города Пассау,  
проплывает круизное судно Viking Spirit.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
Новости Программы МАП «Россия-Европа»

Содействие прямым российским инвестициям в Европе
В рамках Программы оказывается помощь в реализации российскими компаниями, включая 

малые и средние, прямых инвестиций в странах Европы.
• Услуги предприятиям России: распространение информации об инвестиционном клима-

те в европейских странах; поиск надежных деловых партнеров в Европе для российских пря-
мых инвестиций и проведение с ними переговоров; организация деловых визитов, B2B встреч и 
международных мероприятий; предварительная оценка инвестиционных проектов; организация 
и осуществление мероприятий по наращиванию потенциала для модернизации и развития рос-
сийских МСП.

• Стимулирование прямых российских инвестиций в Европе: организация инвестицион-
ных семинаров / практикумов с участием российских предпринимателей для распространения 
информации об инвестиционном климате в соответствующих европейских странах как для су-
ществующих, так и потенциальных российских инвесторов; организация деловых визитов и B2B 
встреч; проведение анализа возможностей в Европейских странах для потенциальных россий-
ских прямых инвесторов.

• Развитие бизнеса: осуществление ознакомительных поездок, организация и проведение 
встреч деловых партнерств для обсуждения вопросов прямых российских инвестиций с особым 
акцентом на устойчивое развитие, чистые технологии и защиту окружающей среды – «Зеленую 
Промышленность».

• Передача технологии: продвижение продуктивных/экологически чистых технологий и ноу-
хау российских компаний, стремящихся найти партнеров в Европе.
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ВСЕМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ, ЖЕЛАЮЩИМ ПОВЫСИТЬ 
ЭФФЕКТИВНОСТЬ СОБСТВЕННОГО БИЗНЕСА!

Межрегиональная общественная организация «Московская ассоциация предпринимателей» 
(МОО МАП) – старейшее и авторитетнейшее общественное объединение руководителей предприятий, 
бизнесменов России. Существует с 1989 года для того, чтобы помогать своим участникам в решении про-
блем, защищать права, поддерживать рост и устойчивое развитие предпринимательства.

Более чем в 54 комитетах Ассоциации представлены предприниматели из 51 региона России, а также 
в ряде стран Африки, Азии, Америки и Европы.

Ассоциация сотрудничает с Администрацией президента РФ, Правительствами Российской Федера-
ции, Москвы и субъектов РФ, комитетами Государственной Думы и Совета Федерации ФС РФ, аппарата-
ми полномочных представителей президента РФ в федеральных округах, законодательными собраниями 
регионов, более 40 объединениями предпринимателей. Ассоциация принимает активное участие в работе 
Комиссии Департамента торговли и услуг города Москвы по устранению административных барьеров 
при развитии предпринимательства.

Вступая в Межрегиональную общественную организацию «Московская ассоциация предприни-
мателей», Вы обретаете уверенность и стабильность.

МОСКОВСКАЯ АССОЦИАЦИЯ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ – ЭТО:

• Своевременное информирование о новых законопроектах, законодательных актах, субсидиях и пр.
• Консультации по всем отраслям бизнеса в рамках деятельности Комитетов и структурных подразделений 
МАП.
• Обращение по актуальным вопросам и проблемам, связанных с ведением и продвижением бизнеса в сеть Об-
щественных Приемных МАП.
• Участие в выставочно-презентационнон деятельности МАП в качестве экспонентов со скидками до 50 %.
• Широкая рекламно-информационная поддержка в рамках деятельности Дирекции по рекламе и PR МАП, а 
также Пресс-центра МАП.
• Участие в международных проектах при поддержке Дирекции МАП по внешэкономической деятельности.
• Объединение российских и иностранных предпринимателей, направленное на развитие двусторонних взаимо-
выгодных отношений через установление продуктивных деловых связей с посольствами, торговыми представи-
тельствами и фирмами, аккредитованными в РФ. 
• Получение краткосрочных займов в Микрофинансовом Центре «МАП ФИНАНС».
• Консультирование Банковским Комитетом МАП по кредитованию, формированию и оптимизации стратегии 
бизнеса. Оказания помощи в предоставлении необходимых банковских и аудиторских услуг, организации эф-
фективных схем финансирования проектов.

ДЕЛОВыЕ ПРОГРАММы:
• Ежегодные Конкурсы Правительства Москвы «Московский предприниматель»; «Лидер в области высоких тех-
нологий» и «СКИП-Старт».
• Ежегодный Всероссийский Форум-выставка «ГОСЗАКАЗ», проходящий при поддержке ФАС России и Феде-
рального казначейства и Минэкономразвития России.
• Долгосрочная интегрированная программа «Россия – Европа: сотрудничество без границ», в рамках которой 
ежегодно проходит Конференция «Конкурентоспособность регионов РФ: Инновации, Инвестиции, Партнер-
ство» и Московский Форум деловых партнерств.
• Международный форум «Антиконтрафакт».
• Международный конкурс деловой журналистики «PRESS3BAHHE».
• Международный форум «Высокие технологии XXI века».
• Форум-выставка «Дни малого и среднего бизнеса России» на ВВЦ.
• Ежегодный Общероссийский праздник «День Российского предпринимателя».
• Круглые столы и брифинги, конгрессы и конференции, мастер-классы и семинары, презентации и дни откры-
тых дверей, благотворительная деятельность.

ДОСУГОВыЕ ПРОГРАММы:
• Торжественный Новогодний Прием деловых кругов.
• Прием, посвященный Международному Женскому дню 8 Марта.
• Соревнования по пулевой стрельбе, посвященные Дню Защитника Отечества.
• Закрытие и открытие Делового сезона МАП.
• Масленица.
• Спортивная, концертная, туристическая, клубная деятельности.
• Тематические и отраслевые праздники.

И МНОГОЕ, МНОГОЕ ДРУГОЕ! 
Наши контакты:

109004, Москва, ул. Станиславского, д. 22, стр. 2. Тел./факс: (495) 912-32-64, (495) 911-38-39.
По вопросам вступления всегда можно обратиться по телефонам (915) 319-46-26, (926) 231-64-57 или на 

электронный адрес mail@moomap.ru.
E-mail: mail@moomap.ru www.moomap.ru, моомап.рф.

Мы будем рады видеть Вас среди членов нашей Ассоциации!

Некоммерческое партнерство

«ЦЕНТР ПОДДЕРЖКИ МАЛОГО 
И СРЕДНЕГО БИЗНЕСА»

Центр поддержки малого и среднего бизнеса (далее – 
ЦПМиСБ) оказывает помощь, как начинающему, так и 
развитому бизнесу; как успешному, так и проблемному.

Деятельность ЦПМиСБ направлена на обеспечение комплексной 
поддержки субъектов малого и среднего бизнеса, защиту законных 
прав и интересов предпринимателей, оказание им содействия в пре-
одолении административных барьеров на пути развития бизнеса.

Наша стратегическая цель – содействие в оказании поддержки 
предпринимательской деятельности, обеспечение устойчивого 
развития малого и среднего бизнеса, как способа создания новых 
рабочих мест, рационального использования природных, матери-
альных и трудовых ресурсов, как одного из источников пополнения 
бюджета.

ЦПМиСБ регулярно участвует в подготовке материалов к заседа-
ниям  Общественного совета при Прокуроре города Москвы по за-
щите малого и среднего бизнеса, Общественного совета по защите 
прав субъектов малого и среднего предпринимательства при Проку-
ратуре Московской области, Общественных советов при Прокурату-
рах других регионов. На заседаниях Советов обсуждаются различные 
аспекты деятельности государственных контролирующих органов по 
осуществлению надзора и контроля за исполнением требований за-
конодательства Российской Федерации.

ЦПМиСБ принимает участие в анализе и разработке предложе-
ний по совершенствованию законодательства в области предпри-
нимательской деятельности, направленных, главным образом, на 
создание благоприятного инвестиционного климата и снижение ад-
министративного давления на бизнес со стороны органов власти.

Руководителей предприятий и организаций, а также 
индивидуальных предпринимателей, имеющих 
замечания по работе государственных контролирующих 
органов, а также конкретные вопросы, связанные 
с неправомерными действиями представителей 
административных органов, просим обращаться в Центр 
поддержки малого и среднего бизнеса.

ВСЕ ОБРАщЕНИЯ БУДУТ РАССМОТРЕНЫ. 
КОНФИДЕНЦИАЛЬНОСТЬ ГАРАНТИРУЕТСЯ. 

КОНТАКТЫ:
понедельник – пятница с 10.00 до 17.00 час.

Адрес: Москва, Алтуфьевское шоссе, дом 41 А, стр. 1,  
офис. 36-37

Телефон/факс:  8 (499) 681-18-68,  8 (499) 681-18-86

http://www.cpmisb.ru
E-mail: info@cpmisb.ru

В Московской Ассоциации предпринимателей функционирует Общественная приемная МАП, призванная решать широкий круг за-
дач по формированию комфортной предпринимательской среды через обеспечение взаимодействия предпринимателей с органами власти, 
партнерами и контрагентами, а также информирование и консультирование субъектов предпринимательской деятельности по актуальным 
вопросам ведения бизнеса.

В рамках работы общественной приемной у предпринимателя имеется возможность:
Получить консультацию по вопросам ведения предпринимательской деятельности, подать обращение в Московскую Ассоциацию пред-

принимателей, получить информационно-справочные материалы, подать жалобу в городской Штаб по защите прав и законных интересов 
субъектов предпринимательской деятельности и комиссию по устранению административных барьеров г. Москвы, направить обращение 
(жалобу) уполномоченному при Президенте РФ по защите прав предпринимателей (омбудсмену):

– по телефону «Горячей линии» – +7 (495) 973-38-33;
– через обращение по электронной почте – kmspmap@mail.ru;
– через посещение Общественной приемной МАП по адресу: г. Москва, ул. Станиславского, д. 22, стр. 2.

Общественная приемная МАП

БЕСПЛАТНО
☑  Участие в мероприятиях, организуемых МАП и проходящих при ее поддержке, что позволяет максимально бы-
стро и качественно расширить поле деловых контактов.
☑  Услуга Агентства МАП по защите безопасности предпринимательской деятельности – охрана членов МАП и их 
бизнеса.
☑  Защита законных прав предпринимателей по преодолению административных барьеров на пути развития бизне-
са в рамках Общественных советов при Прокуроре Москвы и Прокуратуре Московской области.
☑  Встречи Клуба «Московский предприниматель» МАП.
☑  Встречи Охотничьего Клуба МАП.
☑ Подписка на газету «Московский предприниматель», Вестник интеллектуальной собственности – «ВИС» и дру-
гие издания.
☑  Образование в системе Бизнес-школы МАП.
☑  Распространение информационно-методической литературы по организации бизнеса и другим проблемам эко-
номики и права.
☑  Разрешение гражданско-правовых споров при содействии Третейского Суда МАП.

Межрегиональная общественная организация
«Московская ассоциация предпринимателей»

Московская
Ассоциация

предпринимателей
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К сожалению, инвестиции 
России в этом регионе пока 
еще не очень велики. Хотя ин-
терес российского бизнеса к 
северу Африки увеличивается, 
тем более, что на этом кон-
тиненте сохранилось очень 
доброе отношение к нашей 
стране, много специалистов 
из этих стран учились в СССР 
и в России. В настоящее вре-
мя наши российские средства 
массовой информации, вклю-
чая и телевидение, довольно 
много внимания уделяют Аф-
рике не только с точки зре-
ния туризма, но и в контексте 
углубления экономического 
сотрудничества.

В последние годы благодаря 
усилиям политиков созданы 
очень неплохие условия для ак-
тивизации сотрудничества со 
странами Африки и Востока. 
Конечно, недавние события в 

некоторых странах Африки – в 
Египте, Ливии, Тунисе и Сирии 
оказывают определенное сдер-
живающее влияние на деловую 
сферу сотрудничества. Но это 
– краткосрочный фактор. А в 
долгосрочной перспективе от-
ношения со средиземномор-
скими арабскими странами 
будут у нас развиваться только 
«по восходящей».

 Тем более, что, к счастью, 
Россия возвращает себе роль 
одной из ведущих мировых тех-
нологических держав. Растет 
интерес и российских компа-
ний к экспортным поставкам, 
в том числе в регионы Ближне-
го и Среднего Востока, Афри-
ки, Южной и Юго-Восточной 
Азии, Латинской Америки. Это 
касается и промышленной и 
сельскохозяйственной продук-
ции, технологий. И что очень 
важно – все более активно раз-
виваются прямые связи между 
российскими и африканскими 
предпринимателями, исключая 
посредников.

При этом важно, что у нас 
с обеих сторон наблюдается 
серьезный человеческий ин-
терес друг к другу, что способ-
ствует развитию и деловых от-
ношений.

 Север Африки достаточно 
разнообразен и разнороден. 
Многие из стран этого региона 
находятся на серьезном эко-
номическом подъеме. И рос-
сийский бизнес (не только из 
Москвы, но и из многих регио-
нов) все больше и больше про-
являет интерес к этим странам. 
Если же говорить о серьезном 
инвестиционном и технологи-
ческом сотрудничестве, то ре-
ально в этой области мы пока 
еще делаем первые шаги.

Без таких конкретных ша-
гов, без выставок просто не-
возможно по-настоящему раз-
вивать прямые отношения на 
уровне не только среднего, но 

и крупного бизнеса: человек 
всегда хочет сам посмотреть и 
потрогать то, что ему предла-
гают. Это просто необходимо. 
Целесообразно, чтобы прак-
тика организации многоот-
раслевых постоянно действу-
ющих выставок российских 
товаров распространялась все 
шире. С другой стороны важ-
но, чтобы и государственные 
ведомства, занимающиеся во-
просами развития внешней 
торговли, оказывали более 
активную поддержку орга-
низации и проведению таких 
выставок. А в некоторых слу-
чаях выступали бы прямыми 
спонсорами и инициаторами 
их организации, таких, какие 
уже есть в Марокко, Египте, 
Демократической Республи-
ке Конго, в Республике Конго, 
которые были открыты «Ассо-
циацией КАД-М» с поддерж-
кой Московской Ассоциацией 
предпринимателей. В том чис-
ле потому, что расстояния до 
этих стран довольно большие, 

а участие в кратковременных 
выставках для налаживания 
серьезного реального бизнеса 
все-таки недостаточно. Если 
бы государственные ведом-
ства более активно этим зани-
мались, можно было наладить 
системное обогащение и по-
полнение экспозиций на регу-
лярной основе, и иметь более 
полное представление, какие 
товары и технологии реально 
обещают и могут поставлять 
различные российские компа-
нии с ориентацией на конкрет-
ные зарубежные рынки. 

Сегодня Африка для нас яв-
ляется перспективным направ-
ление экспорта, и не только для 
экспорта, а для глубокого эко-
номического сотрудничества. 
При этом надо учитывать, что 
Африка двадцатилетней или 
тридцатилетней давности и се-
годняшняя Африка – это уже 
разные вещи.

Средние темпа роста в этом 
регионе по крайней мере до 
кризиса составляли 6-7%, и 
благосостояние населения в 
целом повышается. При этом, 
в ряде стран Африки закон-
чились периоды многолетних 
конфликтов. То есть, ситуация 
в самой Африке довольно силь-
но изменилась. За прошедшие 
50 лет независимости отстрои-
лись государства, выросли но-
вые поколения потребителей. 
Например, в Демократической 
Республике Конго сейчас про-
живают около 65 млн. человек, 
а когда страна получила не-
зависимость, там было всего 
25 млн. человек. При этом, за 
многие годы в СССР и России 
подготовили десятки тысяч 
специалистов для многих аф-
риканских стран. По данным 
советской статистики СССР 
были подготовлены для разви-
вающихся стран около 600 тыс. 
специалистов с высшим обра-
зованием.

За последние годы на афри-
канском континенте жизнь по-
менялась довольно значитель-
но. И что очень важно, резко 
возросло население. Сейчас в 
Африке проживает уже около 
миллиарда человек. И это обо-
значает параметры потенци-
ального рынка для российских 
товаров. Плюс ко всему, нельзя 
не учитывать, что эти страны 
нуждаются в таких товарах и 
таких средствах производства, 
которые могут предоставить 
многие наши предприятия. 
Там сейчас в первую очередь 
нужны не суперкомпьютеры, 
а стандартное оборудование, 
станки и машины для того, 
чтобы повысить производи-

тельность труда в промышлен-
ности и в сельском хозяйстве, 
прежде всего для переработки 
сельхозпродукции. 

Одновременно развивают-
ся добывающие отрасли про-
мышленности, и африканцы 
уже ставят вопрос о том, чтобы 
создавать собственные обраба-
тывающие предприятия. В ряде 
африканских стран создаются 
специальные экономические 
зоны, формируются механизмы 
региональной интеграции. По-
этому не случайно в мире все 
больше говорят об Африке как 
о едином экономическом орга-
низме – Африканском Союзе. 

 В общем, в Африке есть не-
мало государств, которые уже 
вступили на путь успешного 
развития. В некоторых странах 
темпы роста достигают до 20%. 
Понятно, что это объясняется 
начальным низким уровнем 
развития, но, тем не менее, там 
наблюдается реальный значи-
тельный рост. Главное, что это 
движение началось. Сегодня 
африканские предпринимате-
ли все больше стараются опи-
раться на прямые партнерские 
связи, в том числе и с россий-
скими производителями.

Африканские бизнесмены, 
встречаясь с нами, тоже гово-
рят: давайте торговать напря-
мую, а не через других стран, 
как это зачастую складывается. 
Потому что при таких схемах 
львиная доля доходов уходит 
этим посредникам. Правда хо-
чется верить, что период «забы-
тости» у нас с Африкой закан-
чивается, потому что с обеих 
сторон произошло осознание: 
есть возможности для взаимо-
выгодного сотрудничества, для 
взаимодействий. И как наши 
африканские коллеги подчер-
кивают – на новой основе.

Если раньше они выступа-
ли в роли получателей нашей 
помощи в разных сферах, то 
сейчас, практически процентов 
на девяносто, речь идет уже о 
строительстве партнерских от-
ношений на основе взаимной 
выгоды, что, в общем, соответ-
ствует и нашим подходам.

А.Д. Канчавели. 
Официальный 

Представитель 
Московской Ассоциации 

Предпринимателей в Африке, 
доктор экономических наук, 

профессор

АФРИКАНСКИЕ  ПЕРСПЕКТИВЫ
«Россия возвращает себе роль одной из ведущих мировых технологических держав»

Потребности внешнеэкономической деятельности российских компаний все чаще связаны с рынками африканских стран, потенциал которых сулит перспек-
тивную долгосрочную выгоду. Большую роль по содействию российскому бизнесу в его проектах продвижения, в том числе в Африке, играет Московская Ассоци-
ация предпринимателей.

Марокко – загадочная страна, расположившаяся на побере-
жье как Атлантического океана, так и Средиземного моря.

Традиционный марокканский экспортный товар на россий-
ском рынке – цитрусовые.

Кроме полезных ископаемых Россия поставляет в Марок-
ко свое оружие – на снимке зенитно-ракетные системы ПВО 
«Тунгуска-1М» королевской армии.
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Заместителю председателя Комитета по экономике, 
предпринимательству и инвестиционной политикеМосковской областной Думы 
депутату Леонтьеву М.П.

Уважаемый Михаил Павлович,
Обращаюсь к Вам, как депутату 21-го избирательного округа Московской области, в котором проживал 

ранее и вел активную деятельность значительную часть своей жизни. Зная Вас как принципиального, честного, 
преданного своему городу, региону, стране человека, считаю своим долгом сообщить Вам о настроениях сева-
стопольцев и задачах, стоящих перед горожанами в условиях острого гражданского и политического кризиса 
на Украине. Прошу Вас донести нашу позицию до серпуховичей и жителей Подмосковья.

Новая история города разделилась на две части: период до 23 февраля 2014 года и период после этого дня. 
Именно 23 февраля, в День защитника Отечества, горожане на многотысячном митинге выразили свое от-
ношение к бандеровской власти в Киеве и избрали главой исполнительной власти города, гражданина России, 
Чалого Алексея Михайловича. Это очень известный и уважаемый севастопольцами человек, дед которого был 
вице-адмиралом и командиром эскадры Черноморского флота в 50-х годах прошлого века, а отец известным 
севастопольским ученым. Так в Севастополе был поднят факел Сопротивления. Очередной раз в своей истории 
он стал защитником Отечества. Благодаря этому мужественному решению жителей города, ветеранов, молоде-
жи, людей разных возрастов, вся Украина и особенно ее восточные и южные области увидели пример и духов-
ную опору для своих решительных действий против бесчинства незаконной власти в Киеве. Подробности этих 
событий постоянно и правдиво освящаются на центральных телеканалах России. 

Сейчас город живет в постоянно меняющейся обстановке. Созданы силы самообороны, которые совместно 
с казаками и городской милицией поддерживают законный порядок. Работают все жизнеобеспечивающие струк-
туры. Моряки Черноморского флота России своим присутствием воодушевляют жителей, а они, как всегда, от-
вечают им повышенным вниманием и заботой. На сторону горожан переходят подразделения Вооруженных сил 
Украины. Глава исполнительной власти Чалый А.М. временно решил вопрос о снижении дефицита городского 
бюджета, выделив для него 100 миллионов гривен. Как говорят сами севастопольцы, в основном со счетов пред-
приятия «Таврида Электрик», основателем и владельцем которого он является. Эти средства пойдут на выплату 
пенсий и зарплат бюджетникам, в том числе и севастопольскому «Беркуту». Горожане в волнении, но сегодня дети 
Севастополя пошли в школу.Расцветает миндаль. Все эти штрихи к городскому портрету являются набросками 
событий последних дней, однако нас очень волнует будущее города и страны. Давно известно, что насильственная 
смена государственной власти отстоит по времени от вооруженного противостояния. Мы считаем, что основные 
испытания еще впереди. Россия, наша надежда и опора, приняла упреждающие меры, выраженные в решении Со-
вета Федерации в разрешении Президенту на применение военной силы. Многие головы это решение отрезвило, 
но не все.Сейчас идут сообщения о событиях на Днепропетровщине, где дислоцируется двадцать пятая десантная 
аэромобильная бригада вооруженных сил Украины. Несколько машин с переодетыми под «правый сектор» де-
сантниками прорвали кордоны сил самообороны и двинулись в сторону Крыма. В этой обстановке нам, жителям 
Севастополя, как никогда важно знать, что вы на нашей стороне. И ваше стояние в одном с нами строю выражено 
не только духовным единением и сопереживанием, но и конкретными делами, действенной помощью.

Наши предложения по самым важным для города вопросам.
1. Организовать сбор средств для помощи Севастополю. Для этого Главой исполнительной власти города 

открыт соответствующий счет в Сбербанке России.
2. Всеми возможными способами распространять правдивую информацию о событиях в Севастополе и 

на Украине. (Интернет, печатные и телевизионные СМИ). У Московской области имеются большие ресурсы. 
Мы же окажем нужное содействие в размещении присланных специалистов. Это повлияет на уровень сбора 
средств для оказания помощи и позволит жителям области проявить свою гражданскую позицию, как участ-
никам третьей обороны Севастополя. Русь мiром сильна.

3. Направить в город-герой представителей Мособлдумы для налаживания контактов с новым городским 
руководством в условиях гражданского противостояния на Украине. В ходе таких встреч может возникнуть 
план взаимных действий, направленный на поддержание нормальной жизни города на переходный период со-
циальных и правовых реформ. Мы всегда рады друзьям, а особенно тогда, когда они приходят не в самые легкие 
времена и их поддержка добавляет нам сил для решения трудных повседневных задач. 

4. В преддверии празднования 70-й годовщины освобождения Севастополя от немецко-фашистских за-
хватчиков, совместно с городскими специалистами определить форму своего участия в программе празднич-
ных мероприятий. Московская область богата творческими коллективами и опытом по проведению таких мас-
штабных дел, а Севастополь славится своим гостеприимством и не срывает праздники, даже находясь в полном 
окружении врагов. Кто не горд, тот не тверд. А мы гордимся своей историей.

Дел много, обстановка в городе сложная, но дух севастопольцев не сломить. Мы всегда храним традиции 
основателей города и наследие его героев. Для России Севастополь – особая величина. Наш город во все вре-
мена был кристаллом чести и славы русского духа, хранителем образа Патриота России. Прошло много поко-
лений со времени последней войны, казалось, что мы утеряли эти патриотические качества. Но, как и всегда, 
город-герой снова в первых рядах защитников Русского мира, снова ведет за собой, высоко держа факел Сопро-
тивления фашистскому режиму. И нам очень хочется, чтобы среди рук, держащих его, была рука депутатского 
корпуса Московской областной Думы. Вместе мы непобедимы.

С уважением, руководитель представительстваВСД «Русский Лад» Лебедьков Павел.

ПИСЬМО ИЗ СЕВАСТОПОЛЯ
В мой адрес поступило письмо от руководителя представительства ВСД «Русский Лад» Павла Лебедь-

кова, проживающего в настоящее время в Севастополе.
Наш президент В.В Путин уже отметил, что на Украине произошел антиконституционный переворот и 

вооруженный захват власти.
Так называемые сторонники европейской интеграции пытаются отпилить Украину от России, затянув ее 

в Европу. 
В данном перевороте присутствовало несколько сил. 
Во-первых, бандеровский реванш – тайное глубинное чувство реванша, запоздалая месть внуков банде-

ровцев. Этому способствовала насаждаемая современным руководством Украины политика поклонения воин-
ствующим националистам, некогда обильно проливавших кровь как своих граждан, поддержавших советскую 
власть, так и тех людей, кто принес на территорию Западной Украины свободу трудовому народу от эксплуа-
тации панской буржуазии. Фашиствующие палачи возводились в ранг героев. Все это происходило на фоне 
притеснения ветеранов Советской армии, сноса памятников воинам-освободителям украинского народа от 
немецко-фашистских захватчиков. Антироссийская политика на ниве обретения независимости стала у сла-
вянского соседа чуть ли не основной.

Во-вторых, народ Украины устал от политической смуты, устал от потрясений и беззакония, росло недо-
вольство властью, которая погрязла в коррупции, опустошила казну. Таким образом, социальное возмущение 
воссоединилась с националистическими западными интересами.

В-третьих, воспользовавшись данной слабостью, запад внедрял фонды, неправительственные организа-
ции, создавал системы СМИ, проникал в органы местного самоуправления. Газо-нефтеносная труба затянула 
и Россию в этот конфликт. 

Затянувшийся газовый конфликт между Россией и Украиной обернулся ни чем иным, как попыткой укра-
инского руководства дискредитировать наше российское государство не только перед Западом, но и своими 
гражданами. 

У бандеровцев и части народа, который еще не понимает трагичности ситуации сейчас эйфория. Они за-
хватили власть в Киеве и думают, что действительно представляют из себя силу, что свергли «тирана». Как они 
ошибаются. Киев не взят, Киев сдан властью на растерзание националистам. 

Мы не поддерживаем раскол Украины. Распад и гражданская война не в интересах как граждан Украины, 
так и России. Это навязанный извне сценарий. Недаром одним из первых в сегодняшней Украине зарегистри-
рован законопроект о вступлении страны в НАТО. Украинцам, в том числе и тем, кто принял самое активное 
участие в государственном перевороте, раскол и гражданская война не нужна. Просто, они не в состоянии 
представить, в какую кровавую игру и с какими последствиями их втянули. Сомневаюсь, что представители за-
падно-украинских регионов поддержали бы переворот, если бы могли представить, что он может закончиться 
тем же самым, чем закончились выступления сирийцев, ливийцев, египтян. Если победит фашистский режим, 
то это будет своего рода огненная критическая масса, которая сдетонирует на всю Европу. 

При всех своих недостатках президент Украины Виктор Янукович был «законно избранным» главой го-
сударства и опирался на «явное большинство в украинском парламенте», но США и ЕС решили встать на сто-
рону участников уличных протестов, не замечая, что их лидеры, типа Дмитрия Яроша, публично призывают к 
осуществлению террористической и экстремистской деятельности против российского народа. Однако, стоит 
заметить, что если бы такая же сила и такие же методы использовались против дружественного им правитель-
ства, то бы их называли уже не протестующими, а мятежниками. 

США и ЕС оказывая нажим на украинский политический процесс в пользу тех, кто им нравится, откро-
венно раскачивали политическую лодку в Украине и именно это раскачивание лодки привело к результату, 
который мы наблюдаем.

Средства массовой информации развязали явную информационную войну против России. Поводом стало 
то, что 1 марта Совет Федерации России дал согласие президенту на использование Вооруженных сил РФ на 
территории Украины до нормализации там обстановки. К счастью, по настоящий день президент не восполь-
зовался данным ему правом и, надеюсь, не воспользуется впредь. Но мы видели, какие погромы устраивали 
в Киеве и других городах так называемые протестующие. Мы вынуждены были бы защищать свою Армию и 
флот, семьи военнослужащих, находящихся в Крыму в случае провокаций и стороннее наблюдение за событи-
ями было бы просто не понято в России нами, россиянами. И уж тем более не американцам здесь нам говорить 
о нормах поведения. 

Нам угрожают санкциями, забывая, что Россия великая страна. Да, многое было потеряно и упущено, раз-
рушено за годы перестроечного лихолетия, но много и было сделано за последние годы и многое мы можем 
сделать. Подтверждением этому стала подготовка и проведение недавней зимней Олимпиады в Сочи. Россия 
по-прежнему занимает первое место в мире по территории и девятое место по численности населения. 

Тридцать процентов всех мировых полезных ископаемых находятся именно в России. 
Думаю, что угрозы в адрес России со стороны западных политиков пустые. Только громкие слова и ника-

ких конкретных действий, все очень карикатурно. При этом на Западе прекрасно понимают: Россия не может 
остаться в стороне от украинских дел и не обеспокоиться присутствием в новом правительстве Украины на-
ционалистов. 

Как сообщается, Евросоюз может прекратить выдачу виз россиянам, однако не надо забывать, что эта мера 
ударит не только по России, а и бумерангом отзовется в других странах: не будут исполнены экономические 
контакты, пострадает экономика, не следует забывать, что 71% всего турпотока идет из России. 

Возможно, даже некоторые санкции против России обернутся для нас благом: пора уже восстанавливать 
собственное промышленное производство, поднимать с колен собственное сельское хозяйство, машинострое-
ние, возрождать науку, оборонную промышленность, воспитывать патриотизм, любовь к Родине.

Вместе с тем уже пришло время задуматься серьезно над тем, что ситуация в России напоминает ситуацию 
на Украине: все те же олигархи, богачи, которые держат состояния за рубежом, поэтому ими можно управ-
лять, Россия заминирована недовольством, ростом тарифов, криминализацией, сильными национальными 
противоречиями и страшно, если это сольется и рванет. Следует не забывать, что Болотная площадь уже была. 
Вместе с тем, как заявил глава Росфинмониторинга Юрий Чиханчин, выступая в Совете Федерации, источники 
финансирования ряда работающих в России общественных организаций и радикальных сил на Украине совпа-
дают: они получают средства от одних и тех же международных организаций. Над этим вопросом мы должны 
задуматься: почему, зачем, с какой целью?

Эту цивилизационную схватку с Западом Россия проиграть не имеет права. Уже видно, что ситуация на 
Украине консолидировала все российское общество. Россию не в вакууме, ее поддерживают такие страны, как 
Белоруссия, Казахстан, Индия, Китай и др. 

Россия уже делает реальные шаги в целях оказания помощи украинскому народу. В соответствии с реше-
нием Совета Федерации регионами России, в том числе и Московской областью, будут выделяться финансовые 
средства и налаживаться экономические связи с регионами Украины. 

Ситуация, конечно же, неординарная, но, тем не менее, в эти непростые дни мы должны быть вместе. Ни 
в коем случае не нужно забывать о том, что российский и украинский народы близки по духу, мы всегда были 
едиными в различных ситуациях. Нужно быть терпеливыми, не поддаваться на провокации, коих сейчас, к 
сожалению, очень много. В данный момент необходимо оставаться сильными. Нужно любить свои страны от 
всего сердца и стремиться к духовному единству.

М.П. Леонтьев, депутат Московской областной Думы.

Защитим права наших граждан и русскоязычных украинцев!

В конце февраля 2014 года на территории Украины произошел антиконституционный переворот. К власти пришли национал-фашиствующие элементы, мечтающие о тотальной украинизации всего 
многонационального населения развалившегося государства. В опасности оказались наши граждане, проживающие на территории Украины, а также русскоязычные жители государства, исповедующие 
близкие для нас социальные и духовные ценности. И первым на борьбу с «жовтно-блакитной чумой» поднялся Севастополь! 23 февраля на общегородском сходе был выбран народный мэр – Алексей Ча-
лый. Граждане города не признают «новые киевские власти» и готовятся к обороне. Поддержать их наш долг, долг граждан России, долг всех москвичей. А чтобы помощь была эффективной – надо знать 
правду. Поэтому редакция считает необходимым ознакомить читателей газеты с документами, которые приходят на имя заместителя председателя Комитета по экономике, предпринимательству и инве-
стиционной политике Московской областной Думы М.П. Леонтьеву.

ЗАЩИТИМ  ГОРОД-ГЕРОЙ  СЕВАСТОПОЛЬ!
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После обработки инфор-
мации получилось, что прак-
тически равное количество 
водителей «осведомлены, зна-
ют, слышали, видели рекла-
му, заправлялись» на одних 
и тех же АЗС: BP, ЛУКОЙЛ,  
Shell, Газпромнефть, Татнефть, 
Роснефть. Погрешность со-
ставила несколько процен-
тов. Наряду с гигантами – не-
фтяными компаниями, около  
38 % водителей ответили, что 
постоянно или периодически  
заправляются на сети АЗС 
ТРАССА, автозаправочные 
станции которой расположе-
ны в Подмосковье. 

Почти половина из них 
сказала, что разово или неод-
нократно заправлялись брен-
довым топливом «ПРЕМИУМ-
СПОРТ». 

Нас заинтересовали ха-
рактеристики продукта, и 

мы обратились к  произво-
дителю – Группе Компаний  
ТРАССА. Выяснили, что то-
пливо изготавливается на базе  
ГОСТовского 95-го бензина 
класса Евро-5 на собственной 
нефтебазе компании, распо-
ложенной в г. Электроугли. 
Специалисты компании пре-
доставили состав присадок 
– информацию в виде табли-
цы с латинскими названиями 
множества химсоединений и 
указаниями их концентраций 
в литре бензина. Сведения 
передали в испытательную 
лабораторию Московского 
автомобильно-дорожного го-
сударственного технического 
университета. Руководитель 
лаборатории МАДИ-ХИМ, до-
цент кафедры Эксплуатации 
автотранспорта и автосерви-
са МАДИ Анвар Хазиев объ-
яснил, что «представленный 

состав соответствует составу 
многофункционального паке-
та присадок для автомобиль-
ных бензинов, специально 
разработанного для защиты от 
образования нагара и поддер-
жания в чистоте инжекторов 
и впускных клапанов двигате-
лей автомобилей HiTEC 6472. 
Производит этот пакет приса-
док компания Afton Chemical, 
США». 

В ГК ТРАССА подтверди-
ли: используемая присадка 
– это HiTEC 6472, и в бензин 
«ПРЕМИУМ-СПОРТ» добав-
ляется в концентрации реко-
мендованной производителем. 
Далее осталось выяснить, как 

влияет «ПРЕМИУМ-СПОРТ» 
на работу автомобильных 
двигателей с разным сроком 
службы. Как оказалось, для 
автомобилей с небольшим (до 
50 тыс. км) пробегом исполь-
зование брендового бензина 
предотвращает образование 
нагара в топливной системе, 
поршневой группе и камере 
сгорания двигателя на весь 
период эксплуатации авто-
мобиля. Увеличение полноты 
сгорания топлива и снижение 
трения за счет антифрикци-
онного компонента обеспечи-
вают более высокий КПД ра-
боты двигателя, а также срок 
его службы. Это подтвердили 
стендовые и динамические 
испытания. У машин с про-
бегом от 50 тысяч километров 
и более бензин «ПРЕМИУМ-
СПОРТ» позволяет значитель-
но уменьшить образование 
нагара на весь период эксплуа-
тации автомобиля и обеспечи-
вает постепенное вымывание 
нагара из топливной системы 
и других узлов двигателя. К 
ощутимому росту эффектив-
ности работы двигателя при-
водят даже несколько циклов 
заправки. Достигается вос-
становление и стабилизация 
заводских характеристик его 
работы. Увеличение полноты 
сгорания топлива, удаление 
отложений на впускных кла-
панах и снижение трения в 
зоне цилиндров обеспечивают 
возрастание КПД и долговеч-
ность двигателя. 

При регулярной заправ-
ке бензином «ПРЕМИУМ-
СПОРТ» на испытуемых 
автомобилях наблюдалось: 

уменьшение расхода топлива, 
ощутимое повышение мощ-
ности, заметное изменение 
разгонной динамики и сниже-
ние токсичности выхлопных 
газов. 

Чтобы топливо всегда 
оставалось высокого каче-
ства, ГК ТРАССА построи-
ла современную нефтебазу в  
г. Электроугли, куда продукт 
доставляется с перерабатыва-
ющих заводов. Высокоточная 
автоматизированная система 
налива в бензовозы исключает 
попадание туда посторонних 
жидкостей. С базы топливо по 
сети АЗС развозят бензовозы, 
принадлежащие компании. 
Важное подразделение нефте-
базы – химическая лаборато-
рия, где производится анализ 
качества топлива. Современ-
ное оборудование позволяет 
делать полный цикл исследо-
ваний получаемых и отпуска-
емых нефтепродуктов.

Как показывает практика, 
доход от реализации мароч-
ного топлива не значитель-
но больше, чем от обычного. 
Однако, производство пре-
миального топлива позволяет 
сегментировать компанию на 
конкурентном рынке. Россий-
ские компании нацелены на 
удовлетворение потребности 
клиентов и это радует! В конце 
концов, мы живем в рыноч-
ную эпоху, а значит, чем боль-
ше хороших и качественных 
продуктов – тем лучше! А уж 
потребитель сам разберется, 
какой продукт ему подходит 
больше всего. 

Леонид Эстрин

Брендовое топливо: что это такое?

АЗС Группы Компаний ТРАССА. На стелле перед автозаправочным комплексом брендовое 
топливо «ПРЕМИУМ-СПОРТ (95)» выделено особым бирюзово-голубым цветом.

Как правило, автовладельцы, выбирают АЗС по территориальному принципу: заезжают заправиться либо по дороге домой, либо, наоборот, спеша на работу. 
Газета «Московский предприниматель» провела независимый экспресс-опрос среди водителей на тему: АЗС каких компаний они знают, на каких предпочитают 

заправляться. 
Было опрошено около 1000 водителей, проживающих в Москве и Подмосковье. 

На автозаправочном комплексе ГК ТРАССА имеются различные виды топлива для всех кате-
горий потребителей.

Выбор нужного вида топлива на АЗС ГК ТРАССА легко осу-
ществить, ориентируясь по цветовой гамме заправочного пи-
столета.



№ 2 (72)
февраль 2014

Московский
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ ОТДЫХ И ДОСУГ 15

По горизонтали:

1. Религия евреев. 7. Неразделенная любовь так же отличается от любви взаимной, как... от ис-
тины. (Ж. Санд). 10. Химический элемент, металл (In). 11. Небольшое пятнышко как часть окраски 
чего-нибудь. 12. Мне ... Хусейн ни одного динара не дал. Если бы дал, я бы взял. (В. Жириновский). 
13. Недавно приобретенная одежда. 16. Озеро в США и Канаде. 18. Самая длинная река Франции. 
19. В языкознании: работа органов речи для произнесения звука. 20. Черноморская парусная 
рыбацкая лодка. 

По вертикали:

2. Небольшая речная рыба из семейства карповых. 3. Азиатская пищевая приправа. 4. Трещи-
ны и пузырьки в углах губ. 5. Лицо, предполагаемое к избранию, назначению. 6. Маневр самолета 
почти вертикально вниз. 8. Имя Черчилля. 9. Бородатый антрепренер, враг Буратино. 14. Игра: 
забивание шаров кием в лузы. 15. Битая утварь при кухонных скандалах. 17. Имя Сметаниной и 
Горбачевой.

Овен (21 марта – 20 апреля)
Активный темп, который  Овен набрал с начала года, начал потихоньку за-
медляться. Сейчас Овны будут особенно сильно зависеть от своих деловых 
партнеров и от своего ближайшего окружения. В марте не стоит втягивать-
ся в какие-то конфликты, – это как раз тот период, о котором можно ска-

зать, что худой мир лучше доброй ссоры. Материальное положение Овнов в марте не 
будет внушать опасений. Возможно получение кредита или инвестиций в бизнес. Бла-
гоприятные дни – 7, 8, 12, 13, 22, 26, 27. Неблагоприятные даты – 3, 9, 10, 17, 18, 24, 31.

Телец (21 апреля – 21 мая)
Полоса недоразумений и непонимания между Тельцом и его зарубежными 
или иногородними партнерами, наконец, закончилась. Материальное по-
ложение Тельца будет оставаться устойчивым, но и только. На крупные до-
ходы сейчас можно не рассчитывать, хотя в первой декаде марта возможно 

получение неплохой прибыли. Благоприятные дни – 1, 10, 11, 15, 16, 24, 25. Неблаго-
приятные даты – 4, 5, 12, 13, 19, 20, 16, 27. 

Близнецы (22 мая – 21 июня)

Наступающий месяц вполне подходит для некоторого риска, особенно, 
если Близнецы будут действовать достаточно энергично. Бизнесмен, ро-
дившийся под этим знаком, может выгодно завершить сделку, для про-
ведения которой он приложил много усилий. Материальное положение 

Близнецов в марте 2014 года станет более прочным, доходы поступают с завидной 
регулярностью. Большие суммы следует ожидать ориентировочно – 1, 2, 10, 11, 20, 
21, 28, 29, 30 марта. Благоприятные дни – 3, 4, 12, 13, 17, 18, 26, 27. Неблагоприятные 
даты – 1, 7, 8, 15, 16, 28, 29.

Рак (22 июня – 22 июля)

Вы можете приступить к осуществлению какого-то важного проекта, над ко-
торым думали последнее время. Кроме этого, в марте Раку предстоят рабо-
ты организационного характера: поиск и приобретение недвижимости, ре-
монт и благоустройство офиса или цехов, замена производственной базы. 

Хотя в этом месяце у Раков пока не ожидается больших денежных поступлений. Благо-
приятные дни – 1, 5, 14, 15, 20, 28, 29. Неблагоприятные даты– 3, 10, 11, 17, 18, 24, 15.

Лев (23 июля – 23 августа)
Профессиональная среда у Льва будет охвачена покоем и бездействием. 
Если здесь и будет какое-то движение, то минимальное, а на прорывы и 
вовсе можно не рассчитывать. Что же до финансовой ситуации, она будет 
складываться относительно удачно. В марте 2014 года Лев может привлечь 

инвестиции, договориться о получении кредита или иной финансовой помощи. Если 
вы не работаете, можете рассчитывать на поддержку кого-то из близких. Благопри-
ятные дни – 3, 7, 8, 17, 18, 22, 30, 31. Неблагоприятные даты – 5, 6, 12, 13, 19, 20, 26, 27. 

Дева (24 августа – 23 сентября)
В этом месяце у представителей знака Дева хорошо развиваются связи с за-
рубежными или иногородними контрагентами.  Вероятно, март 2014 года 
пройдет в деловых поездках и встречах. Постарайтесь закончить все свои 
дела до последней декады марта, поскольку в конце месяца вероятны фи-

нансовые сложности, трения в коллективе или дополнительные расходы. Финансовая 
ситуация оставляет желать лучшего:  доходы будут превышать расходы. Благоприят-
ные дни – 5, 6, 10, 11, 19, 20, 24, 25. Неблагоприятные даты – 6, 8, 15, 16, 22, 28, 29.  

Весы (24 сентября – 23 октября)
Весам – бизнесменам удастся, наконец, начать реализовывать те планы, кото-
рые они так долго вынашивали, при этом они в полной мере могут опираться 
на своих подчиненных, которые смогут принести немалую пользу. В марте 
Весы могут рассчитывать на увеличение своих доходов. Они станут не только 

регулярными, но и значительно «потяжелеют». Возможно, что Весам выпишут премию 
и поднимут зарплату. Наконец, вероятно, что вам вернут старые и даже забытые долги. 
Благоприятные дни – 2, 7, 9, 20, 23, 29. Неблагоприятные даты – 1, 6, 10, 17, 26, 31. 

Скорпион (24 октября – 22 ноября)
Успеха в этом месяце добьются те Скорпионы, которые привыкли мыслить 
нестандартными категориями, склонные к креативу и изобретательности. 
Скорпион может заводить интересные знакомства, которые принесут ему 
пользу, легко обходить конкурентов, демонстрируя свои самые лучшие ка-

чества, и разрушать козни недоброжелателей. Если в марте 2014 года Скорпион будет 
соблюдать разумное равновесие между доходами и расходами, пусть и приятными, то 
его материальное положение окажется довольно стабильным. На крупные поступле-
ния можно пока не рассчитывать. Благоприятные дни – 1, 10, 11, 15, 24, 25. Неблаго-
приятные даты – 5, 6, 12, 13, 19, 20, 26, 27. 

Стрелец (23 ноября – 21 декабря)
В марте Стрелец будет обдумывать те идеи, которые он наметил, и искать 
тех людей, которые могли бы ему помочь в их осуществлении. Возможно, 
в этом Стрельцу помогут связи с иностранными или иногородними контр-
агентами. В этом месяце Стрелец может согласовать кредит, привлечь ин-

вестиции или получить грант. Удачным будет этот месяц и для получения прибыли от 
продажи недвижимости. Благоприятные дни – 2, 3, 12, 13, 17, 18, 26. Неблагоприятные 
даты – 7, 8, 15, 16, 22, 28, 29.

Козерог (22 декабря – 20 января)
Наконец-то в деловой сфере у представителей знака Козерог будет наме-
чаться улучшение. И хотя проблемы еще не потеряли своей актуальности, 
проявляется реальная возможность получить чью-то поддержку. Козерог-
бизнесмен может в марте заняться реорганизацией своего бизнеса – сей-

час для этого самое подходящее время. Материальное положение представителей 
этого знака опасения вызывать не будет, оно остается стабильным. В конце марта 2014 
года Козерог может получить приличную сумму. Благоприятные дни – 4, 6, 16, 19, 28. 
Неблагоприятные даты – 10, 11, 22, 25, 31. 

Водолей (21 января – 18 февраля)
Наконец, все затраченные Водолеем усилия окупятся и долгожданный 
результат сам «приплывет» к ним. Водолей-бизнесмен сможет привлечь 
инвесторов в свой проект, а руководитель сможет добиться от вышесто-
ящего начальства дополнительного финансирования. Вероятно также то, 

что прибыль по завершенным проектам окажется значительно выше, чем Водолеи 
могли предполагать, и ее можно будет тоже пустить в дело. Появятся дополнительные 
заработки, как-то всевозможные премии, выигрыши, возможно, кто-то вернет старый, 
безнадежный долг. Благоприятные дни – 3, 4, 7, 9, 17, 22, 23. Неблагоприятные даты – 5, 
6, 12, 13, 15, 24, 25. 

Рыбы (19 февраля – 20 марта)
Март – это очень активный месяц для Рыб, когда они разовьют самую бур-
ную деятельность. Хотя в профессиональной сфере дела явно пойдут на 
лад, что касается материального положения Рыб, пока еще не все так одно-
значно. Бывшие партнеры могут предъявлять свои финансовые права, их 

актуальность пока остается в силе. Да и доходы еще не стабилизировались. Благопри-
ятные дни – 5, 6, 10, 11, 19, 20, 25. Неблагоприятные даты – 7, 8, 15, 18, 26, 27.

Бизнес-гороскоп на март 2014 года

1. Наименование организации _____________________________________________________
2. Юридический адрес ____________________________________________________________
3. Почтовый адрес ________________________________________________________________
4. Должность, Ф.И.О. руководителя __________________________________________________
5. Контактное лицо, телефон/факс __________________________________________________
6. E-mail, Web-сайт ________________________________________________________________
7. Является ли организация членом МОО МАП ________________________________________

Заполненный купон отправить в Центр поддержки малого и среднего бизнеса:
– по почте: 127410, г. Москва, Алтуфьевское шоссе, д. 35, стр. 1, этаж 10;
– по факсу: 8 (499) 681-18-86;
– по E-mail: pressa@cpmisb.ru
Электронная версия подписки на Web-сайте www. cpmisb.ru
Дополнительная информация по телефону: 8 (495) 681-18-68

Ответы:

По горизонтали: 
1. Иудаизм. 7. Заблуждение. 10. Индий. 11. Крапина. 12. Саддам. 13. Обнова. 16. Онтарио. 18. 

Луара. 19. Артикуляция.  20. Шаланда. 

По вертикали: 
2. Уклейка. 3. Аджика. 4. Заеда. 5. Кандидатура. 6. Пикирование. 8. Уинстон. 9. Карабас. 14. 

Бильярд. 15. Посуда. 17. Раиса. 
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С е ть АЗ С Т РАС С А – в с ё  в с егда под ру кой!
Сеть АЗС ТРАССА включает 44 станции с магазинами, объединенными 

высокими корпоративными стандартами и сервисом, первый в России при 
АЗС РЕСТОРАНЪ ТРАССА № 1, где можно быстро пообедать в зале само-
обслуживания или отдохнуть в уютной обстановке в зоне бара-кофейни. 
Благодаря продуктивному сотрудничеству с передовыми нефтеперерабаты-
вающими заводами страны АЗС ТРАССА обеспечивает своих потребителей 
любым объемом качественного топлива по оптимальным ценам. 

На всех АЗС, расположенных на территории Москвы и Московской области, 
клиентам гарантировано отличное настроение благодаря дружелюбному персо-
налу, широкому ассортименту продуктов в магазине, уютному кафе с ароматным 

кофе и свежей выпечкой, возможности оплатить мобильную связь, пополнить 
топливную карту и множеству других полезных дополнительных услуг. Для удоб-
ства посетителей на всех АЗС ТРАССА к оплате принимаются банковские карты.

Сегодня ТРАССА – динамично развивающаяся топливная Группа Компа-
ний, которая осуществляет продажу топлива высокого качества всех марок и 
более 5000 наименований товаров на современных автозаправочных комплек-
сах, перевозку топлива бензовозами компании, а также предоставляет услуги 
по проектированию и строительству АЗК. В состав ГК ТРАССА входит совре-
менная нефтебаза в г. Электроугли, завод по производству стеклоомывающей 
незамерзающей жидкости, Фабрика-Кухня ТРАССА.

Топливные карты 
ТРАССА – надежный 

способ сохранить 
время и деньги! 

Клиенты Компании  
ТРАССА уже по достоин-
ству оценили экономию 
и  удобство использования 
топливных карт. Карты АЗС 
ТРАССА – отличный способ 
сэкономить время и деньги. 

Для частных автовладель-
цев Компания ТРАССА вы-
пустила топливную карту 
ТРАССА, которая позволя-
ет избежать множество не-
удобств, связанных, к при-
меру, с отсутствием при себе 
наличных денег. Пополнив ее 
заранее, можно без проблем 
заправить свой автомобиль 
не только на АЗС ТРАССА, 
но и на более чем тысяче дру-
гих заправок − партнеров 
компании по всей России. 
С подробным списком АЗС 
можно ознакомиться на сай-
те www.trassagk.ru. К тому 
же, в  зависимости от коли-
чества заранее оплаченного 
бензина, на нем можно су-
щественно сэкономить. Сто-
имость приобретения кар-
ты для автовладельца – 299  
рублей!
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ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) – бензин нового поколения!
Группа Компаний ТРАССА – один из ведущих операторов топливного рынка Московской области предлагает на рынке топливо премиум-класса ПРЕМИУМ-СПОРТ(95), 

соответствующее европейской норме Евро-5.
В апреле текущего года ГК ТРАССА запустила в продажу брендовое топливо ПРЕМИУМ-СПОРТ(95). Реализация топлива премиум-класса будет осуществляться через соб-

ственную сеть АЗС ТРАССА.
Новый бензин ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) – продукт абсолютно уникальный с точки зрения качества. Для его изготовления ТРАССА использует самый современный комплекс при-

садок крупнейшего химического концерна Afton Chemical. Высокое качество ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) подтверждено комплексными испытаниями, проведенными совместно с веду-
щими независимыми лабораториями – Центральным научно-исследовательским автомобильным и автомоторным институтом (НАМИ) и 25-м ГосНИИ химмотологии Министерства 
обороны РФ. Качество базового топлива гарантируется исследованиями в аккредитованной лаборатории на собственной нефтебазе им. А.А. Хмура в г. Электроугли. Технологический 
цикл производства ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) осуществляется на лучшем оборудовании и полностью контролируется, так же, как и качество готового продукта.

Наряду с основными компонентами при производстве ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) используется антифрикционный компонент, обеспечивающий более высокий КПД работы 
двигателя, а также моющий компонент, который позволяет значительно уменьшить образование нагара на весь период эксплуатации автомобиля и обеспечивает постепенное вы-
мывание нагара из топливной системы и других узлов двигателя.

В результате использования бензина ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) клиенты получают возможность проехать больше без дозаправки, увеличение мощности двигателя, улучшение ди-
намики разгона, а также восстановление и стабилизация заводских характеристик двигателя и снижение токсичности выхлопных газов. ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) соответствует евро-
пейским нормам Евро-5.

При регулярной заправке бензином ПРЕМИУМ-СПОРТ(95) Вы получаете:
ЭКОНОМИЧНОСТЬ – Ощутимое уменьшение расхода топлива. Возможность проехать больше без дозаправки!
МОЩНОСТЬ – Улучшение динамики разгона и увеличение мощности двигателя!
ЭКОЛОГИЧНОСТЬ – Снижение токсичности выхлопных газов.
ОЧИСТКА ДВИГАТЕЛЯ – Моющие свойства ПРЕМИУМ-СПОРТ.
Восстановление и стабилизация заводских характеристик двигателя!


